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los socialistas le reclaman que presente pronto realidades 

El alcalde acusa al PP 
de demagógico: 

11la plaza de Palacio recuperará 
su esplendor por 13 millones" 

El PSOE exige a Peinado que cumpla el programa ~:::::.~~~~::-::¡:º 
i=====;~~ Detenido el presunto autor 

.. Esta tala es un arboricidio" En el polígono Puerta de Madrid 

El PP denunció en el iuzgado Los vecinos tendrán ascensor 
al alcalde por delito ecológico por 100.000 pesetas 

de la muene de "Mármol" 
un alcalaíno de 22 

años, segunda víctima ~ 
monal del accidente 
del puente del Jarama 

••• le robaron 240.000 
pesetas manchándolo 

conunvouur 
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• Para proteger el medio ambiente, • 
patrocinar iniciativas culturales y mejorar • 

la calidad de vida de las personas, hay • 
que tener mucha energía. 

En el Grupo Gas Natural nos 

preocupamos por conservar los 

bosques, proteger especies ani

males, patrocinar iniciativas de 

apoyo a la cultura y la educa

ción, y nos esforzamos, día a 

día, para crecer y llegar a luga

res donde antes no llegábamos. 

Y es que, a decir verdad, ¿qué 

otra cosa se podía esperar de 

una empresa energética? 

gasNatúral 



Aliados de ocasión 
Algunos ciudadanos se sienten 

perplejos porque ciertos políticos 
en los que quisieran confiar mues
tran comportamientos que pare
cen muy alejados de los intereses 
de la sociedad española. El. senti
miento de perplejidad sólo está 
justificado hasta cierto punto por
que no hay que olvidar que algu
nos políticos tienen como objetivo 
pregonado modificar radicalmen
te el modelo social que hay en eso 
que se llama "Occidente" en 
general y en España en particular. 
Por eso no es sorprendente, sino 
enteramente lógico, que algunos 
partidos cuya ideología no coinci
de en absoluto con la de ciertas 
facciones a las que apoyan las 
apoyen coyunturalmente sólo por 
la vieja consideración bélica de 
que "los enemigos de mis enemi
gos son mis amigos". No es un 
ejercicio de cinismo entenderlo y 
admitirlo así. Churchill respondió 
a quienes lo acusaban de aliarse 
con Stalin que se aliaría con el 
mismo diablo con tal de vencer a 
Hitler. En el mismo conflicto, la 
democracia liberal norteamerica
na cerró filas junto al comunismo 
soviético frente a Alemania, a la 
sazón su enemigo común. 

Todo el mundo entiende y la 
mayor parte de ese mundo discul
pa la relativización moral que se 
esconde tras las relaciones amis
tosas sostenidas por estados cuyo 
único vículo de amistad es tener 
un enemigo común. ¿Por qué no 
entender con igual facilidad que 
las formaciones políticas se com
porten igual? Por poner un ejem
plo, si Estados Unidos y su forma 
de vida constituyen el enemigo a 
batir para ciertas opciones políti
cas, ¿por qué asombrarse de que 
los mentores de esas opciones tra
ten de apoyar a cualquiera que 
combata contra Estados Unidos? 
Por extensión, si la forma de vida 
en España aspira a ser parecida a 
la norteamericana, con un hori
zonte político de democracia más 
o menos liberal, ¿por qué empeci
narse en no comprender que esas 
formaciones políticas -o religio
sas en su consecuenci~ política, 
que de todo hay- no pueden dejar 
de luchar contra la tendencia a 
establecer esa forma de vida? 

Editoriales 

Adminisuación municipal por distrttos 
El casco histórico de Alcalá tie

ne una extensión de casi ochenta 
hectáreas y en general es bastante 
cómodo físicamente para los ciu
dadanos. La mayor parte de las 
incomodidades son provocadas 
por medidas políticas tendentes a 
modificar su uso y su disfrute, a 
veces hasta el punto de impedir el 
uso y eliminar el disfrute. Dado 
que Alcalá ha sido a lo largo de 
los siglos una cabecera regional, 
también a Alcalá -como a Roma
llevaban muchos caminos, que la 
comunicaban con las poblaciones 
de su alfoz componiendo "una 
estrella". Las carreteras que for
maban hace cincuenta años los 
destellos de esa estrella se han 
convertido hoy en ejes de creci
miento urbano alrededor del casco 
histórico y ese crecimiento -que 
no desarrollo- ha alcanzado ya 
hoy tales dimensiones que resulta 
imposible en la práctica creer que 
la Alcalá periférica pueda ser arti
culada socialmente por el antiguo 
casco histórico. La imagen actual 
del casco antiguo es de hecho la 
de un barrio más, y no necesaria
mente mejor conectado con el res
to que los de la periferia entre sí. 

No parece que esto tenga reme
dio físicamente, puesto que las 
vías de comunicación de la zona 
centro con las de la periferia son 
casi las mismas que en la época 
medieval - mejor pavimentadas, 
claro, pero no mucho más 
amplias- y la extensión superfi
cial del centro no sólo no ha cre
cido, sino ha disminuido en su 
posible aprovechamiento, en vir
tud del modelo de ciudad elegido 
por el ayuntamiento. La situación 
del centro de Alcalá ha traspasado 
ya su punto de no retomo, por lo 

que no hay que pensar en modifi
carla, sino en atender a las conse
cuencias. Entre esas consecuen
cias hay que contar con las rela
ciones de los vecinos con su ayun
tamiento, al que tienen que acudir 
con frecuencia muchos de ellos 
para resolver problemas, muy 
habitualmente problemas que les 
crea el propio ayuntamiento. 

Es hora ya de que la corporación 
municipal complutense descentra
lice extensamente la administra
ción municipal. No hay por qué 
obligar a venir a una oficina situa
da en la plaza de Cervantes a un 
vecino que resida en el barrio del 
Juncal o en Espartales, por poner 
sólo dos ejemplos. Hay que llevar 
las oficinas municipales a los 
barrios y hay que repartir por ellas 
a los empleados municipales, de 
modo que tampoco ellos se vean 
obligados a concentrarse en la casa 
consistorial. Desde nuestro punto 
de vista, tampoco conviene hacer 
un gigantesco ayuntamiento nuevo 
y es preferible crear oficinas de 
gestión en cada distrito. 

La imagen más natural que se 
viene a la mente es potenciar físi
camente de una vez las delegacio
nes de distrito para realizar en 
ellas los trámites que los vecinos 
han de hacer ahora en la plaza de 
Cervantes. Eso es difícil de tragar 
por los tenedores del poder muni
cipal porque potenciaría demasia
do políticamente a las delegacio
nes de distrito, pero, si no se 
admite hacer "ayuntamientos" de 
barrio, al menos habrá que hacer 
ya oficinas municipales de barrio 
que hagan innecesario lo inconve
niente: eso de que todo el mundo 
tenga que viajar forzosamente al 
centro casi para cualquier cosa. 
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lealtad v políticos 
"La Codorniz" publicó hace 

muchísimos años un dibujo de dos 
caballeros, uno de los cuales se 
lamentaba ante el otro: "¡Pues ya 
hace mucho tiempo que renuncié 
a todos mis escrúpulos y todavía 
no he triunfado!" Era una época 
en que se había puesto de moda 
afirmar que los triufadores Fulano 
y Mengano no tenían escrúpulos y 
por eso habían triunfado, de don
de ciertos intelectuales moralistas 
en expectativa de destino en el 
carro del triunfador dedujeron y 
divulgaron que para triunfar era 
preciso no tener escrúpulos. Qui
zá eso sea cierto, pero el chiste 
codomicesco venía a sugerir que, 
por más que la falta de escrúpulos 
pueda ser condición necesaria 
para triunfar, no es condición sufi
ciente. Hay quien cree que para 
hacer carrera política debe renun
ciar al escrúpulo de la lealtad, sin 
que para ello le falten excusas en 
nombre del bien general o del 
interés del partido. Es error de 
grueso calibre: los políticos desle
ales terminan por no obtener leal
tad; más aún, los políticos desle
ales terminan por ser víctimas de 
su deslealtad, pues, como poco, 
desorientan hasta el aburrimiento 
a muchas personas que en su día 
creyeron conveniente ayudarlos. 

Los psicólogos sabrán por qué 
proceso mental un ciudadano más 
o menos inteligente -y por ello 
con al menos alguna disposición 
autocrítica- se convierte en un 
político obtuso y soberbio, inca
paz de considerar cualquier pro
babilidad de equivocarse en algu
na decisión concreta, cuando le 
dan una migaja de poder. Sin la 
menor duda, las camarillas de los 
aspirantes a poderosos, formadas 
habitualmente por aduladores, 
aíslan de la sociedad y de la duda 
al tenedor del poder, y ese aisla
miento, en una democracia, tiende 
a expulsarlo del puesto de mando. 

Los psicólogos también sabrán 
explicar por qué quien tiene el 
poder, cuando se ve en peligro de 
perderlo como consecuencia de su 
aislamiento, no responsabiliza de 
esa pérdida a quienes lo aíslan, 
sino a quienes lealmente tratan de 
conectarlo con ella y hacer correr 
aire no viciado a su alrededor. 
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El patio de Santo Tomás de Villanueva acogió el grueso de las 
actividades de la V Exposición de Hongos Alcalá de Henares 

un día da campo en la Universidad Cisnariana 
Durante los pasados 10, 11, 12 y 13 de noviembre los aficionados al campo no 
tuvieron que desplazarse muy lejos para vivir y difrutar con una de las aficiones 
más camperas de estas fechas en las que nos encontramos, las setas. El departa
mento de Biología Vegetal de la Universidad de Alcalá y la concejalía de Ciudad Sos
tenible del ayuntamiento complutense organizaron la ya tradicional Exposición de 
Hongos de Alcalá de Henares, que en esta edición cumplía su quinto aniversario. 

Las setas y todo lo relacio
nado con ellas han tenido el 
protagonismo en la ciudad 
complutense durante el pasa
do fin de semana. A las dife
rentes conferencias y sesiones 
ofrecidas sobre el mundo 
micológico, hay que unir una 
completa exposición que ha 
permanecido durante cuatro 

días en el patio de Santo 
Tomás de Villanueva. Exposi
ción en la que se han podido 
distinguir las especies más 
representativas de los campos 
y bosques cercanos de la ciu
dad alcalaína. 

En la mañana del domingo y 
coincidiendo con una soleada 
mañana en la que había remi-

tido el fuerte viento sufrido en 
la jornada anterior, tenía 
lugar una de las actividades 
más participativas y sabrosas 
de esta quinta edición de la 
exposición. Los complutenses 
no solamente pudieron disfru
tar con la citada exposición y 
las actividades relacionadas 
con los hongos de nuestros 

campos, sino que también 
pudieron desgustar unos deli
ciosos niscalos cocinados. a 
los que muchos no se resisi
tieron, eso sí, siempre acom
pañados por un buen vaso de 
vino. Una actividad que con
gregó a numerosos alcalaínos 
en el patio de Santo Tomás de 
Villanueva de la Universidad 
Cisneriana para degustar 
suculentos aperitivos. 

La exposición llegaba a su 
punto final en la tarde del 
pasado martes 13 de noviem
bre con el acto de clausura en 
la que se entregaron los pre
mios a los ganadores del con
curso de fotografia, así como 
del V Concurso gastronómico 
de setas y el V Concurso de 
Dibujo Infantil, en el que los 
más pequeños mostraron su 
especial conocimiento sobre el 
mundo de los hongos. 

La degustación de níscalos congregó a numerosos alcalaínos En la clausura se entregaron los premios del concurso gastronómico 
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Luis Eduardo canés mencionó la saga en casa del ahorcada 

El conseiero de Transportes habló en 
Alcalá del metro para el sur de Madrid 
Hablar en Alcalá del metro para el sur de Madrid es como pronunciar una conferencia 
en el estadio Santiago Bernabéu sobre los éxitos del FC. Barcelona. Salvando las dis
tancias, eso fue lo que hizo el consejero de Transportes de la comunidad de Madrid y 
vicepresidente del gobierno madrileño, Luis Eduardo Cortés, quien dedicó parte de su 
charla en la sala de conferencias internacionales de la Universidad de Alcalá a hablar 
de la construcción del metro en los municipios del sur de Madrid. Un ejercicio el suyo 
que para el propio alcalde, Manuel Peinado, fue como mencionar la soga en casa del 
ahorcado. Porque Luis Eduardo Cortés no llegó a satisfacer ninguna de las principales 
reivindicaciones de Alcalá, como puede ser el enterramiento de las vías del tren o una 
mejora sustancial para el colapso que vive a diario la carretera nacional ll. 

El vicepres idente y conse
j ero de Obras Públicas, Ur
banismo y Trans portes, Luis 
Eduardo Cortés, pronunció 
el martes día 13 d e n oviem
b re una conferencia sobre 
las infraestructuras del 
transporte en la comunidad 
de Madrid . El a cto se celebró 
en la universidad de Alcalá 
con motivo de las jornadas 
s obre políticas sectoriales 
organizadas por UGT y en 
las cuales también participa
ron el ministerio de Fomen
to, AENA y d iversos expertos 
en la materia. 

La organización corrió a 
cargo d e las federaciones 
estatal y r egional de Trans
portes, Comunicación y Mar 
de UGT. S e trataba de la sex
ta edición de estas jornadas 
de políticas sectoriales que 
en esta ocasión se han dedi
cad o al presente y futuro de 
los trans portes en la comu
nidad d e Madrid. Según 
UGT, el desarrollo económi-
co y s ocial es tá intrínseca-
mente ligado a la planifica
ción de las infraestructuras 
y a una verdadera política de 
transportes que responda 
eficazmente a los retos y pro
blemas de la movilidad me
tropolitana. 

Según los organizadores, 
la capital concentra el 70 por 
ciento de los puestos de tra-

PUERTA de Madrid 

Luis Eduardo Cortés, vicepresidente y consejero de Obras 
Públicas, Urbanismo y Transporte de la CAM, 

junto a Manuel Peinado, alcalde de Alcalá, durante la conferencia. 
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bajo, lo que hace que la polí
tica de transportes sea un 
elemento clave en el desarro
llo económico. 

Las jornadas trataron so
bre la ampliación de Barajas 
y el futuro del aeropuerto de 
Campo Real, las nuevas au
topistas, la ampliación de las 
actuales, las carreteras de 
circunvalación M-45 y M-50, 
las infraestructuras de la 
alta velocidad ferroviaria , los 
nuevos túneles de Atocha a 
Chamartin, la ampliación de 
la red de cercanías de REN
FE, el metrosur, es decir, el 
metro que une a los munici
pios del sur de Madrid con la 
capital, la necesidad de los 
nuevos intercambiadores y 
el papel del Consorcio Regio
nal de Transportes. 

En ese marco, el consejero 
de Obras Públicas, Urbanis
mo y Transportes con la pre
sencia al lado del alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, de
dicó parte de su intervención 
a hablar del metro en el sur 
de Madrid. Según Peinado 
"el consejero vino a hablar 
en nombre de la comunidad 
de Madrid. Yo he hablado de 
la ciudad". 

El alcalde sonrió cuando el 
periodista le preguntó si 
aquello de hablar en Alcalá 
del metro para el sur metro
politano era como mentar la 
soga en casa del ahorcado y 
mucho más cuando los com
promisos de la comunidad 
de Madrid con Alcalá son mí
nimos; el consejero de Urba
nismo se inhibió por ejemplo 
ante una de las grandes rei
vindicaciones, la del enterra
miento de las vías del tren a 
su paso por la ciudad com
plutense: "Sí, más o menos 
es como mencionar la soga 
en casa del ahorcado. Ya nos 
gustaría tener no ya el me
tro, sino un centímetro. El 
consejero ha venido a decir 
que la comunidad de Madrid 
decidió apostar· por el sur de 
Madrid para llevar el metro". 

17 de noviembre de 2001 



Una Cometa de Verano 
J osé López Estrada 

"Ahora los ojos se llenan con los paisajes, que casi son los mismos ... " 

Al superar Balaguer el trazado 
de la carretera se volvía más difícil 
con abundantes curvas que serpen
teaban por pendientes cada vez 
más acusadas, para al final, coro
nar un puerto que rebasaba los 900 
metros de altitud. 

Hasta Uegar a ese punto se hací
an varias paradas, pues el auto 
necesitaba enfriarse reponiendo el 
agua del radiador, que se calentaba 
y hervía por las cuestas que tenía 
que superar a plena carga. 

Coronado el puerto, se empeza
ba a respirar, ya que en la diviso
ria corre siempre un aire fresco 
muy agradable. En ese instante 
aparecía ante nuestros ojos la 
vasta panorárrúca de un hermoso 
valJe abierto de este a oeste, solea
do y alegre, protegido por un 
inmenso paredón de rocas desear -
nadas, que lo protegen de los frí
os vientos del norte y lo abrazan 
para comunicarle su peculiar fiso
nomía. 

El sinuoso descenso hacia el 
valJe, era un interminable trazado 
de acusadas curvas, que discuróa 
entre el espeso robledal de la cara 
norte de la sierra que cerraba el 
valle por el sur, y las tierras de 
labor que enmarcaba la carretera, 
que a partir de aquí- era una recta, 
que atravesaba el valJe de este a 
oeste, salvando los grandes 
barrancos que bajaban de las sie
rras circundantes con unos peque
ños puentes, únicas dificultades 
apreciables en el recorrido, pues 
eran tan estrechos que sólo permi
tía el paso de un vehículo. 

Se dejaba esta carretera para 
tomar un ramal de dos kilómetros 
de empinada cuesta que nos lleva-

t7 de noviembre de 2001 

2. Un largo atardecer ... 
ba finalmente a nuestro punto de 
destino. 

El coche, jadeante por las últi
mas y acusadas pendientes, se 
recalentaba, echando humo por el 
radiador, cuando el viaje estaba a 
punto de tocar a su fin, después de 
una azarosa jornada que pesaba 
sobre todos nosotros, pero espe
cialmente sobre mi padre que 
había conducido todo el trayecto. 

Al pueblo se llegaba a la caída 
de la tarde. Una vez detenido el 
auto, yo salía disparado corretean
do alocadamente de un lado a otro 
para desentumecer el cuerpo, y 
me ponía a buscar al perro que 
había dejado el año pasado o al 
viejo gato que dormitaba habitual
mente sobre un cojín, pero que 
quizás este año ya no fueran los 
mismos, aquellos podían haber 
muerto, un año es mucho tiempo, 
o al menos lo parecía en la infan
cia. 

Volver sobre los lugares conoci
dos, husmear por los rincones de 
la casa, buscar los juguetes del 
año pasado o lo que quedara de 
elJos, comprobar que las caballerí
as estaban en la cuadra, las galli
nas en el corral, hacer en suma 
un inventario de urgencia para 
situarme de nuevo en aquel mun
do, era la primera tarea a realizar, 
después de besar y abrazar a toda 
la familia. 

Un largo atardecer daría paso a 
la tibia noche de junio, y después 
de una frugal cena, impuesta por 
el viaje, sólo quedaba irse a la 
cama hasta el día siguiente. 

La obligada sobremesa noctur
na, en la que a buen seguro se 
enzarzaría la familia, haría el 
inventario de lo sucedido desde el 
verano anterior, con el recuento de 
los difuntos, los noviazgos o las 
bodas habidas en el contorno, las 
incidencias dignas de comentario, 
para volver a los temas de charla 
habituales que tenían los mayores 
"gastando luz hasta las tantas de la 
noche", como decía la abuela. 

Estas 1magenes, recreadas 
posteriormente, se han ido super
poniendo desde la infancia hasta 
hoy, y su valor se ha acrecentado 
al tender el invisible puente de los 
recuerdos hasta aquellos días. 

A la mañana siguiente, comen
zaron unas vacaciones que se pro
longarían por más tiempo del que 
nadie pudo prever, y que para mí 
fueron el tránsito de la niñez a una 
adolescencia precoz llena de 
acontecimientos, que en circuns
tancias normales, no hubiera 
conocido. 

Ahora, los ojos se llenan con los 
paisajes que casi son los mismos. 
Algunos árboles, como las perso
nas, han muerto, y han dejado el 
hueco a otros de menor porte o 
diferentes. Otros se talaron por 
necesidad. Las viñas se han arran
cado, y muchos frutales secado, 
con lo que antiguas referencias 
visuales han desaparecido. 

El corpulento roble del huerto 
ya no da su bienhechora sombra, 
pues el rayo y luego el hacha, lo 
convirtieron en leña para soportar 
Jos duros inviernos. 

Los caminos de herradura, tor
tuosos meandros pedregosos que 
circundan el contorno, son ya 
menos perceptibles o están en 
desuso, pues no Jos transitan ya 
las caballerías y escasas personas 
circulan por ellos. 

Hoy, en su Jugar se han abierto 
pistas forestales que, sin modificar 
el entorno, cambian la impresión 
óptica y el semblante del paisaje, 
creando cierta nostalgia visual. 

Estas vacaciones se prolongaron 
con la incertidumbre de no saber 
cuánto podrían durar. Otros años 
la vendimia ponía el broche final, 
ya que a primeros de octubre los 
colegios empezaban el nuevo cur
so y los escolares tenían que incor
porarse forzosamente a sus tareas. 
Este verano de 1936 fue distinto. 

No es mi intención hacer un 
relato de lo que Ja guerra supuso 
para un niño, ya que en realidad 
hasta finales de 1937 o quizás algo 
más tarde, no se tuvo conciencia 
real de lo que estaba pasando. 

En la radio de casa se escucha
ban las noticias, oyéndose con fre
cuencia la frase de "sin novedad 
en los frentes de guerra" o detalles 
sobre escaramuzas u operaciones 
militares o el número de bajas en 
cualquiera de los frentes. 

Esto, aunque parezca insólito, 
tomó el aire de rutina. Para los 
chicos de mi edad, la vida hasta 
entonces seguía sin cambios apa
rentes, los trabajos en el campo y 
los juegos infantiles de temporada 
ocupaban todo mi tiempo. 

La guerra no existía para los que 
como yo, era tan sólo una palabra, 
con la que inconscientemente 
solíamos jugar, al consideramos a 
veces, muertos de verdad o heri
dos de bala o metralJa, de uno u 
otro bando. Era tan sólo un juego. 
El ritmo diario no cambiaría hasta 
pasado algún tiempo, en que la 
guerra lanzó sus primeras dente
lladas. 

La principal actividad de las 
gentes del pueblo era la agricultu
ra, a la que dedicaban todo su 
tiempo, repartido en atender el 
huerto familiar, la preparación de 
las tierras para la siembra, y el cui
dado de las viñas, los olivos y los 
almendros. 

El monte les ocupaba algunas 
jornadas, con la tala de encinas 
para leña y el carbón para el con
sumo casero. Completaban estos 
trabajos el cuidado de unas cuan
tas galJinas, algunos conejos, y el 
cerdo que se cebaba para la matan
za. Algunos vecinos tenían 
pequeños rebaños de ovejas y 
cabras, que apacentaban por los 
alrededores del Jugar. 

En estas faenas transcurría el 
tiempo de estas buenas gentes, 
entregados al arado, al cuidado de 
los animales, apegados a la tierra, 
y suspirando por unas lluvias, 
casi siempre escasas, para salir 
adelante, no sin grandes sacrifi-
cios. 

(Continuará) 
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PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 261 de 

fecha 02-11-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL ALQUILER DE MAQUINARIA DE 
OBRAS PÚBLICAS, CAMIONES Y VEHÍCULOS DE TRANS
PORTE DE PERSONAS PARA EL PLAN DE REPARACIÓN 
DE ACERAS DURANTE EL AÑO 2001 (expedientenº 2.591 ). 

Precio de licitación máximo: 10.189.440.- ptas. 
(61.239,77.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 28 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 29 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avontamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 261 de 

fecha 02-11-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MATERIALES 
DE OBRAS NECESARIOS PARA MEJORAS DEL PARQUE 
MUNICIPAL DE SERVICIOS (expedientenº 2.571). 

Precio de licitación máximo: 5. 715.167. - ptas. 
(34.348,84.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 28 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 29 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avontamiento 
de Alcalá de Henares 
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PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 261 de 

fecha 02-11-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MATERIAL ELÉC
TRICO PARA LA REMODELACIÓN DE LA INSTALACIÓN 
ELÉCTRICA Y ALUMBRADO INTERIOR Y EXTERIOR DEL 
PARQUE MUNICIPAL DE SERVICIOS (expedientenº 2.570). 

Precio de licitación máximo: 5.768.842.- ptas. 
(34.671,44.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 28 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 29 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 261 de 

fecha 02-11-2001, aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE BALDOSAS 
PARA EL PLAN DE REPARACIÓN DE ACERAS DURANTE 
EL AÑO 2001 (expediente nº 2.589). 

Precio de licitación máximo: 13.529.428.- ptas. 
(81.313,50.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 28 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 29 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avontamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



El escrito que leerán a 
continuación es la repro
ducción literal de la res
puesta que tan amablemen
te ha dirigido El Defensor 
del Pueblo a mi escrito de 3 
de septiembre y publicado 
en este semanario PUERTA 
DE MADRID el octavo día 
del mismo mes y año actual, 
respecto a la prescripción 
de los delitos por los tiem
pos establecidos. Y como la 
extensión del mismo impo
sibilita la exposición del 
pertinente juicio, me reservo 
para otra fecha el parecer 
que he de dar sobre el dicta
men en cuestión. Dice así: 

Estimado Sr. : 
En el primer momento posi

ble, procedemos a dar con
testación a su escrito, que 
quedó registrado en esta ins
titución con el número arriba 
indicado, al que rogamos 
haga siempre referencia. 

En el mismo muestra su 
disconformidad con la posi
bilidad de que la responsabi
lidad criminal se extinga por 
la prescripción del delito. 
Efectivamente nuestro orde
namiento jurídico recoge la 
prescripción en los artículos 
130 y siguientes del Código 
Penal aprobado por Ley 
Orgánica 10/ 1995, de 23 de 
noviembre. 

Permítanos informarle que 
la cuestión que usted aborda 
ha sido objeto desde siempre 
de intensos debates doctri
nales, habiendo llegado tan
to la mayoría de los autores 
como la jurisprudencia a 
estimar que la prescripción 
de las in.fracciones penales 
no es más que la renuncia 
expresa por parte del Estado 
del ejercicio del derecho a 
penar en razón a que el tiem-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 
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906 299 446 
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La respuesta dadanos, sin que pueda esta 
institución decantarse por 
una solución que sólo desde 
el pluralismo que represen
tan las Cortes Generales 
puede ser afrontada. 

po transcurrido borra de 
algWla manera los efectos 
de la in.fracción y apenas 
permanece en la memoria 
social consciencia de su 
comisión, por lo que se 
entiende desaparecida la 
alarma social que en su 
momento pudo haberse pro
ducido. 

En cualquier caso debe 
usted saber que la prescrip
ción empieza a correr desde 
que el delito se hubiera 
cometido, pero que se inte
rrumpe desde el mismo 
momento en el que el proce
dimiento penal se dirige con
tra el culpable, pues se esti
ma que mientras el proceso 
está en trámite la sociedad 
tiene conocimiento del hecho 
y en la memoria colectiva 
pervive la existencia del 
delito. 

Por otro lado el Tribunal 
Constitucional ha dicho en 
su sentencia 15 7 / 90 que 
esta institución " ... encuentra 
su propia justificación cons
titucional en el principio de 
segwídadjwídica consagra
do de manera expresa en el 
artículo 9.3 C.E. , puesto que 
en la misma existe un equili
brio entre las exigencias de 
la segwídadjurídica y la de 
la justicia material, que ha 
de ceder a veces para per
mitir un adecuado desenvol
vimiento de las relaciones 
jurídicas, desenvolvimiento 
que, en el ámbito del Dere
cho penal, se completa y 
acentúa en el derecho .fun
damental a un proceso sin 
dilaciones indebidas (art. 

24.2 C.E.) y en los principios 
de orientación a la reeduca
ción y reinserción social que 
el articulo 22.2 C.E. asigna 
a las penas privativas de 
libertad". 

Llegados a este extremo 
debemos recordarle que, de 
conformidad con los artícu
los 54 de la Constitución y 1. 
9. 15 y siguientes de la Ley 
Orgánica 3/ 1981, de 6 de 
abril, el Defensor del Pueblo 
tiene encomendada la 
defensa de los derechos 
comprendidos en el Título I 
de la Constitución, debiendo 
a tal efecto, supervisar los 
actos y resoluciones de la 
Administración pública y de 
sus agentes, a la luz de lo 
dispuesto en el artículo 
103.1 de la Constitución 
Española. 

De acuerdo por lo tanto 
con estas competencias, sólo 
nos es posible informarle 
gustosamente de la razón 
de ser de la prescripción 
como una institución de 
derecho material y de la 
postura que al respecto ha 
mantenido el Tribunal Cons
titucional, pero escapa de 
nuestras facultades decidir 
si la misma debería desapa
recer del ordenamiento jurí
dico. 

Se trata, efectivamente, de 
una cuestión que de debatir
se debería hacerse en el 
órgano de representación de 
la soberanía popular, es 
decir, en las Cortes Genera
les, por ser el lugar donde se 
recogen la pluralidad de las 
opiniones de todos los ciu-

Por tanto, lamentamos no 
poder iniciar ninguna actua
ción de las que prevé nues
tra Ley Orgánica reguladora. 

Agradeciendo la corifianza 
que nos ha demostrado, le 
saluda cordialmente. 

Firmado.: María Luisa 
Cava de Llano y Carríó 

¡Gracias! ¡Gracias! ¡Falta
ba más! No me cansaré 
jamás de agrader el detalla
zo. Y es que estamos tan 
acostumbrados los contri
buyentes españoles al endé
mico desprecio que recibi
mos por parte de los diri
gentes de este país, que 
cuando una institución - El 
Defensor del Pueblo siempre 
está ahí- resuelve atender la 
petición de un ciudadano, 
informándole adecuada
mente, aun siendo su obli
gación, saltan lágrimas de 
gozo. Y es tan enorme el 
contento que inunda y esti
mula mi espíritu, que al 
avispado y sagaz lector 
-desconocedor de la deshil
vanada y misteriosa jerga 
juridica, condición sine qua 
non-, que haya sido capaz 
de entender a la primera 
lectura el quinto párrafo de 
este escrito, que dice: "Por 
otro lado el Tribunal Consti
tucional ha dicho en su sen
tencia 157 /90 ... " le regalo 
un carrito. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

oesde ~¿ 
50 ~o 

4 ~de interés 
Hasta 0 /_ 

12070 
Cliffor .. Aucklan: 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas , a u tónom os, 
comerciantes y PYMES 

de tasación, o 
incluso mas 

C O N S U L T O R E S 

BE TI S · lllPOTECAS · RE IPOTECAS 

uu0am&m0 lJ!!Jgg 
l 1!ñfl'.fü'WUili2\&i&j!f I 1 

CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

• Créditos puente. 
• Vivienda. 
• Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
• Coche 
• Reformas 

• Personales. • Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• Liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edificios. 

•Dinero 
Rápido. 

• etc ... 
lllMPllllSISOUICIOllCTllL Expónganos su caso 

lWIEHS: 

ir 91 879 64 12 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 10 - ALCALA DE HENARES 
IY EN TORREJÓN DE ARDOZ: c/ Londres. 50 - 2º D - Tlf.: 9 1 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

• 

• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 

SI n. SE lllUE COMPUI 111 llllEllll 
Y 111 TIDlE llllEIO O SI UllCO lE U 

IDlEClll n Cl~lllTl. llD SE PIEIC Pl 
lllSITllS SE lO IESTI IUIS 

17 de noviembre de 2001 



cartas 

Verdades a medias 
Estimado Sr. Director: Me 

dirijo a su semanario después 
de leer el artículo de 1 O de 
noviembre de 2001 con el títu
lo de "Respuestas a las desca
lificaciones personales de Car
los Moñino" y firmado por 
C.D.E. Al'kala Arco. Hay un re
frán que dice que no hay peor 
mentira que una verdad a 
medias, y esto es lo que estos 
señores hacen en este artículo. 

Voy a contestar la parte que 
de su denso artículo me atañe. 
Hablan del grupo de socios 
que han sido sancionados por 
la Federación Española. Ésta 
es, dentro de lo que me atañe, 
la primera verdad a medias. 
Comentarles, por si no lo 
saben, que una resolución no 
es frrme hasta el final , y ésta, 
todavia no ha llegado a su 
final, y ustedes la están dando 
por firme. 

Dicen que hemos despresti
giado el nombre del Club 
Sagitta. Recordarles que los 
hechos causantes de la san
ción son de todo punto incier
tos. Y aunque así no lo fuera, 
mi asistencia al campeonato 
de España del que ustedes 
hablan, fue costeada con mi 
esfuerzo tanto fisico como eco
nómico, por tanto yo no repre
sentaba a ningún club. Única 
y exclusivamente me repre
sentaba a mí mismo. 

Comentan el interés o desin
terés del señor Moñino por 
que los socios se enteren de 
esta sanción. Decir que, por 
mi parte, he pedido al presi
dente que todo este tema -sea 
o no de interés para los 
socios- se ponga en conoci
miento de éstos, mediante el 
tablón de anuncios. Así se 
podrá evitar que estas resolu
ciones estén pegadas a forma 
de pasquín por las instalacio
nes del Club Sagitta (detrás de 

Aaradecimiemo 
de vecinos 

La comunidad de vecinos 
Núñez de Guzmán 13 agrade
ce a Francisco, jefe de obras 
del ayuntamiento; a Inmacu
lada Alcázar y a todos sus 
compañeros de la empresa 
Talher, su profesionalidad y 
arriesgado trabajo, que desa
rrollaron durante el temporal 
de viento que azotó nuestra 
ciudad y que evitó lo que pudo 
haber causado importantes 
daños materiales y humanos. 

Así mismo, agradecer y feli
citar al concejal de Ciudad 
Sostenible por su dinámica y 
eficaz gestión para resolver 
esta emergencia. F.L.C. 

, 7 de noviembre de 200, 

la puerta de los se!Vlc10s por 
ejemplo) y no en el tablón de 
anuncios como estos señores 
dicen. Segunda verdad a 
medias. Parece quedar claro la 
autoría de estos hechos. Dejar 
sentado que desde ahora me 
reservo el derecho de proceder 
frente a quien corresponda. 
Nos dicen también que estos 
pasquines no se quitan lo bas
tante rápido como para que 
algunos lo vean. Yo diria que a 
ustedes les da lo mismo la 
rapidez o lentitud con que se 
quiten. ¿Quién está detrás de 
la colocación de esos pasqui
nes? ¿Cuál es el interés que se 
persigue? Contéstense. 

Se pide que el Club Sagitta 
tome medidas contra las per
sonas sancionadas. Estos 
señores no saben que primero 
tendrá que haber una resol u -
ción en frrme y luego el Club, 
dentro de su régimen interno y 
estatutario, determinará si los 
hechos son constitutivos de 
sanción o no. El tiempo de la 
Inquisición, gracias a Dios, ya 
se acabó. De todas formas , 
estas voces que ahora se alzan 
en favor de la disciplina y la 
buena imagen del Club, dónde 
estaban cuando un arquero de 
este mismo club les llamó tira
levitas de rigor, que de flechas 
no saben tirar ni con la mano 
y todo esto a través de Internet 
(difusión mundial). 

No es cierto que la resolu
ción sea pública, se da conoci
miento de ella a las partes y a 
los órganos federativos. Prime
ro, alguien se está extralimi
tando en el uso de la resolu
ción. Dándole un tratamiento, 
con el único propósito de per
judicar la imagen de las perso
nas que en ella aparecen. 
Segundo, téngase en cuenta 
que la resolución todavia pier
de más esa versión de pública, 
que según ustedes tiene, 
cuanto más es una resolución 
recurrida ante el Comité Supe
rior de Disciplina Deportiva. Y 
tercero, si tan seguros están 
de lo que dicen, atrévanse 
ustedes a publicar dicha reso
lución. Y además publiquen la 
verdad del asunto. Publiquen 
que es una resolución que tie
ne presentado recurso. Y 
déjense de verdades a medias. 

Para acabar, decir que no 
quiero entrar a valorar si éstos 
o aquéllos son mejores o peo
res, simplemente comentar 
que el Club Sagitta, al cual 
todos pertenecemos, tiene 
unos estatutos que dan opción 
hasta a la moción de censura 
a la presidencia. 

Agradeciendo su atención, 
reciba un cordial saludo. 

Antonio RIVAS FRESNEDA 

Contestación a Silvia Manínez del Sol 
Con todo respeto me dirijo a 

Silvia Martinez del Sol -no sé 
si es señora o señorita- pero al 
leer su carta me ha impactado 
la manera que tiene de expre
sarse respecto a la DEMO
CRACIA. 

Voy a exponer mis criterios 
respecto a su carta publicada 
en PUERTA DE MADRID nº 
1. 736 del 3 de noviembre de 
2001. 

Cuando gobierna en Alcalá 
de Henares, PSOE e JU es por
que la suma de los votos de los 
dos partidos superan los votos 
del PP -creo que esto quede 
bastante claro-. 

También digo que si el escu
do del Ayuntamiento de Alcalá 
es patrimonio de los alcalaí
nos, por votos, está justificado 
que se imprima en los panfle
tos y carteles, reivindicando y 
exigiendo al señor Gallardón 
que de una vez por todas con
ceda a la ciudad de Alcalá de 
Henares una UVI móvil, y deje 
de inyectar miles de millones 
en el sur de la Comunidad y 
en hacer pistas de nieve artifi
cial en Arroyomolinos donde al 
parecer, tiene bastantes inte
reses en algunos terrenos. 

Si usted cree que es ilícito el 
imprimir el escudo de Alcalá 
en carteles y panfletos, lo tiene 
muy fácil , hoy afortunada
mente estamos en una demo
cracia y en vez de publicar sus 
quejas en un medio de comu-

nicación, va usted a los Tribu
nales de Justicia y refleja lo 
que crea conveniente, y ellos 
dictarán quién tiene razón. 

Señora Martinez del Sol, qué 
paradoja, cuando una persona 
sueña con épocas pasadas, 
parece que hay coincidencias 
hasta en su apellido, pues a 
mí me recuerda el himno del 
"Cara al Sol" y por la carta que 
usted ha redactado, se aprecia 
de qué manera rezuma y pien
sa. 

Respeto su opinión, pero no 
la comparto -y que conste que 
tiene usted todo el derecho a 
expresarse respecto a la 
izquierda de este país, pero no 
sea tan hipócrita y dígalo bien 
claro, usted es una votante del 
PP. y por fortuna para mi, en 
Alcalá de Henares le toca a 
usted y a otros como usted 
aguantar en la oposición -esto 
es lo más bonito de la Demo
cracia- ya que en las próximas 
elecciones tienen la oportuni
dad de alzarse con el poder. 

Si me admite un consejo, no 
haga más el ridículo sacando a 
relucir el tema del escudo de 
Alcalá, pues hay otros temas 
hoy día, más prioritarios tanto 
en Alcalá como en el mundo 
para hacer -y repito- el ridícu
lo, como ha hecho usted con la 
redacción de su carta. 

Atentamente, 

Pedro GARCÍA SIMARRO 

A la gente del Tenorio 
Seguramente, muchos de los 

que hemos participado en el 
Tenorio, tardaremos en olvidar 
esta experiencia tan fantásti
ca. Han sido tardes y tardes de 
ensayo pero el fruto ha sido 
bueno, y de seguro que a los 
alcalaínos les ha gustado este 
Don Juan Itinerante. 

Pero yo no escrito esta carta 
para alardear de lo bueno que 
ha sido o para disculpar los 
fallos que ha habido, porque 
no soy la persona más indica
da. Escribo esta carta para 
agradecer a todos estos días 
tan inolvidables. Tengo que 
dar las gracias a Luis Dorrego, 
por haber confiado tanto en la 
figuración. Dar las gracias a 
Lidia Navarro, por haber dado 
esos toques de humor en los 
ensayos, con su sencillez y 
naturalidad. A Ana Ruiz , por 
haber tenido tanta paciencia, 
y por darlo todo en este Teno
rio, además de por todo lo que 
nos ha enseñado. Y por 
supuesto, no se me iba a olvi
dar Carmen Jabonero, la 
mujer que me parió en el Tea
tro, a partir de ahora cambia
ré la frase de "Mamá, mamá, 

estás ahí?". por la de "Car
men, Carmen, ¿estás ahí?". 
Gracias Carmen. 

Pero no sólo tengo que agra
decer a los "peces gordos" del 
Tenorio, también quiero dar 
las gracias a Rocío Hita y 
Maria Medina, porque siempre 
están ahí. Gracias chicas. 
Gracias a Yolanda Tejado, esa 
chica con aspecto de borde, 
pero con un corazón que no le 
cabe en el pecho. A Irene Wil
kinson, esa chavalita, de la 
que siempre me acordaré aun
que esté en la competencia. A 
Carla Medina, la benjamín del 
grupo, a ver cuándo nos 
vamos de juerga por ahí otra 
vez. Y por último, a Alfonso 
alias "El Moro", el marginado 
de la Taberna, por haberme 
dado la posibilidad de entrar 
en Proteus. Muchas gracias a 
todos. 

Pero bueno, después de tan
to peloteo, sólo decir que espe
ro que el año que viene el Don 
Juan sea, al menos, tan bueno 
como el de este año. 

Daniel ORTEGA ALGAR 

PUERTA de Madrid 



cartas 
Preguntas en torno a la Ull móvil 

En los últimos meses se 
está debatiendo con intensi
dad, tanto en la calle como 
en prensa, el asunto de una 
segunda móvil para Alcalá 
de Henares y que culminó 
hace unas semanas en 
manifestaciones públicas 
promovidas por la "Platafor
ma para la defensa y mejora 
de la sanidad pública" y 
apoyadas por el equipo de 
gobierno (IU y PSOE) y los 
grupos políticos de estos 
concejales. De hecho si hay 
algo que se les da bien a los 
partidos de izquierdas es la 
capacidad de movilizar a las 
masas y arrastrar a la gente 
hacia sus reivindicaciones, 
ya sean justas o injustas. 
pero dejando al margen el 
color ideológico, considero 
que la campaña que ha lle
vado a cabo la plataforma 
en favor de la sanidad públi
ca es muy justa y respeta
ble, pero también es cierto 
que detrás d~ esta petición 
de la UVI MOVIL hay cosas 
que no cuadran y que nece
sitan puntualizarse. 

En primer lugar, el objeto 
de esta campaña se centra 
en cargar todas las culpas 
con respecto a la llegada de 
una UVI contra el gobierno 
regional dirigido por el Par
tido Popular. Hay que recor
dar que actualmente las 
competencias en sanidad 
las sigue teniendo el INSA
LUD, con lo que ¿por qué se 
le pide la UVI MÓVIL al 
señor Gallardón? Además, 
si gobernara el PSOE en la 
CAM ¿se hubiera iniciado 
este tipo de campaña? La 
respuesta es bien clara. 
Pero independientemente de 
en quién recaigan las com
petencias en sanidad y los 
motivos del retraso de la 
UVI MÓVIL (ya hay una 
fecha comprometida para la 
llegada de ésta y no un 
rechazo a la petición como 
dice la izquierda alcalaina), 
¿qué ha hecho el ayunta
miento para paliar esta 
situación hasta que en el 
2002 o para cuando sea, lle
gue la !afl ansiada segunda 
UVI MOVIL para el área de 
salud III? 

En segundo lugar, el área 
III del INSALUD no sólo lo 
compone Alcalá, sino todo el 
corredor del Henares y pue
blos de la comarca. Con lo 
que si se dota de una UVI 
MÓVIL no seria exclusiva 
para Alcalá y debería ser 
compartida. Sin embargo se 
ha tratado de no decir toda 
la verdad a los alcalainos 
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sobre la disposición de ésta. 
Tercero, existe demasiada 

obsesión por la UVI y nos 
confundimos en no exigir 
más ambulancias conven
cionales, ya que hay emer
gencias que no precisan de 
una intervención de una 
UVI y que simplemente el 
empleo de estas ambulan
cias convencionales son 
suficientes. Por este motivo 
¿qué pasa con las ambulan
cias de la Cruz Roja? Es 
conocida la reestructura
ción que está realizando 
esta entidad, pero ¿por qué 
el ayuntamiento no ha pre
sionado para que sigan dan
do servicio a la ciudad? 
¿Qué hay detrás de la inco
municación entre ayunta
miento de Alcalá y Cruz 
Roja española? ¿Debemos 
pagar los ciudadanos esta 
situación? ¿No hay fondos, 
no hay personal, no los pue
de aportar el ayuntamiento? 
Si es problema de medios, el 
ayuntamiento debería facili
tar aquello necesario para 
sostener dicho servicio. 

Por último, según un estu
dio reciente del Partido 
Popular una UVI MÓVIL 
propia y exclusiva para 
todos los alcalaínos nos 
supondría un coste de 40 
millones de pesetas y un 
servicio decente de ambu
lancias en torno a 65 millo
nes de pesetas al año. ¿Por 
qué los concejales de IU y 
PSOE no abren los ojos y 
trabajan en este plantea
miento? Si el estudio reali
zado por el Partido Popular 
es viable ¿acaso el ayunta
miento prefiere gastarse 
millones en adquirir edifi
cios sin fin aparente, despil
farrar en viajes y hermana
mientos, en sueldos ínnece
sarios en gerentes, o proyec
tos como un nuevo ayunta
miento, o montar una emi
sora de radio o un periódico 
al servicio de su propaganda 
política? ¿No será que se 
esté utilizando a la "Plata
forma en defensa de la sani
dad" y a los alcalainos para 
obtener unos fines políticos 
de cara a las elecciones del 
2003? Por eso yo , como 
alcalaino y en este asunto 
en concreto, me siento 
engañado. No por eso dejo 
de_ gritar el lema de ¡ UVI 
MOVIL ya!, pero sin estafas 
y que por fin consigamos 
que nadie pierda la vida 
tirado en la calle mientras 
espera su ambulancia. 

Freo. Javier 
VILLALVILLA PÉREZ 

Aclaraciones de Gas Natural sobre 
las obras realizadas en la calle Teruel 

En relación con el escrito 
publicado el pasado 20 de 
octubre en PUERTA DE 
MADRID, sobre las obras 
realizadas en la calle 
Teruel, Gas Natural SDG 
quiere realizar las siguien
tes aclaraciones: 

La última actuación de la 
compañía Gas Natural SDG 
en la calle Teruel, de Alcalá 
de Henares, se realizó en 
1999, y consistió en la 
renovación de las conduc
ciones de gas de dicha 
calle. 

Una vez realizada esta 
operac10n, Gas Natural 
SDG repuso el pavimento 
afectado por las obras, que 
una vez finalizadas fueron 
inspeccionadas por los téc
nicos municipales del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, sin que encontra
ran ninguna deficiencia. 

A petición de los técnicos 
del Ayuntamiento, Gas 
Natural SDG ha vuelto a 
inspeccionar recientemente 
la obra realizada en la calle 
Teruel. 

Los técnicos de Gas Natu
ral SDG han podido com
probar que esta calle tiene 
una calzada tan horizontal 
que no permite la canaliza -
ción de las aguas pluviales, 
debido a un defecto de dise
ño de la urbanización, que 
no guarda ninguna relación 
con las obras realizadas por 
Gas Natural SDG, tal como 
se ha informado a los veci
nos afectados y a los técni
cos municipales, para que 
tomen las medidas que 
consideren oportunas. 

Por ello , Gas Natural SDG 
lamenta las molestias 
denunciadas por los veci
nos, pero tal como les ha 
venido informando directa -
mente, reitera que en nin
gún caso puede responsa
bilizarse a la compañía de 
la deficiente canalización de 
las aguas pluviales, que se 
debe a un defecto de diseño 
de la urbanización. 

. 

Gas Natural 
SDG, S.A. 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA Y REPARACIÓN -

~ Francisco Núñez, S.A. 

ALQUILER Y VENTA - MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y JARDINERIA 

Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* ·Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES · MADRID 

Delegación: Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel.: 918 710 225 ·Fax: 918 757 065 
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Y cuando se estaba hablan
do del paro posible y de otras 
dificultades posveraniegas, 
llega el tal Bin Lacten y lanza a 
sus leales contra las torres ge
melas, asesina a los inocentes 
de los aviones, de las torres y 
de todo lo que se le pone por 
delante, en un acto de bizarra 
cobardía provocadora y lo que 
ya era un gran problema, 
pasa a convertirse en un pro
blema no a escala local, sino 
mundial, no sólo por el terro
rismo en sí, que ya es de 
suma importancia, sino por 
sus daños colaterales, que no 
sólo se van a producir cuando 
un bombardero se equivoca 
en sus objetivos afganos. El 
sujeto principal de los daños 
colaterales, es el despido de 
sufridos curritos que traba
jaban en el asunto de los avio
nes y de las compañías aére
as, así como con las indus
trias relacionadas con el in
vento. Será que no compen
san los gastos de personal de 
esta industria, con los que se 
producirán en la necesaria 
ampliación de personal traba
jador en la industria bélica y 
sus derivados. 

Y si el paro puede aumentar, 
los que se ocupan del empleo 
y esas cosas, o sea los empre
sarios y sus grandes empre
sas, ya empiezan a darle al 
magín para que todo eso que 
llaman la macroeconomía, no 
se desmande. Se empieza a 
pensar, no mucho ni por de
masiados, que duele la cabe
za; y de tanto pensar y pensar, 
comienzan a aflorar ideas, 
desde las impracticables, la 
mayoria, hasta las que se 
puede estudiar. Y ahí entro 
yo, cuando he leído alguna de 
las propuestas que se han he
cho en Alemania a la vista del 
crecimiento del paro y sus 
posibles consecuencias futu
ras. 

Quienes piensan con mayor 
rapidez e improvisación, so
mos los medíterranéos, que a 
veces pensamos muy bien y 

las conlidencias de Don Miguel 

Por si fuéramos pocos, 
parió la abuela ... 
Sancho Panza y sus adiniradores, saben 
desde ~iempre que el arcón del refranero guarda magnífi
cos panos que no precisan de exposición para su buena 
venta. Un refrán siempre será magnífico pórtico para en
trar en cualquier tema. Por ejemplo, hoy. Tiempo ha, 
que no_ se oye el antes archimanido España va bien ... que 
se podía también oír en muchos otros países de la Unión 
Europea. Incluidas las locomotoras del negocio Alemania 
y Francia. Pero desde el pasado verano en toda la Unión, 
en Francia y Alemania también, se empezó a hablar de la 
imposibilidad de cumplir los planes económicos, de la di
ficultad para alcanzar los objetivos propuestos y todas 
esas cosas. Lo que siempre se traduce en lo de siempre: 
cuando no se alcanza lo propuesto en lo económico, la 
cuerda se rompe siempre por el mismo sitio, por la zona 
del currito. O sea que cuando hay dificultades económi
cas para la empresa crece lo único posible: el paro. 

muy bonito. Y sobre todo, im
provisamos. Pero quienes 
siempre dan en el clavo, y lo 
remachan, son los centroeuro
peos. Especialmente los ale
manes, con sus cabezas cua
dradas. El canciller Schroder 
había fijado fijado un máximo 
de tres millones de parados 
este año, para la República 
Federal. Según la Oficina Fe
deral de Empleo Alemana, ya 
pasan de los cuatro millones. 
Se anuncian despidos impor
tantes en Grundíg, en Sie
mens y en las principales em
presas del país. Al tiempo que 
se recuerda que no hace mu
chos años, Volkswagen consi
guió salvar de 20.000 a 30.000 
puestos de trabajo simple
mente con imponer la sema
na laboral de cuatro días. Y 
puestos a pensar, que cuando 
lo hacen, lo hacen de verdad, 
han llegado a la conclusión de 
que la única vía para reducir 
el paro, es la reducción de la 
jornada laboral. 

Luego se olvidan de que 
Volkswagen redujo los días de 

trabajo y también los salarios, 
y se llega a la muy sindicalis
ta conclusión de que el recor
te en el trabajo no debe tradu
cirse en un menor salario. 
Bueno, en todo caso, ésa pue
de ser la solución, entrando 
luego en las necesarias con
versaciones para acercar las 
posturas de los sindicatos 
-aunque sea menor la dedíca
ción no se debe reducir al sa
lario- y la patronal -a menor 
dedicación, menor salario-. 
Hablando nos entendemos to
dos, y a un acuerdo se llegará. 
Pero quiero dejar aquí cons
tancia de que se ha empezado 
a pensar en la semana laboral 
de cuatro días, en lo que yo 
hace tiempo llamé el fin de 
semana a la española, para 
diferenciarlo de lo que desde 
hace tiempo se conoce como 
la semana inglesa, o sea el fin 
de semana de sábado y do
mingo. 

En mis Confidencias del 13 
de noviembre de 1.993 -ha 
llovido desde entonces- escri
bía sobre la convivencia en 

nuestro país del cristianismo, 
oficializado a frnales del siglo 
IV, la religión de mayor im
plantación entre nosotros, 
que celebra su día de descan
so, el domingo, Día del Señor. 
Luego, a principios del siglo 
VIII, llegan los árabes y su Co
rán, permaneciendo entre no
sotros cerca de ochocientos 
años. Los árabes oran a Alá y 
tienen su día de ocio y ora
ción, los viernes. Los judíos 
llegan a nuestro país poco 
después de la llegada de los 
árabes. Su día de descanso y 
oración, el shabat, es el sába
do. Luego unos y otros, son 
expulsados o derrotados por 
las armas, hace ahora cinco 
siglos. Pero los siglos de con
vivencia de cristianos, árabes 
y judíos en España, ahí es
tán. Y si nuestros antepasa
dos, cuya influencia ahí que
da, honraban a Dios, Alá y 
Yahve, nosotros, sus descen
díentes, no vamos a dejar de 
llevar en nuestros genes tanta 
mezcla de culturas. 

Consecuencia, si los alema
nes pretenden ahora asom
brarnos con su semana labo- · 
ral de cuatro días, que pien
sen aquí en lo mismo, pues te
nemos muchos y mejores de
rechos que ellos para recla
mar la innovación. Yo ni pido 
que me abonen la patente, ni 
en mi situación actual laboral 
me va a influir. Pero cuando 
llegue el momento de quejarse 
quienes mandan, quienes tie
nen las empresas y la sartén -
por el mango, que no se echen 
las manos a la cabeza, ni se 
vayan al Muro de las Lamen
taciones. Que piensen, como 
han hecho los alemanes. Y 
que piensen en el currante, 
sin que les duela la cabeza, 
que muchas veces los que 
sólo piensan en ellos cuando 
piensan, les dan vahídos y 
hasta enferman cuando han 
de pensar en los demás. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 

Agustín Sáncfiez 
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Señores: Los colectivos abajo 
firmantes en representación de 
los ciudadanos de este munici
pio, nos dirigimos a ustedes 
como últimos responsables de la 
precariedad de la atención pri
maria en Meco. 

En la actualidad contamos con 
un rudimentario centro de salud 
situado en un semisótano, conce
bido como centro de salud rural, 
funcionando desde hace muchos 
años con un equipamiento mate
rial y humano que no ha sufrido 
grandes cambios. Hoy contamos 
con una población de derecho de 
aproximadamente 9.000 habitan
tes, más del doble que hace 1 O 
años. En esa época fue aprobada 
la construcción de un nuevo cen
tro de salud que solucionara las 
carencias que ya tenía el actual, 
mero local habilitado como con
sultorio, insuficiente a todas lu
ces tanto para los usuarios como 
para los diferentes profesionales 
que allí trabajan. En aquel mo
mento las perspectivas de creci
miento de Meco eran muy infe
riores al que realmente se ha pro
ducido. No es aventurado por lo 
tanto sospechar que dicho pro
yecto ha quedado obsoleto por 
insuficiente. 

Curiosamente, una década des
pués, no es nuestro primordial 
propósito denunciar su insuficien
cia. Es imposible porque aún no 
ha sido inaugurado. Su construc
ción comenzó a principios del año 
2000, debiendo haber sido finali
zado en octubre de dicho año. 
Somos testigos de su aparente 
finalización desde hace meses, 
pero permanece cerrado incom
prensiblemente. Demandamos 
su inmediata apertura con 
carácter urgente. Creemos que 
ya es hora de contar con un centro 
de salud que pueda ser llamado 
como tal en nuestro municipio. 
Ésta es nuestra primera exigencia, 
otras no menos importantes, tam
bién queremos exponérselas para 
que sean satisfechas. 

Considerando la concepción 
administrativa que tiene nuestra 
atención sanitaria -rural- quere
mos abundar en el crecimiento, 

Precariedad de la 
atención primaria en Meco 

tanto el consolidado como el 
previsto, para cambiar dicha 
calificación. No es necesario 
extenderse en que en el siglo 
XXI el crecimiento de la pobla
ción no se produce a expensas 
del sector primario. La mayoría 
de los nuevos habitantes de 
Meco está constituida por pare
jas jóvenes, con 1-2 hijos, en 
muchos casos empleados ambos. 
Esto no sólo acarrea un cambio 
cuantitativo, sino también cuali
tativo, modificando las necesi
dades asistenciales sanitarias en 
múltiples aspectos, y también en 
horarios. Los fines de la atención 
primaria son tanto la atención 
del enfermo como la promoción 
de la salud y la prevención de la 
enfermedad. El mundo laboral 
hace muchas veces inviable, o al 
menos dificulta, el acceso a los 
serv1c1os sanitarios por la 
incompatibilidad de horarios 
entre ambos. Con estas premisas 
demandamos la entrada en 
funcionamiento del nuevo cen
tro de salud también en hora
rio de tarde, medida que opina
mos redundaría en el acerca
miento de la asistencia sanitaria 
a los ciudadanos al ser capaz de 
prestar su servicio de una forma 
más eficaz, flexible y cómoda, 
satisfaciendo nuestras necesida
des, razón de ser de su existen
cia. La pérdida de horas de tra
bajo que conlleva e~ la a~tu~
dad el acceso a la asistencia pn
maria creemos que justifica, y 
compensaría desde un punto de 
vista económico, esta demanda. 

No huelga el subrayar el ante
diluviano sistema que ofrece 
nuestro centro de salud hoy para 
acceder a sus servicios. En la tan 
cacareada sociedad de la infor
mación no existe la cita previa, 
imposibilitando a los usuarios 
planificar su atención, y a los 
profesionales la prestación de 
sus servicios, siendo éstos a 

demanda, manera tercermundis
ta de resolver una asistencia que 
es básica. No son necesarios más 
argumentos para demandar que 
el nuevo centro de salud cuen
te con cita previa. 

La sospecha de insuficiencia 
en la asistencia sanitaria que nos 
dispensan afecta también a los 
medios humanos disponibles. El 
crecimiento en población -prác
ticamente en progresión geomé
trica en los últimos años- no se 
ha seguido de un paralelo incre
mento en el número de profesio
nales de la salud que atendían 
este municipio. Queremos apro
vechar esta misiva para conocer 
el número de pacientes asigna
dos a cada facultativo, generalis
ta o pediatra, y DUE, así como 
su comparación con otros cen
tros de salud de nuestro área 
sanitaria y del resto de nuestra 
comunidad autónoma, solicitan
do de sus administraciones in
formación sobre el número 
máximo de pacientes que pue
den o deben ser asignados a cada 
uno de estos profesionales. Esto 
nos permitirá evaluar la situa
ción actual y la futura. 

Es probable que la población 
de Meco al menos se duplique 
en los próximos 10 años. Las 
deficiencias existentes se agra
varán si no se ponen en marcha 
los mecanismos para dotar a este 
municipio de una asistencia 
sanitaria moderna y capaz de 
satisfacer las necesidades de su 
población, idealmente al menos 
de forma paralela a su aparición. 
Hasta ahora la oferta siempre ha 
estado muy por detrás de las 
necesidades. El crecimiento de 
este municipio no va a ser un 
caso aislado en el corredor del 
Henares. No es aventurado vati
cinar en la próxima década un 
crecimiento de 75.000 habitan
tes en nuestra área sanitaria, 
aproximadamente un 30% de 

incremento sobre el censo actual. 
Como usuarios también de aten
ción especializada, incluyendo la 
hospitalaria, más teniendo en 
cuenta la masificación actual de 
las consultas de especialidades, 
las dilatadas esperas desde la 
evaluación iniciar por parte de 
los diferentes especialistas hasta 
la siguiente visita (maquillan las 
listas de espera), la insuficiencia 
de la urgencia hospitalaria, la no 
infrecuente derivación de ingre
sos hospitalarios a otros centros, 
la incomprensible falta de aper
tura de todas las camas disponi
bles (al menos 60) del hospital 
Príncipe de Asturias, etc .. . , 
miramos con ansiedad el futuro 
de nuestra atención sanitaria, que 
globalmente -atención primaria 
y especializada- la juzgamos 
como claramente insuficiente. 

El futuro próximo va a suponer 
un cambio. Las transferencias sa
nitarias se llevarán a cabo muy 
probablemente en los albores del 
próximo año. Deseamos que 
nuestras demandas sean satisfe
chas antes del cambio de admi
nistración. Los colectivos firman
tes de este documento no vamos a 
parar con este escrito, antes al 
contrario, garantizamos que hasta 
que estas demandas no sean sol
ventadas, no cejaremos. Después 
de estas denuncias, les participa
mos, que en el caso de una res
puesta no afirmativa (en el plazo 
de 15 días), les llegará a través de 
todos los vecinos, en corto plazo 
de tiempo estas exigencias. Con
sideramos que incrementar la 
calidad asistencial, facilitarla, 
agilizarla, humanizarla y exten
derla, promoviendo el poder dis
frutar de servicios "mínimos" 
disponibles para una amplia 
mayoría de la población, evita el 
agravio comparativo, y con~igue 
en último término una sociedad 
más sana, sinónimo de una socie
dad más justa, que es lo que en 
último término nos inspira. 

Atentamente, 

Juan Arriola 
Presidente de la AA. VV 

"Nuestro Pueblo" de Meco 
y 7 FIRMAS más 
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los ripios de hov 

A los árboles 
Ya lo decían ayer 
las lenguas de doble filo: 
los arbolitos enferman, 
tenemos que redimirlos. 
Unos tienen ramas gordas, 
otros las tienen por kilos; 
aquellos raíces grandes, 
éstos las meten en medio 
de la casa, del dominio, 
de las tuberías todas 
de la ciudad y hasta el río. 
Estas, parecen razones 
a las que alguien ha añadido 
enfermedades reales 
y algunos males ficticios. 
El problema se plantea 
cuando de estética hablamos 
en algunos edificios. 
La Plaza de la Victoria 
gozaba árboles de trapío 
que tapaban con decoro 
un horroroso estropicio 
al que sólo salva el nombre, 
Juan de Mariana le han dicho, 
el buen uso y el oficio: 
que se forman los muchachos 
y muchachas, por supuesto, 
en económico empeño 
dándole a los numeritos. 
Los han cortado de golpe 
y, Dios, qué horror, qué vacío 
produce aquella plazuela, 
y su horroroso ladrillo 
denostado por los unos, 
los otros, hasta el delirio. 
Nos quedan otros enfermos, 
que llenan nuestros pasillos 
y que permiten ver poco 
de éste o aquél edificio, 
que acaso merece verse 
más que detrás de un visillo. 
Me refiero a los abetos 
de las Bernardas asilo 
y de toda esa fachada 
de bella traza ya adorno 
con caliza y buen ladrillo, 
mientras encaja los huecos 
con bien cuidado granito. 
Luego están los de San Diego, 
que este año SI celebran 
la fiesta de su patrono 
pues el día trece vino. 
Mas me temo que no cumplan 
muchos ante el edificio, 
que se pusieron antaño, 
un día que Franco vino 
a inaugurar en diciembre 
exposición, uso y causa, 
dedicación y otro arbitrio 
de la Casa Cisneriana. 
Treintayún años ya hace 
de aquel evento genuino. 
Así que habrá que quitarlos, 
los abetos, los que digo, 
porque son de aquellos tiempos 
carcundias y represivos. 
Si los dejan, pues tampoco 
pasa nada, sorprendidos 
quedaremos unos y otros 
por el hecho y sus razones: 
el miedo a perder votos, 
esos del voto cautivo, 
los librará de la tala 
y lucirán su palmito. 

MateoZALBA 
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Claros v oscuros 

Ya he conocido tres pavimentaciones 
Desde hace ya unos cuan

tos meses, más de cuatro y 
medio, se está haciendo 
una remodelación, hermo
seamiento, pavimentación y 
acercamiento al uso peato
nal exclusivo de lo que fue
ra asiento de las Escuelas 
Viejas, es decir las Calle y 
Plaza de la Victoria, la de 
los Seises y, paremos de 
contar, puesto que parece 
ser ahi se acaba, al menos 
por ahora, cuando el Barrio 
de las Escuelas era bastan
te más amplio, como acredi
ta hasta la zona de la Man
cebía Vieja, se supone que 
para desfogue de los estu
diantes, aunque no faltari
an los cristianos viejos, 
puesto que se levantaba en 
pleno barrio noble y cristia
no, aunque un poquito ori
llado. Sería por el qué dirán. 

Cuando se acaben estas 
obras, no sé si para Pascua 
o para Navidad como en 
aquella vieja canción de 
"Mambrú se va a la guerra", 
que cantaban las abuelas 
de mi generación y anterio
res, cuando se acabe digo, 
va a quedar digno, adecua
do al entorno de ladrillo y 
cal de la ciudad y espacio 
limpio y practicable, inclui
dos los tacones de aguja de 
las señoras. Ese practicable 
se debe aplicar especial
mente a la calle de la Victo
ria, acaso la más transitada 
de toda la ciudad. 

Esta introducción viene a 
cuento, porque en el espa
cio de tiempo de cuarenta y 
cinco años he visto muy de 
cerca tres pavimentaciones 
de la calle. Tiene más suer
te que mi acera: en treinta y 
tres que la hizo el construc
tor, no la han arreglado 
hasta ahora mismo. Dios 
sea loado y nosotros agra
decidos. 

Lo curioso de la pavimen
tación que nos ocupa es 
que, en todos estos años de 
tantas guerras por ahí, 

revoluciones políticas, ar
madas, científicas, médicas, 
quirúrgicas, clínicas e ideo
lógicas, el sistema para 
pavimentar estas calles 
sigue siendo el mismo de 
nuestros abuelos del siglo 
XVIII, · que es cuando se 
empezaron a pavimentar en 
algunos lugares. Y otro tan
to ocurre, aunque con otros 
materiales, en las calles de 
la Imagen o de Pedro 
Gumiel. 

En aquellos viejos tiem
pos, el Ayuntamiento de 
Alcalá tenía empedrador, 
como tenía muleros y carre
ros, por ejemplo. Él y dos 
ayudantes, una vez que les 
habían acopiado abundante 
arena de río y cantos roda
dos de la misma proceden
cia del tamaño de un puño, 
más o menos, compactaban 
y alomaban el ancho de la 
calle con un grueso y pesa
do mazo de madera, ancho 
de base. Hecho esto, ponían 
un lecho de arena de 15 a 
20 centímetros de grueso e 
iban colocando bien acopla
dos los cantos, para luego 
compactarlos a golpe de 
mazo de madera más chico, 
incluso con el mango, para 
rematar la tarea con una 
ancha tabla que alisaba, ya 
por completo, la superficie. 

Terminada la calle, y así 
fueron todas las de Alcalá 
hasta 1947, hecho que ya 
he contado y de las que he 
de exceptuar la de los 
Coches (hoy Cisneros), 
Mayor y Libreros, porque 
eran parte de la Carretera 
Nacional 11, como en aquella 
ocasión también dije, termi
nadas digo, ya podían tran
sitar vehículos, incluidos 
los carros, por supuesto 
mayoritarios, cuyas estre
chas ruedas son más propi
cias a enclavarse en cual
quier pavimento. 

Cuando este pavimento 
que me ocupa, casi cin
cuentón, se deterioró a los 

veinte años aproximada
mente, se hizo otra vez lo 
mismo. Las variables fueron 
varias, pero no las de carác
ter técnico. Una era que los 
empedradores ya eran con
tratados y no de plantilla 
municipal; otra, que, con el 
lecho de arena, se mezclaba 
un poco de cemento y otra 
más, que, acabadas de colo
car las piedras, una lechada 
de cemento más rica sellaba 
la obra. Quizá debería de 
haber añadido que en esa 
época el arreglo de calles se 
hacía por el municipio con 
dinero recibido del Estado 
procedente del impuesto 
para mitigar el paro y de ahi 
la contrata de empedrado
res y ayudantes. De eso 
sabe mucho y largo quien lo 
llevaba a cabo cuidadosa
mente: José Manuel 
Gómez-Imaz Mateo, feliz
mente vivo y lúcido. 

Y ahora, vean ustedes 
mismos lectores, antes de 
que acabe la obra, que el 
procedimiento es el mismo. 
Cambia que la solera es de 
hormigón, que debe de 
estar barato dada la genero
sidad con que se aplica, y 
los materiales. Ahora, en 
unas calles están usando 
granito cortado en dados 
con todas las caras lisas a 
~ierra y para los laterales, 
losas de granito. Aquí, en el 
Barrio de las Escuelas, cali
za de las tierras del sur del 
alfoz alcalaíno, para los 
laterales y adoquines de 
barro alfarero, gruesos, 
colocados de plano, unas 
veces de forma isodómica y 
otras a espiga para que 
resulte más variado. 

En cualquier caso, nada 
nuevo bajo el sol, amigo 
Gómez-Imaz, salvo que 
mejoraremos y espero que 
lo veamos muchos años. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 
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Cuando un personaje 
extranjero habla en televi
sión, sobre todo si lo hace 
en inglés, lingua franca de 
nuestro tiempo, me parece 
una buena idea que no se 
silencie su voz, sino que 
aparezcan subtítulos en 
español en la parte inferior 
de la pantalla. Al fin y al 
cabo eso contribuye a nues
tro aprendizaje o manteni
miento de lenguas extran
jeras. 

Subtítulos 

¿Hay algo más ridículo, 
-yo diría también ofensivo
que tapar la voz de S.S. el 
Papa cuando da la bendi
ción o cuando emplea esas 
frases latinas que más o 
menos todos conocemos? 
Me parece que fue en los 
juegos Olímpicos de Mon
treal ( 1976) cuando me 
indigné con toda la razón al 
ver que nos traducían al 
español la ya sabida frase 
inaugural: "Declaro abierto 

estos Juegos Olímpicos". 
Algunos presentadores se 
creen muy listos , pero 
sobre todo están convenci
dos de que los telespectado
res somos tontos. 

Los subtítulos están tam
bién muy indicados en 
cinematografía. No siempre 
están bien redactados y, 
con frecuencia, están mal 
traducidos. Pero lo que 
cada vez soporto menos es 
el cortísimo periodo de 
tiempo que aparecen en 
pantalla. Yo al poco tiempo 
tiro la toalla y empiezo a 
roncar, con gran disgusto 
de los que me rodean. A 
veces un texto de tres líne
as, con caótica visibilidad, 
se lo despachan en dos o 
tres segundos. Y las inter
jecciones o locuciones cor-

tas en décimas de segundo. 
¿Puede uno realmente dis
frutar así de la película? 
Porque también queremos 
ver un poco el rostro de los 
protagonistas, cosa que va 
incluida en el precio de la 
entrada. Personalmente 
prefiero oír el timbre de voz 
de Julia Roberts, que no la 
voz que le prestó Fulanita 
Rodríguez, con todo mi res
peto y sincera admiración 
por esos excelentes actores 
de doblaje que tenemos en 
España. Cosa bastante nor- . 
mal por otra parte, ya que 
estamos en el país donde se 
dobla todo. 

Desconozco las dificulta
des técnicas que puedan 
existir para que los subtítu
los puedan ser leídos con 
calma. Me figuro que de 

Las tropas opositoras de1 Con permiso 
norte afgano piensan ocu-
par Kabul, pero Bush acon- Af • t ' t d 
~~~ªq~~~ªj:, ki~~~~::~ gan1s an: no es oro o o 
~~Effa~~:.iJi~; lo que reluce, sino petróleo 

¡Ay!, petróleo amado, Departamento de Energía 
¿cuántos sacrificios necesi- de EE.UU. , el significado de 
tas? Ya sabemos que tú eres Afganistán viene determi
neutro, que reposas bajo nado por su posición geo
tierras y mares sin tomar gráfica como ruta de tránsi
partido, aunque los que te to para la exportación de 
codician te han convertido petróleo y de gas natural 
en un dios y por ti masa- para Asia central. Eso lo 
eran a pueblos inocentes. dice todo, pero si no fuera 

Hace años fue Irak Y abo- suficient e , el filósofo norte
ra le toca a Afganistán, pue- americano, Edward S. Her
blo destruido por guerras man, hace algunos años 
eternas, pueblo de arena Y dijo sobre la colaboración 
ruinas que cabalga entre la de EE.UU. en la formación 
codicia de las petroleras y el de la guerrilla talibán con
fanatismo de un gobierno tra el gobierno prosoviético: 
apoyado, en otros tiempos, "La gran operación de la 
por EE.UU. . ¿por qué se CIA en Afganistán, que cos
ensañan contigo? Sabemos tó millones de dólares en 
que los que ahora se rasgan armas, mezclada con el 
las vestiduras nunca les mercado del opio y heroína, 
importó que los talibán no ha sido la más siniestra 
diesen libertades a los hom- actuación de los servicios 
bres y mujeres que malvi- secretos norteamericanos". 
ven en tus tierras, o que El colapso de la Unión 
sometieran a sus mujeres a Soviética hace que Asia sea 
condiciones infrahumanas. un hermoso objeto de deseo 
Sólo les importa el oro para las petroleras de 
negro que hay en el mar EE.UU. Por eso se dio el 
Caspio y que bajo tu árido apoyo al gobierno talibán 
subsuelo corran ríos de en su momento. Los sucesi
petróleo. Las compañías · vos gobiernos · norteameri
petroleras nece.sitan esos . canos apoyaban a los tali
oleoductos hacia Pakistán bán por presiones de la 
para garantizar el suminis- petrolera UNOCAL, princi
tro a Asia central. Afganis- pal inversora d~l Consorcio 
tán, tu posición geográfica Internacional. Esta suscri
te pierde. bió un contrato de 2 .000 

Según un documento del millones de d ólares con el 
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gobierno talibán para cons
truir un oleoducto de 1.600 
kilómetros que atravesara 
Afganistán. Fueron apoya
dos a cambio del derecho 
de explotación del oleoduc
to, pero ahora se muestran 
díscolos con aquellos que 
les ayudaron. Hay que 
derrocar al infiel traidor por 
no cumplir lo pactado, aun
que para ello haga falta 
sembrar de metralla a la 
paupérrima población: 
unos mueren bajo el terror 
de las bombas y otros 
huyen sin saber si el éxodo 
les librará de la muerte. 

Actualmente, hay un solo 
oleoducto en Chechenia y 
está muy deteriorado como 
consecuencia de la guerra 
que se libra en la zona. El 
conducto ruso se encuentra 
tan deteriorado que parte 
del producto petrolífero es 
desviado hacia refinerías 
clandestinas, por eso Afga
nistán es vital para los 
monopolios petroleros. 
Ellos son los que reclaman 
la expulsión de un gobierno 
que no cumple el papel que 
le encomendaron. Esta 
guerra no tiene nada que 
ver con los Derechos 
Humanos, ni nada por el 
estilo. 

El Consorcio de Operacio-

entrada falta una mente 
sintetizadora, capaz de 
expresar la frecuente verbo
rrea de los actores en unas 
pocas frases cortas. Excu -
sas: "eso no nos lo enseña
ron en el colegio". Mi con
testación a esas excusas: 
tampoco nos enseñaron 
otras cosas, buenas y 
malas, que después hemos 
tenido que aprender para 
circular por el mundo. Hace 
años, una marca de pro
ductos alimentarios se 
anunciaba en 1V con un 
individuo sentado en el 
comedor, que gesticulaba 
con los dos brazos y pedía 
gritando: "¡Quiero una 
sopa!" Yo también soy 
"sopadicto", pero hoy grito a 
pleno pulmón: "¡Quiero 
unos buenos subtítulos!" 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

nes Internacionales está 
representado porcentual
mente de la siguiente for
ma: 39% EE.UU. , 19% 
Inglaterra, Azerbaiyán 10%, 
Rusia 10%, Noruega 8%, 
Japón 3 '9%, Turquía 6 '8% , 
Arabia Saudita 1'7% (1) . 

Irán cuenta con una 
extensa red de oleoductos, 
pero los monopolios petro
leros de EE.UU. tienen veta
da esta ruta. El Consorcio 
presiona a Bush para que 
mejore las relaciones con 
Irán. Recordemos que el 
gobierno norteamericano 
apoyó y armó hasta los 
dientes a Irak en la contien
da bélica que Irán e lrak 
mantuvieron. Como vemos 
lo que importa es el petróleo 
y por la fuerza de las armas; 
lo demás son naderías. 
Vidas que hay que sacrificar 
al dios dinero sean cristia
nas, musulmanas, hindúes, 
agnósticas; ¡eso da igual! 

La teoria de la Conspira
ción Internacional Terroris
ta, lanzada por Bush, sirve 
para preparar a la opinión 
pública hacia guerras con 
determinados países islámi
cos y para recortar las liber
tades civiles en los países 
demócratas. Todo esto ha 
comenzado, aunque no 
sabemos cómo acabará. 
Inglaterra ya ha comenzado 
a lanzar medidas de seguri
dad que rayan con las liber
tades civiles. . 

(1) Datos tomados del 
Otro País, noviembre, 2001. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 
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los componamientos humanos 

15 perros fueron tonurados 
serrándoles sus patas delanteras 
La barbarie humana no tiene limites, se investiga en Tarragona el 
salvaje ataque y muerte de 15 perros de una perrera, descubiertos 
con las patas delanteras seccionadas con una sierra. Los investiga
dores no han encontrado las extremidades. Los animales murieron desangrados. 

De madrngada y con ale- nizaban sobre un charco esa persona no se encuen
vosía, unos desalmados de sangre, aún atados al tra a sí ntisma. Se nota 
accedieron a las instala - árbol. desnuda, vacía, con falta 
ciones de la perrera de Ta- Parece ser que las patas de impulso y de ilusión. 
rragona a través de una de los animales desapare- Todo ello le lleva al vicio, a 
ventana de la parte trase- cidas podrían ser utiliza- las drogas, a la bebida y al 
ra. Una vez en el interior das por los autores como sexo. La especie humana 
de las instalaciones, logra- amuletos de brnjeria o qui- va por un cantino equivo
ron abrir una de las jaulas zá se trate de una "prueba" cado y nadie hace nada 
donde se encuentran los de las que se idean en los por encontrase a sí ntismo. 
perros que se recogen en mencionados juegos, pero ¿Si usted no se ama a sí 
las calles de la ciudad. Los que pocas veces se llevan a ntismo, cómo va a amar a 
sujetos "inhumanos'', eli- la práctica. Los rituales de los demás? Todo nos da 
gieron a quince animales magia negra a menudo in- igual con tal de que no sea 
de pequeño y mediano ta- cluyen el sacrificio de ani- uno el perjudicado. Vivi
maño, a los que sacaron males como gallos o gatos mos inmersos en un mate
de su encierro y ataron al negros, así como visceras rialismo y vicios que no 
olivo que adorna el patio o extrentidades de diversas nos dejan ver lo · que hay 
exterior del recinto. Valién- especies. detrás. Si usted quiere 
dose de unas mantas para No se asombren señores, avanzar y conocerse bien 
tapar la cabeza de los ani- en el siglo XXI y con las por dentro, llámeme: 91 
males y evitar ser mordí- mismas prácticas de ma- 881 47 33. 
dos, los autores del ma- gía que en la Edad Media, La Fundación Altarriba 
cabro ataque secciona- ¿dónde está el avance del de Barcelona ha ofrecido 
ron una a una las dos ser humano? El hombre 100.000 pesetas para 
extremidades delanteras no se conoce y por ello cree quien aporte datos sobre 
de cada uno de los inde- en cualquier cosa, cree en los autores del hecho. Se 
fensos canes, utilizando los horóscopos, cree en el cree ha sido un número 
una sierra manual y de- tarot, cree en los videntes indeterntinado de indivi
jando a los animales que y está san sólo en sí ntis- duos que se colaron en la 
murieran desangrados. mo que no deja de pedir perrera y provistos de una 
¿Qué especie de seres vi- ayuda porque no se cono- sierra mutilaron a 15 ca
vos haría esto con otros? ce. Su desconocintiento es nes. El eco de la noticia lle
Desgraciadamente, sólo la tal que muchas veces cree gó al programa "Onda 
especie humana. La más en cosas por afinidad con Rambla" que logró recau
crnel de todas las especies. otros, sin comprobar él dar 150.000 pesetas entre 

A la mañana siguiente, ntismo si eso le merece la sus oyentes para gratificar 
cuando el encargado de pena. La sociedad no une a los posibles confidentes 
abrir las instalaciones se a las personas, la familia que aporten pistas. 
encontró con el dantesco cada vez menos y la perso- El fiscal jefe de la 
escenario, no daba crédito na está sola. Busca ayuda Audiencia de Tarragona, 
a lo que veía; muchos de en cosas falsas pero que José María Parra, declaró 
los canes yacían muertos, son famosas y que todo el por su parte que la mutila
desangrados. El resto ago- mundo las usa y por ello ción de los perros es un 

acto "punible, reprobable y 
repugnante". Por otro lado, 
desde el Parlament de Ca
taluña, el Partido Popular 
presentó una proposición 
no de ley que pide el endu
recintiento de las sancio
nes a las "personas" que 
maltraten a los animales y 
la modificación de la ley 
para que se obligue a los 
propietarios de estos cen
tros a mejorar las medidas 
de seguridad de sus insta
laciones. 

Todo esto está muy bien, 
pero siempre vamos por 
detrás, cuando ya han 
pasado las cosas les quere
mos poner remedio. Luego, 
pasarán unos días, nos 
olvidaremos y todo seguirá 
igual hasta que vuelva a 
ocurrir otra vez. Porque, 
¿cuántos tuvieron que mo
rir para que se analizase el 
aceite de garrafa? La espe
cie humana sigue come
tiendo los ntismos errores 
que hace ntil años y en lo 
que se refiere a nosotros 
ntismos, lo siento, no avan
zamos. Seguimos siendo 
iguales o más cruele~ que 
los que nos precedieron y 
cada vez, a mayor nivel tec
nológico mayor ... desastre 
inhumano. ¿Les parece 
normal que por defender 
unas ideas se puedan 
derrnmbar dos rascacielos 
sin importar cuántas per
sonas inocentes van a mo
rir allí? Pregunto: ¿se pue
de defender algo que para 
lograrlo, deje en el cantino 
muchos muertos inocen
tes, incluso niños? Ésta es 
la barbarie humana, una 
raza que presume de ser 
racional e inteligente y ca -
da vez demuestra ser más 
animal y menos inteligen
te. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Aaahnr hr Arar.ñu ~ranbes :fflenús <lCaseros 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ...................................................•..................... 91 888 15 21 Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 Policía Nacional .......................................................................................... 091 Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ............•................................................................... 91 888 07 77 Guardia Civil (Servicio centralizado) ............... ~ .................... \ .................. 062 Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 Ayuntamiento ........................•.................................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 RENFE .•.•...................................................................................... 902 24 02 02 Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 Cementerio .....•............................................................................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...........................................•.......................... 91 877 03 93 Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 Centro Atención a la Mujer .......•..•............................................. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ...........................................•...................... 91 889 66 12 Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 Cámara de Comercio .............................................................•... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 Servicio Recogida Muebles ........•.•............................................ 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 o Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 Programa Municipal Drogas .................•..............•..................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 Teatro Salón Cervantes .................•............................................ 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 OMIC .•........................................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ........•..............•................•....................... 91 880 65 36 Obispado •.....................................................•..................... 91 888 27 00 I 04 Oficina de Turismo .............................•....................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 Universidad de Alcalá (Centralita) .........•.................................. 91 885 40 00 
Hacienda ...............................................................•...................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .........•.•..•................... 91 888 00 32 I 91 888 48 96 Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ...•.........•... 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 TELEFONICA (Grupo Distribución) .........•.......•........................ 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navano, 5v1 

azuaueca de Henares lGUADAlAJARAJ 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 

Humor 
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• 
Detalle de la fachada 

'~rrocerías de Alicante'' 

El Mediterráneo se come. 
Un nuevo concepto de Restauración ha llegado a Alcalá de Henares. 
Tapelia Arrocerías de Alicante ha abierto sus puertas y se dispone a 
servir el Mediterráneo en bandeja a los comensales complutenses. 

Ubicado en pleno centro 
histórico de la ciudad, Tape
lia llega directamente desde 
el levante alicantino con una 
gran carta de arroces de 
mar, huerta y montaña. 
Arroz a Banda Clásico, 
Arroz con Chipirones y 
Habitas o con Gambita Roja 
de Bahía; Arroz con Verdu
ras de Temporada, "Empe
drao" con Patatas a lo 
Pobre o Arroz con Costra de 
la Vega Baja; Arroces Melo
sos con Cocochas o Calde
ros con Confit de Pato, y por 
qué no hablar de la Fideuá 
Negra con Chipirones ... 

Pero, "a pesar de todo", 
Tapelia es mucho más que 
una Arrocería. Originales 
tapas y minitapas sirven de 
preámbulo para todo tipo de 
comida; las carnes y los 
pescados se combinan con 
salsas únicas; y las crepes 
rellenas ó las ensaladas 
frescas y templadas no tie
nen rival. 

Tapelia Arrocerías de Ali
cante supone también una 
novedad en cuanto a su 
proyecto de imagen y arqui
tectura. El hormigón, las 
maderas teñidas de puertos 
marítimos, la piedra de las 
canteras alicantinas, juegos 

Las maderas teñidas de puertos marítimos, la piedra de las canteras 
alicantinas y los juegos de luces y sombras crean un marco idóneo 

para relajarse, disfrutar y dejarse llevar por el paladar 

de luces y sombras .. ; crean 
un ambiente inusual en las 
ciudades de interior. 

Las comidas familiares, 
de negocios o de grupo 
encuentran en Tapelia un 
marco idóneo para relajar
se, disfrutar y dejarse llevar 
por el paladar. 

El Mediterráneo ha llega
do a la ciudad; se ha insta
lado en Ramón y Cajal y va 
a dar mucho que hablar ... 

Tapelia 
Arrocerías de Alicante 

Tapelia Alcalá de Henares - Ramón y Cajal nº 8-10 (patio) - teléfono: 91 888 07 40 



Sebastián Díaz sirve a unos clientes un exquisito arroz con bogavante 

la cadena abre en la ciudad complutense un restaurante con sabor mediterráneo 

Tanelia ofrece los meiores 
arroces alicantinos en Alcalá 
El sabor mediterráneo de Tapelia ya es perceptible en su propia decoración. El nuevo local 
abierto por Sebastián Díaz en el corral de la calle Ramón y Cajal número 10 es toda una experiencia para los sentidos. Amén de disfrutar de una cuidada carta de viandas, todas e llas de 
lo mejor que puede ofrecer la cocina mediterránea, Tapelia destaca por su privilegiada_ situación en el casco histórico complutense ofreciendo la tranquilidad de un entrañable rincón en el que el propio ·Sebastián Díaz viene también ofreciendo lo mejor de la comida mejicana en 
su restaurante Gringo Viejo. Pero volviendo a Tapelia, la feliz experiencia de un almuerzo o cena en el nuevo local continúa con la esmerada decoración del local y con la profesionali
dad del servicio. Y cómo no, por lo más importante, la degustación de 25 platos diferentes de arroz. Tapelia ofrece por tanto los mejores arroces alicantinos en Alcalá. 

Ta p elia es, ante todo, una 
exquisita arrocería, un res
taurante en el que el arroz 
es tod a una fiesta. Ése es el 
espiritu d e esta cadena ali
cantina que ha llegad o a 
Alcalá de la mano d e un 
emprendedor hos telero co
m o es S ebastián Díaz. Pero 
T apelia es también algo 
más que una arrocería; en 
el local se pueden d egustar 
unas excelentes t a pas don
d e a b rir el a petito a la h ora 
d el ver m u t. Y a d emás d e la 
extensa carta en la que el 
arroz es la estrella, hay 
excelentes carnes y pesca
dos q u e n os h acen d isfrutar 
d e lo mejor de la dieta 
mediterránea. 

Pero prescindir del arroz 
cuando uno se siente a la 
mesa en Tapelia es poco 

PUERTA de Madrid 

Norberto Navarro, director de la cadena "Arrocerías de Alicante" 
y Sebastián Díaz, director de la sucursal en Alcalá de Henares 

En el nuevo 
restaurante 
snuadoenel 

corral de la calle 
Ramón v Ca.ial 

se pueden degustar 
25 platos de arroz 

menos que un pecado, aun
que lo difícil puede ser ele
gir ante tan exquisita ofer
ta : desde el majestuoso 
arroz con bogavante - una 
fiesta para la vista, el olfato 
y el gusto-, hasta el clásico 
e insuperable arroz a banda 
con calamares, pasando 
por platos tan sugestivos en 
paella como el arroz con 
calamares, con chipirones, 
con gambitas y verduras de 
temporada, con gambitas 
rojas de Bahía pelada y 
habitas, o como el arroz de 
huerta. el arroz empedrao 
con embutidos, etc. 

No podían faltar los arro
ces en caldero, otra pro
puesta contundente para 
disfrutar, y también las 
levantinas fideuás realiza
das de diferentes maneras 
para atrapar el deleite del 
más exigente comensal. 

Y en un establecimiento 
como el dirigido por Sebas
tián Díaz, no podía faltar 
un menú arrocero para 
aquellos comensales más 
dudosos a la hora de elegir 
entre los platos de tan 
extensa carta. 

Y todo ello se puede 
degustar en un ambiente 
amable y agradable, en el 
que salta a la vista la exqui
sita decoración y la apuesta 
por la arquitectura tradicio
nal alicantina que se puede 
percibir en la utilización de 
la piedra traída especial
mente desde Alicante para 
las paredes del local, piedra 
colocada al modo tradicio
nal, sin mortero. 

En definitiva, en Tapelia 
se puede disfrutar de un 
agradable aperitivo para 
dar paso a un exquisito 
almuerzo en el que el arroz 
no puede faltar. Y si de lo 
que se trata es de una estu
penda cena, el ambiente 
agradable del estableci
miento hará de la velada 
algo inolvidable. 

El restaurante Tapelia 
está situado en la calle 
Ramón y Cajal , nº 8-10 
(patio). en Alcalá de Hena
res. Teléfono: 91 888 07 40. 

t7 de noviembre de 200t 



FECOHE informó al comercio de la ciudad de la implantación 
de dos nuevas superlicies en la ciudad: 

la amenaza de implantación de las 
"FactorV'' moviliza a los comerciantes 
Los comercios de Alcalá de Henares fueron convocados el miércoles 7 de noviembre a una 
asamblea en la que fueron informados del proyecto de dos nuevas implantaciones comercia
les. José García Parriego, presidente de FECOHE, declaró a PUERTA DE MADRID el martes 13 
de noviembre que al final no serán instaladas las tiendas 'Factory' en la ciudad complutense. 

Los comerciantes de Alcalá 
de Henares pertenecientes a 
FECOHE se pusieron en pie de 
guerra frente al ayuntamiento. 
FECOHE informó de las alega
ciones en contra realizadas 
por esta organización ante la 
CAM, frente a la solicitud de 
implantación formulada por 
las empresas propietarias de 
las parcelas. 

Fuentes de la CAM asegura
ron a FECOHE que la denega
ción a la solicitud de segunda 
licencia formulada seria auto
mática; en defmitiva, se trata 
de un acto reglado en el cual 
la CAM se limita a conceder o 
denegar en función de la 
voluntad del municipio. 

Informados los comercios de 
la trascendencia y responsabi
lidades municipales y autonó
micas respectivamente, acor
daron realizar una serie de 
movilizaciones dirigidas a la 
corporación municipal, entre 
las que se encontraba tomar 
literalmente la plaza de Cer
vantes pernoctando en tiendas 
de campaña, en tanto no se 
denegara la implantación de 
las tiendas Facto:ry. 

José García Parriego, presi
dente de FECOHE, informó a 
este semanario: 'Tuvimos una 
reunión con Javier Ocaña y 
con los promotores que van a 
desarrollar el polígono comer
cial y hemos quedado con que 
no vienen tiendas facto:ry a 
Alcalá. Los comerciantes de 
Torrejón dicen que si por cual
quier circunstancia vinieran 
tiendas Facto:ry, ellos también 

c:{liONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO ~-----~ 

PUERTA de Madrid 

José García Parriego, 
presidente de FECOHE 

se manifestarían con nosotros 
poniendo una tienda de cam
paña en la plaza de Cervantes 
de Alcalá de Henares". PUER
TA DE MADRID realizó unas 
preguntas a José García 
Parriego: 

- ¿Qué son las tiendas Fac
tory? 

- Son tiendas que se dedican 
a vender, según ellos, prendas 
de vestir con fallos. Esto no es 
cierto, parte de las prendas 
tienen fallo y otras no; se van 
a Taiwan, las compran y luego 
las venden aquí más baratas 
que los demás comercios. Esto 
perjudica mucho. 

- ¿Dónde pensaban poner
las? 

- Las querían poner en el 
polígono Cuadernillos, enfren
te del centro comercial La 
Dehesa. 

- ¿Qué venden? 
- Equipamiento de la perso-

na principalmente. También 
venden ropa de deporte. En 
general, prendas de vestir. 

- ¿Qué superficie ocupan? 
Cada Facto:ry ocupa más de 

2.000 metros. 
- ¿Por qué se enfrentan a 

'Factory' y no han hecho 
algo contra Hipercor, Aho
rramás, Carrefour y Día? 

- No queremos que venga 
ninguno. Lo que pretendemos 
en Alcalá de Henares es que el 
ayuntamiento tenga en cuenta 
este tipo de aperturas. Que no 
permita que se abra un 

comercio para perjudicar a 
otro. A partir de ahora nos 
negaremos a cualquier grande 
o mediana superficie que pue
da venir, que necesite segunda 
licencia. 

- ¿Tiene algo que decir 
sobre la posible desaparición 
del Mercado Municipal? 

- No va a desaparecer. El 
proyecto que tiene el ayunta
miento y que la comunidad de 
Madrid quiere financiar en 
parte quiere hacer el Mercado 
Municipal. en el mismo sitio 
que está ubicado. Se va a 
habilitar un Mercado Munici
pal en la Paloma hasta que el 
Mercado Municipal esté arre
glado. Los comerciantes del 
Mercado Municipal tendrán 
que irse al Campo de la Palo
ma, pero sólo por un tiempo. 

- ¿FECOHE va a instalar 
comercios en la Plaza de 
Toros nueva? 

- Sí. Fecohe tendrá derecho 
a instalar comercios, en cual
quiera de los centros comer
ciales que existan en Alcalá. 

- ¿De qué tipo serán? 
- Los comercios serán de 

todos los tipos. Cualquier 
socio de FECOHE que quiera 
instalarse en un centro comer
cial de la ciudad complutense, 
o en la nueva Plaza de Toros, 
podrá instalarse. 

- ¿No le parece que ya va 
siendo excesivo el incremen
to de grandes, medianas y 
pequeñas superficies en 
Alcalá de Henares? 

- Sí. Nosotros tenemos la 
garantía de que ya no vendrán 
más grandes superficies, ni 
ninguna mediana superficie. 
Las tiendas tradicionales tie
nen que venir. 

- Están llegando muchas 
franquicias de ópticas y de 
clínicas dentales, ¿qué futu
ro ve en estos sectores? 

Los dentistas son profesio
nales y desde ese punto de vis
ta no tenemos nada que decir 
porque no los conocemos. A 
nivel de ópticas, es un comer
cio más que está dentro de 
FECOHE. Se trata de que lo 
que tengamos dentro de Alca
lá se pueda mantener y no nos 
hagan más daño a los comer
cios tradicionales. 

1 Feria de Antigüedades 
Ciudad de 
Alcalá de Henares 

La concejalía de Turis
mo del ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, junto 
con Delta Organització 
Antiguitats, ha organiza
do para el próximo día 18 
de noviembre de 2001 la I 
Feria de Antigüedades 
Ciudad de Alcalá de 
Henares. La Feria se va a 
celebrar, entre las 08'00 y 
las 18'00 horas, en la 
Huerta del Obispo del 
Palacio Arzobispal de 
Alcalá de Henares. 

El tipo de feria que se 
ha elegido corresponde al 
modelo de Desembalaje, 
lo que va a permitir que, 
a precios asequibles se 
pongan a la venta multi
tud de muebles y objetos 
considerados como anti
güedades o piezas de 
colección. 

La concejalía de Turis
mo quiere, de esta forma, 
promocionar a Alcalá de 
Henares a través qe la 
organización de eventos 
que prestigien la ciudad y 
que, además, tengan 
vocación de continuidad 
en el tiempo. 

Información en página 
web: www.alcaladehena
res-turismo.com 

1 Aniversario 
de la Asociación 
de Antiguas Alumnas 
de la Escuela 
Municipal de Adunes 

La Asociación de Anti
guas Alumnas de la Es
cuela Municipal de Adul
tos invita a todas aque
llas personas que han 
pasado por la asociación, 
al acto conmemorativo 
para celebrar su X Ani
versario. 

Dicho acto tendrá lugar 
el día 29 de· noviembre de , 
2001 en el Centro Cívico 
María Zambrano, calle 
Pedro de Lerma sin nú
mero, de Alcalá de Hena
res, a las 1 7'00 horas. 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 
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Fotografía publicada por PUERTA DE MADRID en su número 1.720 de fecha 23 de junio de 2001 

El provecto toe anticipado por PUERTA DE MADRID en el mes de iunio 

El convenio con Factorv renona al 
avuntamiento 930 millones de pesetas 
La Federación de Comerciantes del Henares (FECOHE) ha tardado en reaccionar porque su 
junta directiva parecía no desear creer lo que en el mes de junio publicaba PUERTA DE MADRID. Por aquel entonces se daba la noticia de que había en el ayuntamiento vía libre para 
la creación en Alcalá de otro gran centro comercial, el tercer Factory de la comunidad de Madrid, un centro que se instalará frente al centro comercial La Dehesa y es fruto de un convenio que al ayuntamiento le reportará 930 millones. La reacción de FECOHE ha llega
do casi cinco meses después cuando ha constatado que el Factory es un centro comercial y de ocio en toda regla y por tanto una nueva amenaza para el pequeño comercio. 

rir productos directamente 
desde el fabricante , que son en 
realidad excedentes de prime-

ras marcas y product.os en 
stock con descuentos entre el 
30 y el 50 por ciento. 

El centro 
comercial 

estará frente 
a la Dehesa 

El parque comercial Cuader
nillos tendrá un centro Factory 
de casi 11 .000 metros cuadra
dos, un área dedicada a la res
tauración y ocio de 5. 700 me
tros cuadrados, veinte salas de 
cine con una superficie total 
de 4 .000 metros cuadrados. El 
planeamiento de los promoto
res es el de desarrollar varios 
restaurantes temáticos que 
ofrecerán una comida diferen
ciada, así como un hotel con 
95 habitaciones. La superficie 
construida será de 33.100 me
tros cuadrados. 

La promotora construirá un 
aparcamiento para 1.550 pla
zas exteriores aproximada
mente. El parque comercial y 
de ocio pretende crear 260 
puestos de trabajo directos, de 
los cuales 105 serán del cen
tro Factory. 110 puestos de
penderán de los locales de res
tauración, ocio y cines. Los 
restaurantes temáticos crea -
rán 40 puestos de trabajo y el 
hotel cinco empleos. Asimis
mo, se estima en otros 50 los 
puestos de trabajo indirectos 
que se pueden generar para la 
limpieza, mantenimiento y 
servicios. 

El convenio acordado por el 
ayuntamiento y la empresa 
promotora establece que la 
institución municipal da vía li
bre a la construcción de ese 
centro comercial a cambio de 
930 millones, que se dedica
rán a inversiones para infraes
tructuras urbanas. 

Fue en el pleno de la corpo
ración municipal del martes 
19 de junio cuando se aprobó 
el convenio con una empresa 
promotora que permitirá el de
sarrollo urbanístico y la ges
tión del sector llamado 'Cua
dernillos' para construir un 
parque comercial y de ocio. La 
iniciativa está promovida por 
el grupo Gabitat Holding S.A. 
y se desarrollará en una par
cela de 104.000 metros cua
drados que se encuentra en 
un lugar privilegiado, entre el 
apeadero de RENFE del cam
pus de la universidad y la au
tovía nacional 11, frente alcen
tro comercial La Dehesa. Todo 
ello fue anticipado por PUER
TA DE MADRID y produjo in
quietud en muchos pequeños 
comerciantes complutenses. 
Sin embargo, FECOHE se 
mantuvo en silencio hasta 
ahora, cinco meses después. 

SEAT Toledo con Mantenimiento 
Integral por 2.550.000 ptas. 

Las tiendas Factory, cuyo 
lema es 'la moda inteligente', 
están compuestas por prime
ras firmas comerciales, espe
cialmente del sector de la 
moda, donde se pueden adqui-

17 de noviembre de 2001 

SEAT 

Lo incluye todo. 
Porque. ahora. al comprarse un SEATToledo con Mantenimiento 
Integral gratis y complttamentt equipado por 2.550.000 ptas.. 

se lleva, ademh, la seguridad de no tener que ocuparse en 
3 anos, o en 100.000 Km, de nada relacionado con el cuidado 
de su vet)fculo. De todo eso, nos encargamos nosotros. 

El Mantenimiento Integral de SEAT cubre: 

•Las reparaciones de su automóYll Incluidas las de 

desgaste por el uso del mismo. 

• Los servicios de Inspección y Mantenimiento de SEAT. 
• cambios de líquido de frenos, de filtros y de aceite. 

• SEJMSEAT. Strvlclo de Asistencia 24 horas. 

3 años de Mantenimiento 
Integral gratis. 

SEAT 
auto emoción 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 · 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



ANUNCIO 

Con el fin de dar cumplimiento a lo contenido en el 
Decreto 184/1998 de 22 de octubre, por el que se 
aprueba el Catálogo de Espectáculos Públicos, Activi
dades Recreativas, Establecimientos, Locales e Insta
laciones; se pone en conocimiento de los titulare9 de 
estas actividades dedicadas a BARES, CAFETERIAS, 
RESTAURANTES, SALAS DE FIESTAS, ESTABLECI
MIENTOS DE JUEGOS DE DINERO Y AZAR, GIM
NASIOS y demás actividades están encuadradas en 
dicho Catálogo, que disponen hasta el 31 de enero de 
2002, para que presenten en el Registro General de 
este Ayuntamiento, la documentación que a continua
ción se expone, con el fin de ajustar su actividad a la 
normativa vigente: 

- Fotocopia de la Licencia Municipal de Funciona
miento. 

- Ficha técnica del local o establecimiento debida
mente cumplimentada, con arreglo al modelo que figu
ra como Anexo 111 del Decreto 184/1998, de 22 de 
octubre por el que se aprueba el Catálogo de Espec
táculos Públicos, Actividades Recreativas, Estableci
mientos, Locales e Instalaciones, cuyo impreso será 
recogido en la Oficina de Información del Ayuntamien
to. 

- Copia del contrato de seguro, en la cuantía mínima 
vigente en cada momento, que cubra los riesgos de 
incendio del local o instalación, y de responsabilidad 
civil por daños a los concurrentes y a terceros, deriva
dos de las condiciones del local, de sus instalaciones 
y servicios, así como de la actividad desarrollada y del 
personal que preste sus servicios en el mismo. 

- Copia del contrato de mantenimiento de las instala
ciones de protección contra incendios. 

- Certificado técnico del proyecto acreditativo de que 
las instalaciones del local, recinto y establecimiento se 
ajusta a las condiciones de la licencia municipal y al 
Art. 6 de la Ley 17/97 de 4 de julio de Espectáculos 
Públicos y Actividades Recreativas y demás normati
va. 

El horario de atención al público en la Sección 
Técnica Industrial para cuestiones relacionadas 
con este tema será de 10 a 14 horas y de 16 a 19 
horas de lunes a viernes. 

Alcalá de Henares, 4 de Noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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UVI móVil para Alcalá 
v municipios del área 111 del INSllUD 

No se puede dejar de agra
decer la preocupación que 
vienen demostrando a través 
de los medios de comunica
ción algunas ciudadanas y 
ciudadanos acerca de la lM 
~óvil y ambulancias para el 
Area III del INSALUD, como 
lo han hecho cerca de 
50.000 con sus firmas. 
Incluso hay que agradecer 
que en sus cartas también 
dicen: ¡lM MÓVIL YA! 

Lo que de verdad sentimos 
es que no hayan tenido la 
curiosidad e incluso el atre
vimiento de leer el encabeza
miento de los pliegos de fir
mas distribuidos por toda la 
ciudad. Si lo hubieran 
hecho, habrian comprobado 
que la concejalía de Ciudad 
Saludable y la Plataforma 
para la defensa y mejora de 
la Sanidad Pública pedían la 
firma reivindicando dar ser
vicio a Alcalá y a los demás 
municipios del Área III del 
INSALUD (Torrejón, Meco, 
Camarma, Los Santos, etc., 
etc., etc.). 

Si en un "arranque de 
curiosidad" (por encima del 
"VADE RETRO" que para 
alguno suponen las institu
ciones que están en la inicia
tiva) lo hubieran leído, harí
an pensar en un preocupan
te grado de analfabetismo 
funcional. Estamos seguros 
de que no lo han leído por
que está clarísimo y para 
demostrarlo existen hojas a 
disposición. Y puede que no 
hayan leído los pliegos de fir
mas, pero ¿es que tampoco 
han oído los mensajes emiti
dos por megafonía por toda 
la ciudad? 

Otro detalle que nos preo
cupa es el desconocimiento 
de las competencias que tie
nen tanto la Consejeria de 
Sanidad de la CAM como el 
mismísimo presidente de la 
misma, Sr. Ruiz Gallardón, y 
las que van a tener a partir 
de primeros del año 2002. 

Por otro lado, el INSALUD 
tiene sobrada información 
sobre las reivindicaciones 
del citado Área III y a este 
organismo se le está pidien
do que asuma su responsa
bilidad. Y aquí queremos 
señalar la impresionante 
generosidad de algunos ciu
dadanos para con la Admi
nistración: no les importa 
contribuir por duplicado 
para recibir las prestaciones 
sanitarias que se están exi
giendo y que deberian estar 
ampliamente cubiertas. Ya 
están contribuyendo amplia
mente a la Seguridad Social 

y aún pretenden que ese ser
vicio que tienen pagado y 
que no reciben, lo asuma el 
Consistorio con los presu
puestos o partidas munici
pales -PAGO DOBLE-. Pero 
a pesar de la generosidad 
económica, hay duda sobre 
la solidaridad para con los 
demás municipios si Alcalá 
soportara el gasto: ¿permiti
rian que se diera servicio a 
éstos y gratuitamente 
haciendo labor de suplencia 
ante el INSALUD ... ? 

No pretendemos entrar en 
diatribas judiciales, pero la 
afirmación pública de enga
ño o mentira es susceptible 
de proceso y en eso no que
remos entrar porque cerca 
de 50.000 ciudadanos y más 
de 122 entidades sociales, 
entre las que se encuentran 
todas las asociaciones de 
vecinos; la mayoria de los 
comités de empresa de la 
comarca; la totalidad de las 
AMPAS de los colegios públi
cos e incluso de algunos ins
titutos, entidades relaciona
das con la salud y asuntos 
sociales entre otros. Todos 
están de acuerdo con el 
planteamiento dado al tema. 
No obstante sugerimos a 
aquellos ciudadanos o sus 
familiares que se ven perju
dicados por el mal funciona
miento de estos servicios 
que denuncien en las ofici
nas de Atención al Paciente 
de los centros sanitarios. Y 
si lo estiman oportuno, acu
dan a los tribunales de justi
cia y una vez hecho esto, 
soliciten del Ayuntamiento a 
través de la concejalía de 
Ciudad Saludable que éste 
proceda a apoyar la causa 
con la acción popular. 

No es cuestión de seguir, 
pero sí que hay que dar las 
gracias a todos los ciudada
nos sensibles al problema, a 
todos los que han firmado, a 
los que nos acompañado en 
la manifestación y a todos 
aquellos que aunque no 
hayan hecho lo uno ni lo 
otro por diversas causas tie
nen conciencia de que por 
encima de todo está la per
sona y que no ' se puede 
jugar con la vida de , los 
demás. 

Salvador GUARDIÁ 
Concejalía 

de Ciudad Saludable 

Joaquín ARIAS 
y Andrés MEDINA 

Plataforma para la Defensa 
de la Sanidad Pública 

PUERTA de Madrid 
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Los expedicionarios complutenses, con las cajas de firmas en la mano. 

Fueron recibidos en la Asamblea de Madrid nor los nonavoces del PSOE v de ID 

La PI atal orma entregó 50.000 firmas Pidiendo 
la se1unda UVI móvil v más ambulancias 
"Estamos muy contentos. Es un triunfo de los alcalaínos que demuestra que la ciudadanía no está muerta", dije
ron los portavoces de la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública, Joaquín Arias y Andrés Medina, poco des
pués de entregar las 45.000 firmas recogidas en Alcalá y las 4.200 recogidas en Torrejón de Ardoz, todo ello 
pidiendo una segunda UVI móvil y más dotación de ambulancias convencionales. La ausencia del alcalde de Alca
lá, Manuel Peinado, no gustó entre los distintos cargos del PSOE que acudieron al acto que tuvo lugar el jueves 
8 de noviembre en la Asamblea de Madrid. Allí estuvieron la alcaldesa de Torrejón, Trinidad Rollán, la concejal 
de Sanidad de Torrejón, el diputado regional y secretario general del PSOE en Alcalá, Miguel Buenestado, el 
representante del PSOE en la comisión de Sanidad de la Asamblea de Madrid, Locas Fernández Martín, y el por
tavoz socialista en el parlamento regional y presidente de la Federación Socialista de Madrid, Pedro Sabando. 

Por Izquierda Unida asistieron 
cargos regionales ~orno el portavoz 
en la Asamblea, Angel Pérez, o la 
representante en la comisión de 
Sanidad, Caridad García. La Plata
forma fue recibida por los presiden
tes de los grupos parlamentarios en 
la asamblea de Madrid, Ángel 
Pérez (IU) y Pedro Sabando 
(PSOE), lo cual significa el com
promiso de ambos grupos parla
mentarios de defender en la asam
blea que haya una UVI móvil más 

en la comarca y mayor dotación de 
ambulancias convencionales. 

Con los miembros de la Platafor
ma fueron a Madrid el primer 
teniente de alcalde, Luis Suárez 
Machota; el coordinador de IU, 
Fran Pérez; el concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, y la 
concejala Pilar Fernández (IU). 
También fueron el portavoz del 
PSOE, Pablo González, y las con
cejalas Magdalena Moreno y Bea
triz de Miguel. 

La entrega física de las firmas en 
el registro de la Asamblea fue efec
tuada por Salvador Guardiá, por la 
presidente de la Federación Comar
cal de Asociaciones de Vecinos, 
Clara Gutiérrez, y por el portavoz 
de la Plataforma, Joaquín Arias. La 
concejala de Sanidad de Torrejón 
entregó las firmas recogidas en 
aquella localidad: "La verdad es 
que en la Asamblea de Madrid se 
quedaron sorprendidos de cómo iba 
preparado todo". 

Los miembros de la Plataforma 
agradecieron a PUERTA DE 
MADRID su colaboración durante 
la campaña y destacaron que nunca 
en la historia de Alcalá ha habido 
una reivindicación avalada por tal 
número de firmas: "Nosotros pen
samos que queda absolutamente 
clara la necesidad que hay de que 
se ponga esta segunda UVI móvil y 
haya mayor dotación de ambulan
cias convencionales", dijeron Joa
quín Arias y Andrés Medina. 

Atrás han quedado tres meses de 
trabajo intenso para recoger firmas 
por los miembros de la Plataforma: 
"En este tiempo lo que hemos 
detectado es que la gente quería fir
mar, manifestar que la segunda 
UVI móvil y la mayor dotación de 
ambulancias es algo muy necesa
rio. En todo este tiempo hemos 
tenido oportunidad de recibir los 
sentimientos más cercanos de la 
gente. Personas que han perdido 
familiares directos y que se pregun
tan si el fallecimiento se hubiera 
producido si hubiera habido una 
ambulancia disponible", dijeron 
Arias y Medina. 

No han faltado anécdotas, como 
la de los jóvenes que firmaron sin 
dudarlo "porque alguien nos tendrá 
que recoger cuando cojamos el 
'puntito' ", o como la de las carreras 
para que pararan la megafonía 
durante la celebración de la misa de 
la Virgen del Val, o más dramáticas, 
como los casos de quienes firma
ban contando casos de familiares 
fallecidos por no haber una ambu
lancia que se hiciera cargo de ellos: 
"Esos casos te dejaban hecho pol
vo", dijeron Arias y Medina, quie
nes destacaron la participación de 
los jóvenes a la hora de firmar. 

La Plataforma espera ahora no 
sólo la respuesta en el parlamento 
regional, sino las noticias que lle
guen desde el parlamento nacional. 
El diputado de IU y líder de esta 
fuerza, Gaspar Llamazares, está 
dispuesto a plantear el problema de 
la UVI móvil en Alcalá en el con
greso de los diputados, y se trata de 
conseguir que en esta posición se 
implique también el secretario 
general del PSOE, José Luis Rodrí
guez Zapatero, a fin de que se pre
s~nte una interpelación parlamenta
na. 

Las firmas fueron entregadas en el registro. Un momento de la reunión de Plataforma y políticos. 
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Elisa de Francisco IPPI exige al PSOE e IU que cumplan el acuerdo plenario: 

"IU propuso en 1998-v el pleno lo aprobó 
por unanimidad- que el avuntamiento 
adquiriera una UVI móvil municipal'' 
El grupo de concejales del PP cree que la adquisición por parte del ayuntamiento de una UVI móvil no es más 
que el cumplimiento de un acuerdo plenario del día 15 de diciembre de 1998. Entonces la propuesta fue realiza
da por Izquierda Unida y fue aprobaba por unanimidad. Y ahí está lo grave para el PP, según lo explicó su con
cejala Elisa de Francisco: "Fue IU quien propuso entonces que el ayuntamiento asumiera el gasto de una UVI 
móvil con cargo a los presupuestos municipales. El PSOE se mostró de acuerdo y nosotros votamos a favor, por 
lo que la propuesta se aprobó por unanimidad. Ahora nosotros no hacemos otra cosa que pedir que se cumpla 
aquel acuerdo plenario y nos encontramos con que la postura del PSOE y de IU ha cambiado totalmente. Ya no 
quieren que el ayuntamiento sufrague la UVI móvil y dicen que tiene que ser la comunidad de Madrid". Para 
Elisa de Francisco, esto es motivo más que suficiente para que el PP insista en su manüestación: 'Peinado, UVI 
móvil ya': "Nosotros no estamos confundiendo a los vecinos, quienes lo están haciendo son el PSOE e IU". 

Elisa de Francisco manifestó que Civil que el ayuntamiento tiene una por la incompetencia del gobierno 
el PP defiende una UVI móvil ambulancia que está parada porque municipal de la izquierda". 
municipal para Alcalá: "Nosotros no ha sido capaz de pagar un curso Otro de los ejemplos es el del 
pensamos que una ciudad de de formación a los voluntarios de helipuerto: "El coordinador del 
173.000 habitantes necesita un ser- Protección Civil. En otros ayunta- SERCAM nos dijo que Alcalá iba a 
vicio de urgencias permanente y mientos como el de Majadahonda disponer de una base del SERCAM 
eficaz. Además se reduce la morta- sí que existe un servicio de estas pero el gobierno municipal no ha 
lidad en un cincuenta por ciento y características que aquí no existe sido capaz o no ha querido ceder un 
una UVI móvil atendería cualquier 
emergencia en un tiempo entre 7 y 
10 minutos". 

La concejala del PP insistió en 
que el coste de una UVI móvil no 
superaría los 65 millones de pesetas 
para el ayuntamiento, incluso con 
una buena negociación podría ser 
de 40 millones de pesetas: "No cre
emos que sea una cantidad desorbi
tada para un ayuntamiento que dis
pone de casi 20.000 millones de 
presupuesto". 

Pero el problema para Elisa de 
Francisco es que la izquierda tiene 
desidia en cuanto a la sanidad: "El 
ejemplo más claro es que se nos ha 
denunciado por parte de Protección 
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terreno con las condiciones que 
pedían para instalar aquí esa base. 
Nosotros nos tememos que al final 
no va a estar la base en Alcalá por -
que se va a ir a Torrejón, a Los San
tos de la Humosa o a otros". 

Elisa de Francisco reconoció que 
la campaña por la UVI móvil ha 
tenido eco ciudadano "pero la ver
dad es que el corredor del Henares 
no necesita otra UVI móvil. Hay 
una razón muy sencilla. Si tenemos 
dos, una se puede encontrar en 
Daganzo y otra en Torrejón. En 
esos momentos la persona que lla
me desde Alcalá no va a tener un 
servicio rápido. Por eso es por lo 
que el PP apuesta por una UVI 
móvil municipal". 

Campaña política 
La concejal del PP afirmó que 

desde ese punto de vista la campa
ña de firmas ha tenido elementos 
claramente políticos: "Esa C8!Dpaña 
sólo ha tratado de criticar el gobier
no de Alberto Ruiz-Gallardón que 
es el que gestiona en la comunidad 
de Madrid. Si hubiese sido al revés, 
es decir, si el PP hubiera estado 
gobernando en el ayuntamiento, se 
hubiera pedido una UVI móvil 
municipal como así sucedió en el 
anterior mandato, en 1998. Enton
ces se aprobó una propuesta de IU 
para poner en marcha un proyecto 
de UVI móvil municipal , pero 
como han cambiado los gobiernos 
y el PP no gobierna en el ayunta
miento, se tienen que meter con el 
gobierno del PP en la comunidad 
de Madrid". 

Según Elisa de Francisco, el acta 
de aquel pleno del 15 de diciembre 
es muy clara: "La Plataforma en 
Defensa de la Sanidad Pública 
pidió en aquel pleno que con res
pecto a la adquisición de una UVI 
móvil el ayuntamiento no podía 
alegar que es un gasto que no podía 
asumir o que compete a otros. En 
otro momento del pleno fue Aida 
Dantas, que intervino en nombre de 
la Plataforma con Araceli Piquet, la 
que dijo que sobre el problema de 
la financiación la plataforma enten
día que se debía realizar a través de 
los presupuestos municipales de 
1999. En esa misma línea lo plan
teó la concejala de IU, Silvia Uya
rra. Y también lo hizo a continua
ción la concejala del PSOE, María 
Luisa Martín Jara". 

PUERTA de Madrid 
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Concesionario Oficial: Abierto 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
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Todos los mesones denen que adecuar su actividad a la nueva lev 

El avuntamiento obliga a todos los bares 
v restaurantes a legalizarse 
El ayuntamiento de Alcalá ha establecido un plazo para la adecuación de las actividades relacio
nadas con el ocio. es decir, bares. cafeterías, restaurantes. salas de fiestas. establecimientos de 
juegos de dinero y azar. gimnasios. etc. a la ley de espectáculos públicos y actividades recreati
vas de la comunidad de Madrid. Todos los establecimientos de estas características en Alcalá 
deberán legalizarse y para ello el proceso de tramitación concluirá el día 31 de enero de 2002; 
deberá ser realizado por un número próximo a los 1.500 establecimientos. La comunidad de 
Madrid abrió el 13 de noviembre de 1998 un plazo de tres años para esa adecuación de las acti
vidades a la nueva legislación. pero hasta ahora sólo ha habido 220 establecimientos en Alcalá 
que lo hayan hecho. por lo que el ayuntamiento ha decidido tomar las riendas del asunto. La 
medida afectará especialmente a los mesones. categoría ésta que desaparece en la nueva legisla
ción, por lo que estos establecimientos deberán adecuar su actividad a la nueva reglamentación. 
Sólo en el casco histórico hay entre 22 y 24 mesones. 

El concejal de Urbanismo, miento realice esta actuación". 
Javier Ocaña, explicó que la Ocaña explicó que en reali
ley data de 1997: "No tuvo el dad lo vienen realizando desde 
respaldo mayoritario de todos hace dos semanas: 'Ya existe 
los grupos de la Asamblea de un servicio en la sección técni
Madrid, pero está en vigor. ca industrial del ayuntamiento 
Tiene un desarrollo reglamen- para recoger las solicitudes de 
tario en el año 1998, concreta- adecuación a la normativa de 
mente el día 13 de noviembre todas las actividades que 
de ese año. Ese desarrollo están encuadradas dentro de 
reglamentario implica que se la ley de espectáculos públicos 
da un plazo de tres años a de la comunidad de Madrid. 
todas las actividades para Quiere esto decir que revisare
adecuar a la normativa legal mos cómo tienen su licencia 
del año 1997". Así, a partir del de funcionamiento, tendrán 
día 13 de noviembre de 2001 una visita de los técnicos 
todas las actividades de ocio municipales si es preciso, y 
deberían estar adecuadas a la finalmente si todo está en 
ley, pero no ha sido así. orden el ayuntamiento les 

Cartulina visible en 
cada establecimiento 
La normativa exige que 

todos los establecimientos 
deben tener en su fachada un 
símbolo visible, dijo Javier 
Ocaña. "Ese símbolo consiste 
en una cartulina cuyas medi
das se articulan en el decreto. 
Todo ciudadano que pase ante 
el establecimiento debe cono
cer a través de esa cartulina el 
tipo de licencia de actividad 
que tiene, el aforo y una serie 
de requisitos que de alguna 
manera confirman que esa 
actividad está en regla". 

hará entrega de la cartulina 
que es preceptiva". 

El horario de atención al 
público en la sección técnica 
industrial del ayuntameinto 
para cuestiones relacionadas 
con este tema será de 1 O a 14 
horas y de 16 a 19 horas de 
lunes a viernes hasta el día 31 
de diciembre: 'Todos los esta
blecimientos que se dedican a 
estas actividades tienen que 
adecuarse a la normativa; el 
que no lo haga la estará infrin
giendo y eso tendrá sus conse
cuencias legales", explicó 
Javier Ocaña. El plazo estable
cido por el ayuntamiento para 
la presentación de documen
tación es hasta el 31 de enero. 

Unos 1.500 
establecimientos 
tienen que 'legalizarse' 
Hasta el momento 220 esta

blecimientos de ocio en Alcalá 
ya han pasado todos los requi
rimientos legales: 'Ya están en 
condiciones de recibir su car
tulina e irán apareciendo car
tulinas de este tipo en las 
fachadas de estos locales den
tro de breve tiempo". El conce
jal de Urbanismo calculó que 
quedan por realizar los trámi
tes entre 1.000 y 1.500 esta
blecimientos: "Hay que tener 
en cuenta que muchas activi
dades comienzan a funcionar 
sin licencia y siguen funcio
nando así porque no han teni
do ninguna denuncia, de ahí 
la horquilla que puede haber 
entre 1.000 y 1.500 estableci
mientos que faltan por realizar 
los trámites". Javier Ocaña 
explicó que la normativa afec
ta a bares, restaurantes, loca
les de reunión, zonas deporti
vas, cines, teatros: "Hay todo 
un catálogo de actividades que 
ocupa dos páginas en la ley de 
espectáculos públicos y activi
dades recreativas". 

El concejal de Urbanismo 
dijo que la adecuación a la ley 
es un beneficio para los esta
blecimientos: "La colocación Los ayuntamientos pueden 

contribuir a que esa normati
va se cumpla y eso es lo que se 
dispone a hacer el ayunta
miento complutense: "A lo lar
go de estos tres años no ha 
habido ninguna petición por 
parte de ningún interesado 
para que el ayuntamiento 
tomara parte activa en ade
cuar esa normativa propia de 
estas actividades. Pero hemos 
observado en la ciudad que es 
muy conveniente que el ayun
tamiento tutele y ayude a 
estas actividades para ade
cuarse a la normativa. La evi
dencia es que no parece que 
las actividades de ese ramo se 
hayan preocupado de cumplir 
la ley. Por eso nos parece inte
resante, sobre todo para los 
ciudadanos, que el ayunta-

Oportunidad para personas 
con experiencia en venta directa 

SE OFRECE: 
• Producto líder en el sector de cosmética. 

• Gran margen comerdaL 
• No se requiere lnversi6n. 
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de la cartulina en la fachada 
directamente está clamando 
que el establecimiento reúne 
todas las condiciones que exi
ge la normativa. Por oposición, 
aquellos que no tengan la car
tulina harán que el ciudadano 
se pregunte qué diablos pasa 
en ese lugar. Para poder tener 
la cartulina el ayuntamiento lo 
que hace es revisar todo lo que 
tiene que ver con las licencias 
de funcionamiento. Si está en 
orden se le emite la cartulina. 
Si no lo está se le dice al pro
pietario lo que tiene que corre
gir. Por tanto la cartulina da 
seguridad al titular de la acti
vidad y a los propios vecinos". 

El problema 
de los mesones 
Según el concejal de Urba

nismo, la nueva ley de espec
táculos afecta de manera muy 
particular al casco histórico: 
"El problema viene derivado de 
que hay muchas actividaaes 
que tienen licencia legal con
cedida por el ayuntamiento 
como mesón, pero esa catalo
gación no está homologada 
por la nueva ley. Para la 
comunidad de Madrid no hay 
ninguna actividad que tenga 
la catalogación de mesón. Por 
tanto, los titulares de estas 
actividades deben decidir qué 
licencia deben solicitar. Si su 
actividad se parece más a un 
restaurante, deben optar por 
la licencia como restaurante y, 
si se parece más a un bar, 
deben inclinarse por una 
licencia de estas caracterís
ticas". Ese problema va a obli
gar al ayuntamiento a modifi
car transitoriamente la orde
nanza que regula el estableci
miento de bares en el casco 
histórico. En total hay entre 
22 y 24 establecimientos de 
estas características en el cas
co histórico. 

El acuerdo al que quiere lle
gar el ayuntamiento con los 
propietarios es adecuar las 
licencias a la actividad que 
desarrollan con arreglo a la 
nueva ley, siempre y cuando 
cumplan la normativa munici
pal al respecto. Desde 1998 no 
se ha concedido ninguna 
licencia más de mesón en la 
ciudad complutense. 

PUERTA de Madrid 



El alcalde v el conceial de Ciudad Sostenible 
cridcaron .. el oaonunismo del PP" 

"Por 13 millones, la plaza de Palacio 
va a recuperar su esplendor" 
El alcalde y el concejal de Ciudad Sostenible criticaron al PP por sus declaraciones en PUERTA 
DE MADRID sobre el estado en que se encuentra la plaza de Palacio. Manuel Peinado afirmó que 
las obras de remodelación de esa plaza estaban previstas antes de que los concejales del PP hicie
ran las declaraciones y que ellos lo sabían. "Eso es oportunismo. El PP conoce perfectamente esa 
remodelación. Además, podemos decir que con las gestiones que venimos realizando, la plaza de 
Palacio va a recuperar su esplendor por apenas 13 millones de pesetas". Lo principal de la remo
delación de este espacio situado en el centro de Alcalá, en pleno casco histórico, es la sustitu
ción de la zona de terrizo por pavimento de granito. 

Según el alcalde "es un claro 
detalle de oportunismo que los 
concejales del PP digan que la 
plaza de Palacio necesita una 
reforma, como si hubieran 
descubierto la pólvora . Ellos 
saben perfectamente que ya 
hay aprobado un proyecto de 
reforma de la plaza que está 
en fase de adjudicación, por lo 
que muy pronto comenzarán 
las obras". 

Manuel Peinado y Fernando 
Marín explicaron que con 
fecha 19 de julio fue aprobada 
por la comunidad de Madrid 
dentro del plan PRISMA la 
reforma: "Esta misma semana 
ha salido a adjudicación la eje
cución de las ob ras. La comu
nidad de Madrid nos dio la 
a probación del proyecto el día 
24 de octubre. El PP está 
haciendo lo que acostu mbra 
últimamente, es decir, cuando 
saben que hay un proyecto de 
reforma de algo se piensan 
que los ciudadanos son estú
pidos y salen diciendo que hay 
que hacer es a reforma. Lo 
hicieron también cuando criti
caron el estado en que se 
encontraba la plaza de Sepúl
veda y las obras ya habían 
empezado". 

Para el alcalde la actitud del 
PP es preocupante: "No sabe
mos si esto es un juego del PP 
que no se dedica a ver las 
cosas que están mal para exi
girnos su reparación, sino a 
ver los proyectos que están 
aprobados y a exigirnos que 
los hagamos con el fin de que 
parezca que se hacen gracias 
a ellos. Es algo que no pode
mos entender y más estando 
Bartolomé González en todos 
los órganos de gestión de este 
ayuntamiento". 

Entorno dificil 
para la jardinería 
Fernando Marin manifestó 

que el gobierno municipal 
detectó hace casi un año que 
en efecto la plaza de Palacio 
necesitaba una reforma: "La 
última reforma se había hecho 
a finales de los años ochenta y 
era necesario arreglarla. En 
aquella época se hizo su clise-
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Manuel Peinado y Femando Marín examinaron el estado de la 
plaza de Palacio en enero de este año porque e l gobiem o muni

cipal "había detectado que la plaza necesitaba una reforma" 

ño actual, unas jardineras ele
vadas con paseos lineales en 
piedra caliza y terrizo entre 
medias". El alcalde afirmó por 
su parte que el terrizo no ha 
funcionado bien: "Con el terri
zo se han producido encharca
mientos constantes y al tener 
arena se bloquea la salida del 
agua. En las jardineras altas, 
como se hicieron con los árbo
les ya plantados, en algunos 
casos se colocaron demasiado 
cerca de los troncos. Los árbo
les han empujado con sus raí
ces y por eso hay algunas que 
están cediendo". 

Peinado puso de manifiesto 
que hace unos meses la refor
ma que se hizo fue sobre el 
ajardinamiento: "Se utilizaron 

diferentes plantas y algunas 
han dado mejores resultados 
que otras. En el entorno de la 
calle San Felipe Neri ha que
dado realmente bien el ajardi
namiento, la fachada del ora
torio se ve perfectamente, lo 
mismo que los edificios, que 
estaban muy tapados por las 
arizónicas y los cipreses que 
había. Ese rincón ha quedado 
muy bonito especialmente con 
los magnolias en flor o con los 
lirios, que dentro de poco flo
recerán. En el entorno de la 
plaza de palacio se plantaron 
magnolias, acebos y rododen
dros. Estos últimos, que han 
sido criticados por el PP. han 
funcionado bien en algunos 
parterres y en otros no. Donde 
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no han funcionado ha sido en 
aquellos lugares en los que el 
riego les llegaba de manera 
deficiente, precisamente por
que había un taponamiento de 
la jardinera por las raíces de 
los árboles, que son plátanos". 
El concejal de Ciudad Sosteni
ble añadió que eso ya está 
contemplado para corregirse: 
"No es que no haya funcionado 
la jardinería, corno dice el PP, 
sino que ha habido plantas 
que no han agarrado. Es un 
entorno dificil porque es muy 
frío , hay abundancia de árbo
les en algunos casos demasia
do juntos. Recuerdo que antes 
de que se hubiera hecho esta 
plantación las jardineras esta
ban de terrizo porque en algún 
caso ni siquiera se criaba bien 
el césped". 

Pavimento de granito 
en vez de terrizo 
La reforma que se va a reali

zar en la plaza de Palacio ten 
drá un presupuesto de 13 
millones. El alcalde explicó 
que consistirá en el arreglo de 
las jardineras reforzando sus 
laterales: "Lo principal es que 
vamos a cambiar el pavimento 
de la plaza de tal manera que 
va a desaparecer el terrizo y se 
va a incorporar un pavimento 
de granito plano, parecido al 
de la calle Imagen, es decir, 
cómodo para pasear y relativa
mente barato". 

Manuel Peinado añadió que 
el proyecto va a hacer que ese 
espacio se convierta en una 
plaza de forma más real: "Sus 
características actuales hacen 
pensar más en un pequeño 
parque, en un jardín, y lo que 
vamos a conseguir es que sea 
una plaza mucho más real". El 
proyecto se complementará 
con el arreglo de la calle Este
ban Azaña y de la calle Nueva, 
que con el plan de peatonali
zación van a darle a la zona un 
aspecto mucho mejor que el 
que tiene en la actualidad, 
según el alcalde. 

Una curiosidad que se le 
preguntó a Manuel Peinado 
fue por el hundimiento que se 
detecta en el pavimento de la 
plaza de Palacio: "Eso es por
que se trata de calizas muy 
blandas y porque el terrizo no 
tiene sujección. Todo eso, evi
dentemente , se va a arreglar" . 

, 7 de noviembre de 200, 



la multinacional ha realizado una inversión de 5.000 millones 
creando 250 puestos de trabaio directos 

carrefour inauguró el hinermercado de Esnanales 
Espartales ya tiene centro comercial, un hipermercado que pretende llegar no sólo a los vecinos 
de este barrio y del Ensanche, sino a los de toda la ciudad y de la comarca. El centro comercial 
Carrefour fue inaugurado el jueves 15 de noviembre. Se trata del decimosexto de esta compañía 
en la comunidad de Madrid y el número 112 en España. Carrefour ha realizado una inversión de 
3.800 millones de pesetas en el nuevo centro comercial, a lo que hay que añadir los servicios 
complementarios y la galeria comercial anexa, por lo que la inversión total ha sido próxima a los 
5.000 millones de pesetas. Carrefour ha creado un total de 250 puestos de trabajo directos. 

La superficie comercial de la 
parcela, situada en Espartales 
Sur junto a la autovía 
nacional 11, es de 12.523 
metros cuadrados, de los cua
les la sala de ventas del hiper
mercado Carrefour ocupa 
8.365. El centro tiene 37 cajas 
de salida y un aparcamiento 
de 25.000 metros cuadrados 
con capacidad para 1.280 
vehículos. 

Los clientes que vísiten el 
hipermercado podrán aprove
char los servicios complemen
tarios de la Agencia de Viajes, 
de la óptica y de la gasolinera, 
todo ello con la marca de la 
compañía multinacional. 

La galería comercial anexa al 
hipermercado ha supuesto 
una inversión que supera los 
400 millones de pesetas y aco
ge 21 locales entre los que se 
incluyen establecimientos de 
ocio y restauración, así como 
tiendas de moda y productos 
cosméticos. 

Se trata del decimosexto 
hipermercado Carrefour en la 
comunidad de Madrid desde 
que fue inaugurado el primero 
en El Pinar de las Rozas. El 
más próximo a Alcalá y cono
cido por muchos alcalaínos es 
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Carretour ·~& 
ALCALA DE HENARES 

En primer término, Ricardo Hoya, director de centro de Alcalá. 
A su lado, Sebastián Casado, director de zona. 

el de San Fernando de Hena
res, anteriormente denomina
do Pryca y que hoy tiene el 
nombre de Carrefour. 

Carrefour es el mayor distri-

huidor europeo, el segundo 
mundial y el grupo de distri
bución más internacional, con 
presencia en 31 países de cua
tro continentes y una red que 
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supera los 10.000 estableci
mientos en los formatos de 
hipermercados con 700 en 
todo el mundo, supermerca
dos, establecimientos dis
count, tiendas de proximidad, 
etc. En Alcalá los centros 
comerciales Champion perte
necen al grupo Carrefour, ya 
que Champion es uno de los 
tres emblemas de la compañía 
además del propio Carrefour y 
el de Maxor. 

La facturación neta de 
Carrefour en todo el mundo se 
acerca a los 52.000 millones 
de euros, es decir, 9 billones 
de pesetas que fueron factura
dos en el año 2000. Un total 
de 7 .608 millones de euros fue 
la facturación bruta en Espa
ña, donde la compañía tiene 
una plantilla de empleados de 
41.000 personas. La plantilla 
total de Carrefour asciende a 
320.000 personas. 

Sólo en la comunidad de 
Madrid, Carrefour emplea _a 
5 .300 personas. Líder del sec
tor de hipermercados, baste 
un ejemplo: las compras de 
Carrefour de productos de ali
mentación en la comunidad de 
Madrid ascendieron en el año 
2000 a 278.000 millones de 
pesetas. 

El primer centro comercial 
Carrefour en España se inau
guró en Barcelona en el año 
1973. Desde entonces hay 112 
en todo el territorio nacional, a 
lo que hay que añadir los 83 
supermercados Champion y 
los 11 O Maxor. 

Secciones de Carrefour 
en Alcalá 
El hipermercado de Alcalá 

cuenta con todas las secciones 
tradicionales de los hipermer
cados de la cadena dentro de 
productos frescos, ultramari
nos, droguería y perfumería, 
electrodomésticos, bazar y tex
til. Éstas se complementan 
con secciones específicas 
como informática y música, 
así como la joyería 'Polígono de 
oro'. 

En cuanto a los productos 
frescos, el hiper de Alcalá 
incorpora un concepto pionero 
en el sector de la distribución, 
como son los productos Quin
ta Gama, una linea de platos 
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Ricardo Hoyas, director de Carrefour Alcalá, y Sebastián Casado, 
director de zona, en el interior del nuevo establecimiento. 

preparados a base de carne o 
pescado, listos para cocinar. 
Estos productos, que no llevan 
aditivos, están envasados de 
forma que el cliente no tenga 
que añadir nada más para su 
consumo. Se elaboran a diario 
en el propio hipermercado con 
productos frescos del dia, e 
incorporan los ingredientes 
principales de cada plato, la 
guarnición y condimentos que 
completan la receta, así como 
el envase válido para su coc
ción. 

Como curiosidad, una de las 
empresas filiales de Carrefour 

es Socomo, una empresa hor
tofruticola constituida en Alci
ra (Valencia) en 1985. Se trata 
de una de las principales 
empresas exportadoras de fru
tas y hortalizas españolas al 
resto del mundo y también se 
ocupa del abastecimiento de 
los productos hortofruticolas 
que comercializan los centros 
Carrefour en España. 

La presentación del nuevo 
centro fue realizada por el 
director del mismo, Ricardo 
Hoyas, así como por el director 
de los centros Carrefour en la 
zona, Sebastián Casado. 

Un aspecto del interior del nuevo establecimiento. 

PUERTA de Madrid 

Será inaugurado por el director general 
de Sanidad v por el coordinador del SERCAM 

los Santos de la Humosa tendrá 
un helipuerto para emergencias 
El alcalde de los Santos reconoce 
la satisfacción que tienen en el municipio 
El director general de Sanidad de la comunidad de Madrid 
y el coordinador del Servicio de Emergencia y Rescate de 
la Comunidad (SERCAM), José Francisco Jiménez Galindo, 
inaugurarán el viernes 16 de noviembre una helisuperficie 
para situaciones de emergencia en Los Santos de la Humo
sa. El alcalde de la localidad, Francisco Javier López, reco
noció la satisfacción que hay en el municipio por tener en 
su término municipal un helipuerto que puede atender los 
servicios sanitarios de emergencia no sólo de Los Santos 
de la Humosa sino de los municipios del entorno. 

El helipuerto está en el 
paseo de la Visera de Los 
Santos de la Humosa. Está 
en uno de los límites del 
casco urbano, con unas vis
tas estupendas al corredor 
del Henares, junto a la pis
cina municipal. 

El SERCAM encontró en 
el ayuntamiento de Los 
Santos una excelente dispo
nibilidad para tener allí una 
helisuperficie. El alcalde 
explicó a PUERTA DE 
MADRID las gestiones reali
zadas: "El ayuntamiento es 
el que ha pagado el coste 
con unas empresas que han 
hecho una inversión, y 
SERCAM será quien nos dé 
el servicio sanitario. Hemos 
firmado un convenio para 
que los helicópteros puedan 
llegar a la helisuperficje, y 
trasladar a los enfermos a 
los hospitales donde tenga 
que atenderles la urgencia. 
La idea fue de la consejería 
de sanidad. Ésta mandó a 
todos los ayuntamientos 
que firmaran un convenio 
para hacer una red de heli
superficies en toda la comu-

nidad de Madrid. Los ayun
tamientos que quisieron lo 
firmaron", explicó Francisco 
Javier López. 

El arreglo de la carretera 
de Los Santos 
Por otra parte, el alcalde, 

explicó que pronto será 
arreglada la carretera de 
Los Santos, conocida por 
ser una de las más peligro
sas de la zona: "Hemos soli
citado a la consejería de 
Transportes la circunva
lación de la carretera, así 
como el arreglo de la mis
ma. Está todo solicitado, 
tenemos presupuesto, y 
existen cosas prioritarias. 
No queremos que pase por 
el municipio tanta gente 
porque se congestiona el 
tráfico los fmes de semana, 
por eso hemos pedido la cir
cunvalación. La travesía del 
municipio tienen que repa
rarla. Hicieron un obra e 
invirtieron 22 millones de 
pesetas, pero todavia tienen 
que repararla", manifestó el 
alcalde a este semanario. 

ALTO i 

NO SE PONGA EN MANOS DE CUALQUIERA 
EVITE TENER QUE REPASAR DEFECTOS 
CONTRA TE PROFESIONALES 

LE CONSTRUIMOS SU VIVlf.!'IDA O LOCAL NUEVOS 
TAMBIEN REFORMAS, COMUNIDADES, INDUSTRIAS ETC. 
SQMOS LOS MEJORES EN ·CALIDAP PRECIO 

MADRID COMPLUTO, S. L. 
e/ Valhondo, 16 - VILLALBILLA 
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los socialistas alcalaínos le Piden que presente pronto realidades 

Peinado, urgido por el PSOE a cumplir 
pronto el programa de gobierno 
El alcalde viVe el momento más difícil en las relaciones con su partido 
El PSOE pide a Manuel Peinado que cumpla pronto el programa de gobierno, que se vean- reali
dades con las que poder presentarse a las elecciones municipales del año 2003. El tiempo se ago
ta y la inquietud empieza a asomar en las distintas corrientes del PSOE alcalaino. Incluso los gue
rrlstas, con quienes llegó a tener una alianza tácita el grupo de Manuel Peinado, parecen haber 
perdido la paciencia y se unieron a las criticas de una asamblea de gestión celebrada el sábado 
10 de noviembre que marca el momento más dificil de Peinado como alcalde en la Agrupación 
Socialista de Alcalá. Sin perderse en ningún momento las formas, en un tono muy positivo pero 
contundente en cuanto al contenido, los socialistas de Alcalá vinieron a decir a Manuel Peinado, 
en una asamblea a puerta cerrada, que no están convencidos con su gestión como alcalde. "Al 
alcalde se le acaba el tiempo; quedan apenas dieciocho meses para las elecciones m unicipales y 
ya no tiene tiempo para desarrollar los grandes proyectos de los que nos ha hablado", llegó a decir 
fuera de la asamblea un militante socialista. 

Sin embargo, el discurso ofi
cial que los dirigentes de la 
Agrupación Socialista de Alca
lá ofrecieron fue mucho menos 
pesimista. Dentro de la asam
blea Manuel Peinado escuchó 
críticas profundas a su ges
tión; fuera, los discursos ofi
ciales fueron mucho más 
moderados puesto que no se 
quiere dar de cara al exterior 
una imagen negativa de la ges
tión de Peinado. 

Sólo se 'colaron' 
militantes del PDNI 
De hecho, una condición 

preestablecida es que la asam-

PUERTA-de Madrid 

blea fuera a puerta cerrada, 
sólo para militantes de la 
agrupación. Algo que no es 
novedad en el PSOE local que 
de hecho recoge en sus nor
mas que las asambleas estén 
sólo abiertas a militantes. 
Desde esa perspectiva, no se 
permite la entrada de los 
medios de comunicación, pero 
en los últimos años no había 
problemas para la permanen
cia de periodistas en la sala. 
De hecho, muchas veces la 
puerta permanecía abierta y 
se podían oír perfectamente 
desde fuera las intervencio
nes. En esta ocasión no fue 
así. Se permitió entrar al 

periodista de PUERTA DE 
MADRID a hacer fotos duran
te unos segundos y a conti
nuación se cerraron las puer
tas del salón de actos del cen
tro municipal de salud, lo que 
presagiaba que algo 'extraño' 
ocurriría dentro. Sólo hubo 
militantes socialistas a excep
ción de algún militante del 
extinto PDNI que se coló en la 
asamblea. No pareció en prin
cipio extraña la presencia del 
concejal Javier Ocaña que sin 
ser todavía militante del 
PSOE, al menos que conste a 
la dirección local, pudo asistir 
por su condición de edil del 
grupo socialista. Pero sí extra-

Manuel Peinado, alcalde, y Miguel 
Buenestado, secretario general 
del PSOE en Alcalá, durante sus 

respectivas intervenciones. 

ñó la presencia de alguno de 
sus antiguos compañeros de 
partido que tuvieron ocasión 
de ver qué se van a encontrar 
cuando se formalice su ingre
so en el PSOE. 

Fantasías y realidades 
Lo que se encontrarán es un 

partido que mayoritariamente 
pidió al alcalde que se dé prisa 
en presentar los logros de su 
gestión porque el tiempo se le 
echa encima, un partido en el 
que asoma la inquietud. No 
había más que ver las caras de 
los militantes cuando salían 
del salón de actos al exterior, y 
sobre todo, las de los conceja
les socialistas. Hasta el más 
beneficiado en cuanto a la 
valoración de su gestión, el 
edil de Hacienda, Pablo Gon
zález, salió con cara de cir
cunstancias: "¿Qué tal, Pablo? 
¿Cómo va la cosa?", le pregun
tó el periodista: "¡Yo no digo 
nada, yo no digo nada!". El 
periodista insistió: "Parece que 
tú eres el más valorado, ¿no?" . 
La respuesta de González fue 
la misma y con idéntica preo
cupación: "¡Yo no digo nada, 
yo no digo nada!" 

Pero el silencio oficial con
trastaba con las manifestacio
nes que hacían algunos de los 
militantes cuando salían del 
salón de actos del centro 
municipal de salud, testimo
nios todos ellos coincidentes 
con respecto a la dureza de las 
críticas recibidas por Manuel 
Peinado, dureza, insistimos , 
en cuanto al contenido, no en 
cuanto a las formas que siem
pre fueron en un tono normal. 
Un militante llegó a apuntar 
que más que una asamblea 
del partido, aquello parecía 
una asamblea vecinal "por el 
tono crítico de la mayoría de 
las intervenciones". 

Fue así como se supo de una 
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de las frases que pudo oír 
Manuel Peinado, frase que se 
atribuye al propio secretario 
general de la Agrupación, 
Miguel Buenestado: "¡Que no 
son gigantes, que son molinos 
de viento; menos fantasías, 
Manolo!" 

El contenido 
de las criticas 
La exposición inicial del 

alcalde dio paso a las interven
ciones de los militantes que lo 
solicitaban a la mesa de la 
asamblea. Las principales crí
ticas tuvieron que ver con su 
relación con el partido. Un 
militante llegó a manifestar en 
el patio del centro municipal 
de salud que era inconcebible 
que el alcalde explicara al par
tido oficialmente el antepro
yecto de Plan General de 
Ordenación Urbana un día 
después, el domingo 11 en 
otra asamblea convocada por 
la dirección local: "¡Cómo 
vamos a poder hacer aporta
ciones si el anteproyecto ya 
está aprobado por el ayunta
miento!". Algunas intervencio
nes coincidieron en pedir a 
Manuel Peinado que tenga 
más en cuenta al partido, que 
recoja las aportaciones que se 
le hagan. 

En el área de urbanismo 
también recibió Peinado diver
sas críticas, relacionadas con 
el propio Plan General de 
Ordenación Urbana, con el 
Plan de Aparcamientos y con 
el escaso tiempo que queda 
para ponerlo en marcha. Tam
bién recibió el alcalde críticas 
relacionadas con la gestión en 
el área de Medio Ambiente, 
donde se le echó en cara las 
talas de árboles que ha habido 
recientemente. Se llegó a decir 
al alcalde que hay un impor
tante descontento con la ges
tión del gobierno municipal 
entre los ciudadanos y se le 
criticó la política de comunica
ción que tiene en el ayunta
miento. 

Mala comunicación 
El secretario general del 

PSOE, Miguel Buenestado, 
quiso dar al salir de la asam
blea un mensaje mucho más 
optimista aunque crítico con 
la política comunicación que 
tiene el alcalde en el ayunta
miento: "Las cosas están en la 
linea que todos deseamos, una 
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La asamblea del PSOE empezó con los cánticos de ritual, con puños en alto de algunos militantes 

linea de apoyo al equipo de 
gobierno, de que hay que 
transmitir mejor a los ciu
dadanos lo que estamos 
haciendo. Se están haciendo 
muchas cosas pero no llegan 
al vecino. Hay que saber 
comunicar más". Según Bue
nestado "desde el gobierno 
municipal se están realizando 
muchas cosas que ni nosotros 
mismos conocíamos en el par
tido. El vecino se tiene que dar 
cuenta que en los barrios se 

están arreglando aceras, se 
está desarrollando una intere
sante política cultural en ellos, 
se están realizando activida
des deportivas, pero todo eso 
no está llegando a los vecinos. 
Parece que lo único que se 
transmite son los grandes pro
yectos que parece que no se 
terminan nunca". 

La consigna desde la direc
ción del partido a Manuel Pei
nado, según Buenestado es 
clara: "En el poco tiempo que 

nos queda, aparte de transmi
tir a los vecinos de Alcalá todo 
lo que estamos hacien do, hay 
que transmitir que n uestros 
proyectos, si no se realizan, 
van a estar ahí, a pie de puer
ta para poderlos realizar en la 
próxima legislatura. Tenemos 
que explicar a los vecinos que 
la financiación de esos proyec
tos ya está hecha, que los pla
nes están acordados, los terre
nos captados. Tenemos que 
demostrar que, si al final no 
nos da tiempo a terminar esos 
proyectos, sí que se van a 
hacer. Por eso la gestión de 
Manuel Peinado está siendo 
valorada por los socialistas, 
independientemente de que 
luego sigamos gobernando o 
no. Nuestro objetivo y meta es 
seguir gobernando después de 
las próximas elecciones muni
cipales y tenemos que trans
mitir esa sensación. Se nos 
han enumerado más de 200 
puntos de actuación concreta 
y el programa de gobierno lle
va un ritmo importante de 
cumplimiento. Pero el proble
ma es que hay cosas que los 
vecinos no saben ni que se 
han hecho". 

Y la otra solución la pondrá 
encima de la mesa el propio 
PSOE, la dirección local: "A 
partir del mes de enero vamos 
a empezar una campaña de 
información vecinal sobre las 
actuaciones municipales para 
tratar de hacerlas llegar a la 
ciudadanía entre partido y 
grupo de concejales". 
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35 intervenciones 
La asamblea de gestión reu

nió a más de un centenar de 
militantes socialistas que des
pués de la intervención de 
Manuel Peinado fueron 
pidiendo la palabra. Los mis
mos miembros de la dirección 
local del PSOE se vieron sor
prendidos por el elevado 
número de intervenciones soli
citadas ya que en un principio 
no se esperaban más de diez. 
Incluso parece ser que los 
guerristas y los miembros de 
Identidad Socialista habían 
acordado cuatro intervencio
nes cada uno a fin de contro
lar la situación y presentar un 
tono crítico moderado a la ges
tión de Manuel Peinado. Pero 
las peticiones de palabra des
bordaron todas las previsio
nes. En total hubo 35 inter
venciones de otros tantos mili
tantes socialistas y sorpren
dentemente no hubo ni una 
sola que defendiera la gestión 
del alcalde, lo que hízo pensar 
a algunos veteranos militantes 
que aquello más que una 
asamblea del partido parecía 
una asamblea de vecinos. 

Manuel Peinado aguantó el 
chaparrón en solitario. Senta
do en la primera fila de buta
cas del salón de actos del cen
tro municipal de salud se lo 
vio solo durante toda la asam
blea. Ni siquiera los miembros 
del grupo de concejales se le 
acercaron para transmitirle 
algún mensaje. El alcalde no 
dejó de tomar notas durante 
todas las intervenciones. 

Sobre las cuatro de la tarde, 
cuando la asamblea llevaba ya 
cinco horas y media de dura
ción, apenas quedaba una 
decena de militantes en el 
salón de actos del centro 
municipal de salud. En ese 
momento terminó la última 
intervención y Manuel Peinado 
se dispuso a contestar. Ape
nas habló durante diez minu
tos porque a esa hora ya no 
había casi auditorio. Por esa 
razón, el secretario general del 
PSOE, Miguel Buenestado, 
apuntó la posibilidad de que 
vuelva a celebrarse otra asam
blea de gestión antes de que 
acabe el año para que Manuel 
Peinado pueda contestar a las 
críticas que los militantes del 
PSOE le formularon. 

La campaña por 
la segunda UVI móvil 
Entre las críticas recibidas 

por el alcalde destacó una que 
parece ser que le hízo el secre
tario general, Miguel Buenes
tado. A éste, según la informa
ción recibida por parte de 
varios militantes, no le pareció 
bien que el alcalde desapare
ciera de la campaña por la 
segunda UVI móvil y la conse
cución de más ambulancias 
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Crescencio Vicente y Jesús Domínguez, antiguos ediles, todavía 
conservan vivo el interés por la gestión municipal complutense. 

convencionales. Peinado argu
mentó que se encontraba 
enfermo el día de la manifesta
ción en la que se reunieron 
más de dos mil personas. Pero 
mucho más criticado fue el 
hecho de que a la entrega de 
firmas en la asamblea de 
Madrid el jueves 8 de noviem
bre tampoco asistiera cuando 
en esta campaña se ha impli
cado hasta la dirección regio
nal del PSOE. En efecto, asis
tió a la entrega de las firmas el 
portavoz socialista en la asam
blea de Madrid, Pedro Saban
do, que es presidente de la 
Federación Socialista de 
Madrid. Además estuvo la 
alcaldesa socialista de Torre
jón de Ardoz, Trinidad Rollán, 
y el secretario general del 
PSOE complutense, Miguel 
Buenestado, pero no asistió la 
máxima autoridad alcalaina, 
Manuel Peinado. 
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Juan luis AUuirre, militante del PSOE v asesor del alcalde: 

''las críticas en la asamblea 
tuvieron un tono muv constructivo" 
El militante del PSOE, Juan Luis Aguirre, miembro del gabinete de alcaldía y asesor del 
alcalde, Manuel Peinado, reconoció a PUERTA DE MADRID que en la asamblea de ges
tión hubo por parte de los militantes socialistas un tono critico por la labor que el gru
po de concejales socialistas realiza en el ayuntamiento: "De todos modos las criticas 
en la asamblea tuvieron un tono muy positivo". Juan Luis Aguirre afirmó que "hubo ·mi
litantes que fueron duros en el contenido de sus criticas, pero fueron siempre muy res
petuosos; se quedaron hasta el final. Sin embargo hubo otras personas, como Urbano 
Brihuega, que hicieron una critica muy dura y se marcharon a continuación". 

Juan Luis Aguirre es uno de 
los militantes socialistas más 
próximos a Manuel Peinado 
como miembro del gabinete de 
alcaldía: "Después de las inter
venciones de los militantes, 
viendo que ya era muy tarde, 
convinimos en que antes de na
vidades habrá otra asamblea 
para responder el alcalde a las 
criticas que se hicieron". Agui
rre explicó que "en general todas 
las criticas fueron muy cons
tructivas; en ningún momento 
se perdieron las formas, pero sí 
es cierto que hubo diferencias 
de matices entre la misma comi
sión ejecutiva. No tuvo nada que 
ver el discurso que hizo por 
ejemplo Maite Valenzuela, que 
fue muy negativo, con el que 

hizo Femando Femández Lara, 
que fue mucho más positivo. El 
propio secretario general, Mi
guel Buenestado, dijo que no 
salia a dar su opinión, sino a in
vitar a los militantes a que la 
dieran". 

Aguirre añadió que hubo opi
niones que se manifestaron con 
dureza: "Se nos dijo que tenia
mos que contar más con el par
tido y hubo quien lo dijo un 
poco enfadado, pero luego en el 
contenido venian a reconocer 
que las cosas se estaban ha
ciendo bien. Pero también hubo 
un grupo organizado alrededor 
de Urbano Brihuega que salió 
con un discurso calcado y con 
preguntas detalladísimas". 

El asesor del alcalde afirmó 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 
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que las criticas del sector gue
rrista fueron muy positivas: 
"Hubo varios discursos de com
pañeros del sector guerrista que 
me gustaron; fueron criticas 
muy de partido muy intere
santes. Yo como militante sí asu
mo la critica de que tenemos que 
tener más contacto con los mili
tantes desde el gobierno munici
pal. De hecho me pareció muy 
bien que los compañeros llena
ran el salón de actos el domingo 
para asistir a las explicaciones 
sobre el plan general de ordena
ción urbana. Asumimos esa cri
tica de que tenemos que contar 
más con el partido y vamos a ir 
por esa línea de solucionarlo". 

Juan Luis Aguirre quitó im
portancia a las criticas que le 

llovieron al grupo de concejales 
que preside Manuel Peinado: "En 
una labor municipal siempre hay 
críticas y es normal que las 
haya. Hubo discursos algo ab
surdos como el de Urbano 
Brihuega, que empezó a criticar 
y no sabía ni lo que era un plan 
general de ordenación urbana. 
Llegó a acusar en realidad a la 
actual ejecutiva de que no tenia 
olfato político cuando fue una 
persona que dejó al PSOE con 
nueve concejales cuando llegó a 
tener 17 y 13. Los que más habí
an criticado fueron los que se 
fueron antes". 

C/ENTREPEÑAS 
(Centro Comercial Nueva Alcalá), 

Teléf.: 91 882 84 07 
ALCALÁ DE HENARES 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 

Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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En torno al Día de los 
Derechos del Niño 

Jornadas de 
animación intandl 

El martes día 20 de no
viembre se celebra el Día 
de los Derechos del Niño. 
Por este motivo, y coinci
diendo con la muestra La 
Infancia del Derecho y del 
Revés que en estos días se 
exhibe en la Casa de la 
Juventud , la Bolsa d e 
Voluntariado de la conce
jalía de Juventud, organi
za dos días de actividades 
para los más jóvenes. 

El sábado 17 de no
viembre, a las 12 horas, 
Títeres, del colectivo Légo
las con la obra "Los cuen
tos del Quixote" y a las 17 
horas, "Aprende a bailar 
las canciones que más te 
gustan", un programa de 
bailes d irigidos por el 
Taller de Danza de Alcalá. 

El sábado 24 de no
viembre a las 12 horas, 
música a cargo del grupo 
infantil "Papá cántame 
una" y a las 18'30 horas 
actuación del grupo de 
teatro "Punto y aparte" con 
teatro clásico. 

Todos los actos tendrán 
lugar en la Casa de la 
Juventud . 

Organizado 
por la O.M.l.C. 

~1aller Euro" 
El día 21 de noviembre 

(miércoles) , está prevista 
la celebración de "Taller 
Euro", organizado por la 
Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor 
(O.M.l.C.) del ayuntamien
to de Alcalá de Henares y 
ADICAE (Asociación de 
Usuarios de Bancos, Cajas 
y S eguros) a las 1 7'30 
horas en el salón de actos 
del Centro Municipal de 
Salud (calle Santiago, 13). 

La entrada será libre y se 
abordarán cuestiones 
como qué debemos cono
cer acerca del euro. Tam
bién se realizarán supues
tos prácticos sobre conver
sión, redondeo y manejo 
de calculadoras y converti
dores, así como juegos 
pedagógicos sobre el 
manejo del euro. 
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El anu1uo Colegio de Santa Catalina acogerá a los representantes de los alumnos 

La antigua Deportiva será la sede 
del Conseio de Estudiantes 
El Consejo de Estudiantes de la Universidad de Alcalá tiene su nuev a sede e n el antiguo Colegio de Santa Catalina (edificio conocido popularmente c o m o "la Deportiva "), s ituado en el Callejón de Santa Maria, junto a la Oficina Municipal de Turismo. 

En el transcurso del acto de 
inauguración, que tuvo lugar 
el jueves día 15 de noviembre 
y al que asistió una amplia 
representación de la comuni
dad universitaria alcalaína, 
se dio a conocer al presidente 
del Consejo de Estudiantes, 
tras la votación realizada por 
el pleno del Consejo. Por otro 

lado, se entregó la "Mención 
de Estudiante Honorífico" 
acordada por este órgano 
universitario. 

La Universidad de Alcalá ha 
restaurado el antiguo Colegio 
de Santa Catalina, propiedad 
de la Sociedad de Condueños. 
En el transcurso de los traba
jos, que han permitido la 

recuperación de las galerías 
de las plantas baja y primera, 
han aparecido los letreros 
conocidos como "vítores", 
escritos por los estudiantes 
del siglo XVI. Asimismo, tras 
las obras se han habilitado 
diez despachos para los 
miembros del Consejo de 
Estudiantes . 

Activos y [ficaces 
contra la acumulación de grasas 

Contribuyen progresivamente 
a reducir adiposidades 
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En la fotografía, representantes de la Oficina Comarcal de Rehabilitación de Edificios (OCRE), 
Juan Bonache, presidente de la asociación de vecinos Cervantes, Javier Ocaña, 

concejal de Urbanismo, Pablo González, presidente de la delegación municipal del distrito, 
y Soledad Zorzo, directora de la Empresa Municipal de la Vivienda. 

las avudas por los ascensores en el polígono Puena de Madrid 
alcanzarán el 10 por ciento 

los vecinos tendrán ascensor 
por 100.000 pesetas 
Los vecinos del polígono Puerta de Madrid esperan que la comunidad de Madrid declare al 
barrio como zona de rehabilitación preferente. De ese modo podrán comenzar los trámites 
administrativos para que las comunidades de vecinos que soliciten ascensor y otras refor
mas comunes, por ejemplo en tejados, escaleras y portales, reciban ayudas que pueden lle
gar al 70 por ciento del coste total. El jueves 8 de noviembre hubo una asamblea de vecinos 
en el centro cívico Maria Zambrano convocada por la asociación de vecinos Cervantes, en 
la que el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, el presidente de la delegación municipal del 
distrito, Pablo González, la directora de la Empresa Municipal de la Vivienda, Soledad Zor
zo, y representantes de la Oficina Comarcal de Rehabilitación de Edificios (OCRE) estable
cieron compromisos inmediatos que se traducirán a medio plazo en la consecución de un 
objetivo que el polígono Puerta de Madrid viene demandando como una necesidad imperio
sa: ascensores en los bloques. El barrio tiene en total 137 comunidades de vecinos de las 
que medio centenar ya han manifestado expresamente su deseo de tener ascensor. 

Habrá 
vecinos que 

reciban 
ayudas que 

alcancen 
1.200.aao 
pesetas 

Según explicó el presiden
te de la asociación de veci
nos Cervantes, Juan Bona
che, la reunión en el centro 
cívico 'María Zambrano' sir
vió para dar una explicación 
al medio centenar de comu
nidades que habían mani
festado a la asociación de 
vecinos su deseo de tener 
ascensor. La clave está en 
que la comunidad de Ma
drid acépte al polígono 
Puerta de Madrid como zona 
de rehabilitación preferente. 
De esa manera podrán lle
gar las ayudas económicas 
que permitan a los vecinos 
hacer frente a un gasto que 
puede llegar a los 12 millo
nes por ascensor, según los 
técnicos de la OCRE, y de 
entre 7.500.000 y 
8.500.000 de pesetas según 
la valoración que han reali
zado por su cuenta algunas 
comunidades de vecinos. 

Bonache explicó a PUER
TA DE MADRID que la 
OCRE asumirla unas sub
venciones para la instala
ción de ascensores que al
canzarían el 50 por ciento 
del coste total no sólo de los 
ascensores sino de las obras 
que solicitaran las comuni
dades en los espacios comu
nes: "En el momento que la 
comunidad de Madrid de
clarara el barrio como zona 
de rehabilitación preferente 
se podria incluir dentro del 
presupuesto de los gastos 

Numerosos vecinos del polígono Puerta de Madrid acudieron a la asamblea celebrada en el centro cívico "María Zambrano" 
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generales que tuvieran las 
comunidades, el arreglo de 
tejados, de escaleras, des
perfectos de todo tipo en zo
nas comunes". 

Pero la OCRE también 
subvencionaría las obras 
particulares de los vecinos 
que quisieran reformar sus 
viviendas: "La subvención 
máxima sería de 400.000 
pesetas por vivienda". 

Subvenciones 
Así pues la OCRE asumi

ría una subvención máxima 
de 800.000 pesetas para la 
instalación de ascensores y 
reformas en zonas comu
nes, por lo que habría veci
nos que recibirían una sub
vención final de 1.200.000 
pesetas. En el caso de que el 
propietario sea pensionista, Juan Bonache, presidente de la asociación de vecinos Cervantes. 

no repercutirían a los veci
nos. Además se incluirían 
licencias y permisos. Eso 
quiere decir que habría co
munidades , especialmente 
las que tienen 16 vecinos, 
que les costaría a cada uno 
de ellos poco más de 
100.000 pesetas el tener as
censor". Por tanto es indis
pensable que la comunidad 
de Madrid agilice la conce
sión al polígono de la decla -
rac1on de zona de rehabili
tación preferente. De esa 
forma podrían iniciar las 
comunidades de vecinos y 
los propios residentes a ti
tulo individual todos los 
trámites que concluirán en 
un periodo de entre uno y 
dos años con que los blo
ques del barrio tengan as
censor . 

la subvención se incremen-
taria en 50.000 pesetas. 

Juan Bonache explicó que 
antes de Navidad el concejal 
de Urbanismo y Vivienda, 
Javier Ocaña, se comprome
tió a tener una reunión con 
la comunidad de Madrid: 
"En caso de que el gobierno 
regional acepte declarar al 
barrio como zona de rehabi
litación preferente, el IVIMA 
se haría cargo de los gastos 
de las viviendas que le co
rresponden. Esto quiere de
cir que en el polígono Puer
ta de Madrid hay vecinos 
que ya han pagado sus vi
viendas y tienen sus propias 
escrituras, pero hay pisos 
que siguen siendo propie
dad del IVIMA. El objetivo es 
que el organismo regional 
de la vivienda se haga car
go de los costes que tengan 
los pisos que siguen siendo 
suyos y cuyos moradores 
están en régimen de alqui
ler". 

Por tanto, antes de Navi
dad es posible que vuelva a 
convocarse una reunión no 
ya sólo con las cincuenta 
comunidades que han ma
nifestado su interés en tener 
ascensores, sino que se invi
te a la totalidad de ellas, 
concretamente las 137 que 
forman el polígono Puerta 
de Madrid: "Hay mucha 
gente que está muy intere
sada en tener ascensores. 
Es una necesidad perento
ria para muchos vecinos". 

Pero las ayudas pueden 
ser superiores, según expli
có Bonache: "El concejal 
Javier Ocaña dijo que las 
ayudas finales serían de un 
mínimo de un 60 por ciento 
del coste total, pero que ha
bría comunidades de veci
nos que podrían llegar al 70 
por ciento de subvención. A 
lo que se compromete la 
OCRE hay que sumar los 
proyectos, que serían reali
zados por el ayuntamiento y 
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La cm lliílllla 

La mujer J el árbol 

María Jesús Hernández, sin la 
menor duda, no ha querido conver
tirse en un paradigma de l;=t defensa 
del medio ambiente complutense. 
Sin embargo, esta estampa de la 
mujer que defiende la vida del árbol 
con su propia persona no es sólo un 
paradigma, sino también una espe
ranza y una denuncia. 

Su ejemplo viene a recordarnos 
que toda la especie humana se sus
tenta sobre una capa de tierra fabri
cada por los árboles, sobre la que 
brotan las plantas con las que nos 
alimentamos y con las que se ali
mentan los animales que devoramos, 
que los árboles producen una buena 
parte del oxígeno que respiramos y 
nos devuelven convertida en alimen
tos gran parte de las basuras que 
arrojamos a la atmósfera o a la tie
rra, que los árboles fijan el polvo 
suspendido en la atmósfera, que 
regulan la temperatura y la humedad 
ambiente, que no sólo son bellos, 
sino también útiles. 

La actitud de María Jesús Her
nández ha venido a dejar patente la 
terrible inexorabilidad de las deci
siones del poder político, pues la 
sentencia de muerte contra el árbol 
se ha cumplido en cuanto ella se ha 
visto obligada a rendirse, acuciada 
por sus perentorias obligaciones per
sonales. El árbol de la foto se man
tuvo vivo durante unos minutos más 
porque ella paró con su presencia 
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junto a él a las sierras ejecutoras, y 
el árbol fue ejecutado en cuanto ella 
se retiró. Se puede extraer una mora
leja: el poder sabe esperar a que los 
ciudadanos se vean obligados a ren
dirse bajo su propia presión vital. 

La estampa de la mujer protegien
do al árbol es también un motivo de 
esperanza. Lecciones como la suya 
necesariamente han de crear escuela 
y es posible imaginar ya una genera
ción de complutenses que no tolere 
al ayuntamiento cortar los árboles de 
los lugares públicos sin una justifi
cación previamente divulgada. 

No tratamos aquí de un fundamen
talismo fitófilo, sino de una defensa 
del hábitat humano. No se trata de 
no cortar un árbol bajo ningún con
cepto; se trata de cortar los que razo
nablemente haya que cortar -¿por 
qué no habría que eliminar árboles 
perjudicales o peligrosos para las 
personas?-, pero nunca por sorpre
sa, como asesinándolos a traición, y 
además sustituyéndolos por otros 
más adecuados -a ser posible, plan
tados en el mismo lugar o en sus 
inmediaciones- en cuanto las condi
ciones de temporada lo permitan. 

Los árboles de las vías, plazas y 
jardines públicos no son propiedad 
particular del alcalde ni de los con
cejales, sino de los ciudadanos. De 
ciudadanos como María Jesús Her
nández, a quien hay que agradecer 
su actitud ejemplar. 

El PSOE complutense se mueve sobre el ~ 
Lo más interesante del momento 

político en esta semana ha sido la 
reunión socialista en la que el parti
do ha pedido cuentas de su gestión al 
equipo de gobierno que puso en el 
ayuntamiento de Alcalá bajo el man
do de Manuel Peinado. El equipo de 
gobierno no ha visto premiada su 
faena con salida a hombros, lo que es 
una buena noticia para los socialistas 
porque significa, por una parte, que 
el grupo de Miguel Buenestado 
-principal responsable político de la 
candidatura que alcanzó la alcaldía 
en el 99 y uno de los muñidores del 
acuerdo de gobierno con IU que dio 
el poder municipal al binomio 
PSOE+IU- comprende la responsa
bilidad que contrajo en su día y trata 
de apoyar a sus concejales con un 
análisis crítico de su gestión y no con 
la actuación de un grupo de palme
ros. Por otra parte, un examen de la 
gestión municipal, examen que se 
supone constructivamente crítico, 
debe servir para impulsar con bríos 
renovados a los responsables de esa 
gestión hacia el cumplimiento de su 
mandato. Para eso queda aún año y 
medio y los socialistas quieren que 
ese tiempo sea aprovechado por el 
gobierno municipal para ir cerrando 
realizaciones porque no quieren 
presentarse en el 2003 ante las urnas 
con la ciudad empantanada. Por eso 
han urgido a Manuel Peinado para 

que procure cumplir pronto lo pre
visto en el programa de gobierno, 
que al fin y al cabo eso, el programa 
de gobierno, marca su compromiso 
formal con los ciudadanos, el com
promiso formal del PSOE, no exac
tamente el compromiso personal de 
Manuel Peinado y de sus compañe
ros de gobierno, que pueden mante
ner criterios evolucionados respecto 
al compromiso de su partido porque 
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ªLa sucesión de Aznarn no preocupa a 1 
Después del tratamiento dado al 

asunto Gescartera, lo más notorio de 
los periódicos españoles es su afición 
a deshojar la margarita relativa a Ja 
llamada "sucesión de Aznar". Los 
ciudadanos vulgares y corrientes, al 
menos muchos de ellos, no participan 
de tal inquietud y_ se puede creer que 
Ja derecha tiene buenos motivos para 
estar tranquila en cuanto a su futuro 
electoral, pues al día de hoy el señor 
Rodríguez Zapatero no parece rival 
con pegada suficiente para derrotar a 
cualquier candidato a presidente que 
pueda presentar el Partido Popular, 
sea o no este candidato el muy apoya
do José María Aznar. 

Para el elector español no socialista 
es irrelevante que Aznar se retire o no 
porque da por hecho que, si se 
retirarara de la competición -lo que 
aún está por ver-, quien lo sucediera 
continuaría con el mismo estilo de 
gobierno, puesto que el PP actual apa
renta ser un remanso de estabilidad, 
que no haría más que reforzarse en el 
caso de una tercera victoria popular 
consecutiva. 

Respecto a si Azoar quedaría mal 
tanto si se presenta como si no, espe
cie que los comentaristas prosocialis
tas pretenden inculcar a su parroquia, 
hasta esos comentaristas tendrían que 
admitir que sus razonamientos pue
den hacerse en sentido contrario: si 
Aznar faltara a su palabra y se pre
sentara por tercera vez a presidente, 
lo haría en bien de la estabilidad ame-

nazada por cualquier cosa y quienes 
desean que el PP siga en el puente de 
mando sólo tendrían agradecimiento 
para él si triunfara y, si fracasara, al 
fin y al cabo habría cumplido su pro
mesa de no estar más de ocho años 
consecutivos al frente del gobierno; 
en el caso de que no se presentara a Ja 
reelección, sus partidarios interpreta
rían que, aunque tenía "chupada" Ja 
reelección, es un hombre de honor 
que cumple su palabra a los ciudada
nos por encima incluso de las conve
niencias de su partido. Quedaría bien 
en cualquier caso. 

Lo sorprendente de lo que se publi
ca en los periódicos respecto a esto es 
que queda admitido tácitamente el 
derecho de José María Aznar a desig
nar a su sucesor, lo que resulta por Jo 
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no es lo mismo predicar que dar tri
go -aunque, puestos a refranear, hay 
quienes quieren estar en la procesión 
y repicando-, pero también han de 
recordar que están ahí para atender a 
eso que se llama el bien de la socie
dad y han de atenderlo desde la 
referencia política del PSOE, que es 
quien los puso ahí. 

Alguna duda de los gestores públi
cos sobre lo adecuado de sus gestio-

nes, aunque sea molesta para ellos, 
es una esperanza para los ciudadanos 
si no es tan desconcertante que impi
de a esos gestores funcionar con sol
tura. Cierta desazon intelectual con
tribuirá a mantener sus ojos abiertos 
a la realidad. Además, es de suponer 
que el PSOE, junto a la crítica pon
derada a la gestión de su alcalde y 
concejales, les ofrecerá también su 
apoyo social... que alguno de ellos 
bien lo necesita porque no termina 
de caer simpático a los ciudadanos. 

Finalmente, no se puede olvidar 
que la reunión del sábado último 
marca ya de alguna manera la salida 
hacia las primarias socialistas de 
mayo del 2002, fecha para la que el 
PSOE tiene previsto promover su 
candidato a alcalde. La perspectiva 
temporal y sus expectativas de con
servaciones y cambios, aun sobre el 
fondo de una majestuosa eclosión 
primaveral, no promueve la sereni
dad de ánimo de los directamente 
implicados en el proceso. Por ello, 
porque les será difícil mantener la 
serenidad, conviene que los llama
dos a protagonizar este proceso dis
pongan de un guión consistente con 
la realidad para que las salidas de 
escena y las entradas en ella se pro
duzcan de modo natural, sin tensio
nes vodevilescas que a veces pueden 
resultar muy divertidas y siempre 
son muy poco creíbles. 

Belicosidad de los políticos españoles 
Parece que los políticos españoles 

echan de menos alguna guerra que 
llevarse a sus biografías chuchilles
cas, parecen considerar que su domi
nio sobre los ciudadanos no se 
redondea si no consiguen embarcar
los en alguna guerra como Dios 
manda, con sus muertos y todo, tal 
vez porque crean que no hay nada 
mejor que una buena ración de san
gre, sudor y lágrimas para convertir 
en personaje histórico a un político 
más o menos mediocre. Estos políti
cos tan belicosos que quieren enviar 
soldados a cualquier parte del mundo 
donde Estados Unidos intervenga 
deberían recordar que Calígula tam
bién pasó a la historia, entre otras 
cosas, por hacer cónsul a su caballo, 
como alcaldes hay que van camino 
de pasar a las historias por delegar 
ciertas funciones en ciertos conceja
les. Estos políticos tan belicosos se 
encuentran en los dos grandes parti
dos españoles y horrorizan a las 
pacíficas gentes de bien, que no 
entienden qué pueden aportar unos 
cientos de soldados españoles en el 
"teatro de operaciones" afgano ni 
siquiera entre la tramoya. 

Uno de los más molestos proble
mas políticos en relación con este 
asunto es que la movilización frontal 
de IU, con Gaspar Llamazares (en la 
foto) al frente, contra la partici
pación de España en la guerra y, en 

último caso, no sin antes aprobar esa 
participación en el parlamento, no 
consigue apoyos ciudadanos no por
que sea descabellada o no merezca 
atención , sino porque mana en las 
fuentes políticas de Izquierda Unida, 
tan pasadas de moda hoy como en 
vigor hace veinticinco años. 

Los ciudadanos, por muy distan
ciados que se consideren de IU, han 
de pensar detenidamente en las con
secuencias de enviar españoles a 
matar y a morir en Afganistán, ade
más de pensar por qué y para qué 
habría que enviarlos. Para contestar 
a preguntas como ésas existe un par
lamento, dicen que democrático. 
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menos chocante. Una cosa es que 
José María Aznar, como jefe de su 
partido, pueda y deba sugerir candi
dato -¿Por qué no candidatos?- y otra 
es que el Partido Popular tenga que 
aceptar sin más sus sugerencias. 

En España hay horror a las "prima
rias" y cuando se hace algo parecido 
ese algo adquiere un aspecto apocado. 
No es lo que debería ser, un yunque 
en el que los posibles candidatos, a 
fuerza de recibir golpes de los pro
pios, se forjen para aguantar los de los 
extraños. Las "primarias", ya que han 

tt copiado el nombre americano, deben 
Q copiar también el concepto y el estilo: 

a los "candidatos a candidato" hay 
que ponerlos en solfa en esas prima
rias, tratar de descubrir todos y cada 
uno de sus puntos flacos, depurarlos 
hasta quedarse con el que parezca 
más adecuado . .. Y luego apoyarlo 
con firmeza frente a los rivales. Es 
exactamente el sistema contrario a 
que el jefe nombre a su sucesor. Sin 
embargo, las tibias primarias que el 
PSOE intentó para encontrar un líder 
nacional no le resultaron satisfacto
rias y en otras "los de arriba" ni 
siquiera respetaron el resultado. 

Si se hacen primarias, tienen que 
hacerse para seleccionar un candidato 
fuerte, no a uno a quien haya que con
servar entre algodones. Para eso es 
preferible ahorrar tiempo y esfuerzo y 
responsabilizar al jefe de que nombre 
a quien le parezca conveniente. Como 
al parecer se espera de Aznar. 
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Cuando escribimos faltan tres días 
para que comience el Ramadán y las 
fuerzas afganas "proamericanas" 
están en Kabul, capital abandonada 
por los talibanes en una retirada estra
tégica -en versión talibán- y en una 
huida apresurada -en la versión más 
admitida por la prensa española-. La 
situación actual, por lo que se deduce 
de las informaciones periodísticas, 
parece muy complicada, pero puede 
ser muy sencilla de entender si se 
interpreta con optimismo novelero. 

Los importante es que cada manda
más pueda decir a su pueblo que ha 
vencido en este conflicto. Parece cla
ro que los norteamericanos ya pueden 
creer que su honor está satisfecho 
porque sus bombazos han hecho 
correr a los talibanes de aquí para allá 
y los han expulsado de Kabul, con lo 
que los muertos pueden quedarse ya 
en el hoyo mientras los vivos se bus
can el bollo, que demasiados nego
cios se han perdido ya con esta extra
ña guerra. La llegada del Ramadán es 
una oportunidad de oro para que Bush 
ordene no bombardear Afganistán, 
por respeto a los sentimientos religio
sos, lo que le vendría muy bien para 
sus relaciones con ciertos gobernan
tes islámicos que tienen dificultades 
con sus pueblos como consecuencia 
de sus veleidades proamericanas. 

También parece claro que los res
ponsables de la Alianza del Norte 
pueden estar eufóricos después de su 
campaña antitalibán, que les ha entre-

gado la mitad norte del país y su capi
tal oficial y les ha permitido presionar 
sobre Kandahar, el reducto talibán por 
excelencia. También a ellos les ven
dría muy bien, a cuenta del Ramadán, 
"un receso" en su guerra porque les 
permitiría consolidar lo conquistado, 
frenar con un motivo razonable los 
ardores guerreros de sus huestes y 
madurar la ocupación del territorio 
pergeñando un gobierno de transición 
relativamente estable. 

Naturalmente, un alto en las hostili
dades vendría muy bien a los taliba
nes porque les permitiría declararse 
no vencidos y, de paso, reorganizarse 
y pensar sin la presión de las bombas 
ni de sus enemigos norteños, y un 
Ramadán después de las bombas y los 
tiros les ofrece una espléndida oportu-

nidad para reflexionar sobre el futuro 
de su país y el papel que pueden 
desempeñar en él y en el mundo, una 
reflexión que se hace difícil en el fon
do de las trincheras o bajo los bomba
zos. O bajo los focos de la publicidad, 
que a veces obliga demasiado. 

Pakistán también tendría motivos 
para sentirse satisfecho porque los 
talibanes no habrían sido formalmen
te derrotados, con lo que los pakista
níes protalibanes podrían celebrarlo 
como una derrota de sus odiados nor
teamericanos y su presidente podría 
tener menos dificultades para admitir 
que Estados Unidos ha puesto Kabul 
en bandeja al Frente Unido, pero no 
quería que éste entrara en la capital, 
aunque finalmente haya tenido que 
resignarse a ello y a ver cómo los tali
banes corrían hacia el sur. 

Un alto el fuego hoy, con motivo 
del Ramadán, salvaría la cara a todos, 
menos a los muertos, claro, pero los 
muertos ya no tienen cara; un alto el 
fuego hoy permitiría a todos los con
tendientes declararse vencedores y 
quizá obligara a todos a trabajar por la 
paz. Si ése era el plan de Colin Powell 
(en la foto), que fue cocinero -jefe del 
estado mayor del ejército norteameri
cano- antes que fraile -Secretario de 
Estado-, le habría salido redondo. 

Y de Osama bin Lacten, protagonis
ta estelar de esta juerga, ¿qué? Bueno, 
a Osama ya lo cogerán algún año de 
éstos, que ahora urge mucho más neu
tralizarlo y neutralizar a sus colegas. 

17 de noviembre de 2001 



Jesús Domínguez Picazo y Marta Viñuelas, en el paseo de Pastrana, ante árboles cortados. 

Por la tala de más de medio centenar de árboles 
en el paseo de Pastrana 

El PP pone una denuncia por delito ecolígico 
contra Manuel Peinado v Fernando Marín 
El portavoz del grupo de concejales del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, en 
nombre de sus compañeros, puso el viernes 9 de noviembre en el juzgado de guardia una denuncia contra el alcal
de, Manuel Peinado, y contra el concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marín, como presuntos autores de un 
delito ecológico por la tala del más de medio centenar de árboles que se encontraban en el paseo de Pastrana, la 
mayor parte de los cuales son las históricas acacias consideradas centenarias por los concejales populares. Los 
concejales del PP decidieron presentarse inmediatamente en el juzgado de guardia y denunciar a Peinado y 
Marín como máximos responsables de la tala, pero además pidieron al juzgado la paralización inmediata de esta 
tala como medida preventiva. Otra de las actuaciones previstas por el PP es poner en conocimiento de la fiscalia 
de medio ambiente de la comunidad de Madrid la corta masiva de árboles que se está produciendo en la ciudad. 
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La denuncia fue presentada por 

el portavoz del PP contra el alcalde 
y el concejal de Ciudad Sostenible, 
"así como contra todas aquellas 
personas que de forma directa o 
indirecta hubiesen participado en la 
tala indiscriminada de acacias cen
tenarias en el tramo denominado 
'carretera de Pastrana, entre la 
rotonda de Manuel Azaña y Puente 
Zulema de Alcalá', así como en 
otras ubicaciones de esta ciudad, en 
relación con otra especie de árbo
les, los cuales se encontraban en su 
mayoría en perfecto estado natural 
y estabilidad, como podrá apreciar
se con el preceptivo informe y con 
una visión directa sobre el resto de 
sus troncos". 

Los concejales del PP pidieron 
también al juzgado que ordene la 
paralización de la tala del paseo de 
Pastrana "como medida preventiva, 
dado lo irreversible de la misma". 
La denuncia fue presentada por un 
presunto delito relativo a la protec
ción de la flora y de la fauna contra 
Peinado, Marín y todos aquellos 
que hayan participado directa o 
indirectamente "en la tala indiscri
minada de árboles en esta ciudad, 
especialmente de aquellos que se 
encuentran en perfecto estado de 
subsistencia, y que se están talando 
por mero motivo ornamental, acor
dando la suspensión inmediata de 
dicha actuación indiscriminada, en 
especial en el lugar donde se están 
produciendo actualmente, con el 
corte de acacias centenarias, en tan
to se resuelva el procedimiento que 
se inicie por esta denuncia". 

"Sospechoso ecologismo" 
Para el concejal del PP Jesús 

Domínguez, el de Manuel Peinado 
"es un sospechoso ecologismo que 

Tocones que muestran el estado de salud de algunos de los árboles cortados en el paseo de Pastrana. 
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que es un presunto delito ecológico 
en toda regla. Se están produciendo 
en esta ciudad auténticos desmanes 
con el arbolado. Nos hemos encon
trado que se están talando muchos 
árboles sin justificación. El conce
jal de Ciudad Sostenible, Femando 
Marín, dice que son árboles viejos 
o que omamentalrnente no eran 
bonitos, como son los casos de la 
rotonda de San Isidro y de la plaza 
de la Victoria. Pero ahora es mucho 
más grave porque se han empezado 
a talar casi un centenar de acacias 
centenarias que tenemos en el 
paseo de Pastrana". 

Domínguez reconoció: "Es posi
ble que el cuarenta por ciento de 
esas acacias estuvieran enfermas. 
Es curioso que en este tipo de árbol 
se observa perfectamente cuándo 
está enfermo. De hecho se veía que 
algunas estaban huecas por dentro. 
Pero lo que no entendemos es que 
se talen acacias que estaban perfec
tamente sanas y que llevaban ahí 
toda la vida. Han debido de pensar 
que, ya que talaban las enfermas, 
talaban el resto y se sustituye por 
otro tipo de arbolado" . 

Pero no es eso para el PP lo más 
grave: "Las noticias que tenemos es 
que se piensa talar 7 .500 árboles en 
Alcalá. Eso nos lleva a plantear, al 
ver lo ocurrido en el paseo de Pas
trana, que puede estar cometiéndo
se un posible delito ecológico 
basándonos en los artículos 332 y 
333 del código penal y en correla
ción con ellos el 25 y el 29 del mis
mo código hemos presentado la 
denuncia en el juzgado de guardia". 

Pero además anunció Jesús 
Domínguez la intención del PP de 
poner también una denuncia ante la 
fiscalía de medio ambiente de 
Madrid: "No pudimos presentarla 
el viernes en la fiscalía de medio 
ambiente por ser día festivo; lo 
hicimos en el juzgado de guardia de 
Alcalá y lo vamos a hacer en la fis
calía de medio ambiente debida
mente documentada". 

Árboles enfermos 
El concejal del PP aseguró res

pecto a las acacias del paseo de 
Pastrana que las que estaban enfer
mas se veían perfectamente por 
estar huecas: "Había otros que tení
an un principio de enfermedad. A 
esos árboles se les podría haber rea
lizado el correspondiente trata
miento fitosanitario que hubiera 
evitado que ese árbol siguiera desa
rrollando la enfermedad. Pero tam
bién, por los tocones que han que
dado después de la tala, hemos 
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Jesús Domínguez Picazo, sobre el tocón de lo que fue un árbol. 
Debajo, Maria Jesús Hernández protege con su cuerpo a una de 
las acacias sentenciadas. En cuanto se fue, el árbol fue ejecutado. 

comprobado que había acacias per -
fectamente sanas". 

Dornínguez Picazo dijo que son 
muchos los vecinos que están total
mente en contra de cortar los árbo
les sin más ni más: "Hemos recibi
do muchas quejas de vecinos por la 
tala, que no comprenden por qué se 
cortan sus árboles. Además hemos 
recibido quejas de comerciantes de 
la zona que, al estar el paseo de 
Pastrana cortado por culpa de la 
tala, están sufriendo importantes 
pérdidas económicas, pero este 
equipo de gobierno no les da nin
guna explicación". Este concejal 
del PP recordó que, siendo él res-

ponsable en el ayuntamiento de 
Alcalá de la cartera de Medio 
Ambiente, le pidieron la dimisión 
por realizar podas de árboles: "Yo 
podaba los árboles porque era nece
sario hacerlo para evitar caída de 
ramas. Ahora simplemente se talan, 
se cortan. Yo recuerdo que con las 
podas el PSOE puso el grito en el 
cielo, lo mismo que IU. Incluso los 
grupos ecologistas pusieron cruces 
en los árboles que podábamos. Me 
pregunto por que ahora el consejo 
de Medio Ambiente es ante estos 
casos actuales tan sumiso respecto 
a Manuel Peinado y a Femando 
Marín. ¿A qué viene tanta sumisión 

.. lsta ISVI 
la ciudad 

del asenadero, 
donde el negocio 
va a ser el maneio 
de la motosierra" 

ante las atrocidades que se están 
cometiendo?" 

Domínguez Picazo añadió más 
preguntas: "Ahora me pregunto 
dónde está la asociación de vecinos 
del distrito centro, que puso el gri
to en el cielo con los árboles de la 
plaza de los Santos Niños. La presi
denta de esa asociación, Dolores 
Palenzuela, amenazó incluso con 
encadenarse a los árboles. Pero 
ahora no la hemos visto manifestar
se por la tala de los árboles de la 
plaza de la Victoria y sí la hemos 
visto exigir la retirada de los árbo
les de la plaza de los Santos Niños. 
¿Qué favores le tiene que pagar el 
equipo de gobierno a esa presiden
ta de asociación? ¿Qué cambio de 
actitud tiene? ¿O es que antes se 
trataba nada más que de hacer daño 
al gobierno del PP?" 

Domínguez Picazo pregunta: 
"¿Dónde está el colectivo ecologis
ta ARCE, antes tan beligerante con 
las podas y ahora tan callado con la 
tala de árboles? ¿Dónde están la 
federación de asociaciones de veci
nos o los sindicatos? Yo recuerdo 
cómo protestaba CC.00. por las 
podas y ahora no dice nada por las 
talas" . 

Ciudad de aserradero 
Para el PP, el lema del PSOE 

sobre la ciudad ,en verde y azul no 
tiene sentido: "Esta ya es la ciudad 
del aserradero, en la que el negocio 
va a ser el manejo de la motosie
rra" . 

La indignación por la tala llegó a 
muchos vecinos. Una residente en 
la zona, María Jesús Hemández, 
decidió situarse junto a una de las 
acacias "completamente sana" para 
impedir que la cortaran. Así pasó 
esta vecina toda la mañana del vier
nes día 9: "Éste es el único patri
monio que tenemos y nos lo quie
ren quitar. Nos quieren dejar sin 
árboles. ¿Qué les han hecho para 
que los corten? Quieren talamos los 
únicos pulmones verdes que tene
mos en la ciudad". María Jesús 
Hemández, a quien la denuncia del 
PP "llega tarde porque tendrían que 
haberla hecho antes", puso una 
solicitud de paralización de la tala 
en el ayuntamiento, pero no se le 
hizo caso y ésta continuó. 

Viendo la situación tal y como 
estaba y que ella por sí misma sólo 
podría proteger un árbol , abandonó 
el lugar después de haber aguanta
do toda la mañana con bajísimas 
temperaturas. La acacia fue final
mente cortada por los empleados de 
la empresa concesionaria de la tala. 
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"los árboles talados en el paseo de Pastrana estaban enfermos 
v corrían peligro de desplomarse" 

"La denuncia del PP es pura 
demagogia", dice Fernando Marín 
El concejal de Ciudad Sostenible del ayuntamiento alcalaíno. Fernando Marin. mani
festó a PUERTA DE MADRID que la denuncia presentada por el Partido Popular "es 
pura demagogia. No hacen otra cosa que judicializar la política y. por otra parte. los 
jueces tienen temas mucho más importantes que tratar que #Estos". Fernando Marin 
explicó que los árboles talados en el paseo de Pastrana estaban enfermos y corrían 
peligro de desplomarse: "Todo esto lo sabían los concejales del Partido Popular e in
cluso se informó a los vecinos de los distritos m (Rinconada) y IV (Nuevo Alcalá)". 
Con respecto a la polémica sobre la tala de árboles en la ciudad complutense. Fer
nando Marin reconoció que su único error fue no comunicarse con los vecinos del ba
rrio de San Isidro sobre la tala de los árboles de la rotonda. 

El apeo de los árboles del 
paseo de Pastrana, según 
Fernando Marin, forma parte 
de un primer plan de susti
tución de arbolado que se 
está llevando a cabo desde la 
concejalía de Ciudad Soste
nible: "De ese plan se ha 
dado información por activa 
y por pasiva desde la conce
jalía. El plan ha pasado por 
los órganos de gobierno co
rrespondientes en los que 
hay representación de los 
concejales del PP. los cuales 
no han dicho nada al respec
to, no han puesto ninguna 
objeción a ese plan de susti
tución del arbolado. Es más, 
en el último consejo asesor 
de Medio Ambiente habla
mos de los criterios de susti
tución de árboles y el repre
sentante del PP no dijo nada 
al respecto". 

Fernando Marín aseguró 
que los árboles que se están 
sustituyendo en el paseo de 
Pastrana están enfermos: 
"Únicamente se están qui
tando aquellos que desde el 
punto de vista técnico se en
cuentran en malas condicio
nes y pueden producir algún 
problema de seguridad vial. 
Vamos a sustituirlos por la 
misma especie que hay allí 
pero con árboles jóvenes. 
Éste es un problema que vie
ne enquistado desde hace 
diez años ya que hay infor
mes técnicos de 1993 que re
comiendan actuar sobre ese 
arbolado del paseo de Pas
trana". Marin reconoció que 
en 1995 y 1996 sendos con
cejales delegados de distrito 
pidieron que los árboles fue
ran sustituidos: "Reciente
mente hemos realizado tam
bién un nuevo estudio del ar
bolado para comprobar cla
ramente que desde el punto 
de vista técnico había que 
quitar esos árboles". 
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Los árboles corrían 
peligro de caerse 
Fernando Marin reconoció 

que los árboles del paseo de 
Pastrana corrían peligro de 
caerse: 'Tenemos partes de 
la Policía Local en los cuales 
nos informan de desprendi
mientos de ramas de esos ár
boles y caída a la via pública. 
Tenemos informes de que 

existía el peligro de que pu
diesen producir algún tipo de 
problemas. También esta
mos respondiendo ademan
das vecinales. Hay vecinos 
que consideran que no debe
ríamos haberlos cortado y 
deberíamos haberlos recupe
rado, pero eso es algo total
mente imposible. Pero tam
bién hay muchos vecinos de 
esa zona que consideran que 
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esos árboles corrían mucho 
peligro y había que actuar 
sobre ellos". 

Marin explicó que la mayor 
parte de esos árboles son só
foras , una variedad de aca
cia. Se apearán y sustituirán 
un total de 80 ejemplares 
plantándose algunas más, 
unas 85. También hay algún 
olmo y alguna acacia vulgar, 
que también estaban en ma
las condiciones. 

7.500 árboles 
problemáticos 
El concejal de Ciudad Sos

tenible aclaró las cifras y los 
conceptos que se están estu
diando en su concejalía fren
te a las manifestaciones del 
PP relativas a la tala de 
7.500 árboles: "En el último 
consejo asesor de medio am
biente se presentó una valo
ración de los árboles que hay 
en Alcalá entre los que están 
los que son especies o ejem
plares problemáticos. Esti
mamos en 7.500 los árboles 
que pueden dar algún tipo de 
problema. Si no lo están 
dando ya, lo darán en el fu
turo con toda seguridad. Con 
el paso del tiempo habrá que 
sustituir del orden de 7.500 
árboles, pero nunca hemos 
dicho que vayamos a talar 
ahora mismo ese número de 
árboles. Se van a ir sustitu
yendo paulatinamente y va
mos a ir marcando priorida
des en función de los proble
mas que estén dando. Hay 
muchos árboles en Alcalá 
que están produciendo pro
blemas". 

Fernando Marin dijo que 
en el caso de los árboles del 
paseo de Pastrana se había 
dado toda la información: 
"Del plan de sustitución del 
arbolado llevo hablando año 
y medio y llevamos dos años 
de mandato. Lo he hecho en 
la delegación de distrito, con 
las asociaciones de vecinos, 
con su federación comarcal; 
lo he hecho en el ayunta
miento en los organos de go
bierno correspondientes. Lo 
único que no he hecho es ir 
vecino a vecino, pero creo 
que eso no es operativo y no 
tenemos los medios para ha
cerlo así. Entiendo la posi
ción de aquellos vecinos que 
consideran que desde el 
punto de vista sentimental 
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•TOiios los árboles apeados 
serlln sustituidos" 

les estamos agrediendo pero 
que me digan esos vecinos 
qué hacemos: mantenemos 
un árbol que es ya un mu
ñón con cuatro ramas y que 
se va a acabar secando, o lo 
sustituimos por árboles jóve
nes que en un par de años 
pueden estar totalmente vi
gorosos creando un paseo 
arbolado sin ningún tipo de 
problemas". 

El concejal socialista aña
dió también que todos los ár
boles talados estaban enfer
mos: "Una cosa es que se 
corte por la base del tronco y 
parezca ahí que está sano. 
Pero hay que estudiar tam
bién la parte áerea, así como 
el sistema radicular (las raí
ces) que ya se vio afectado 
por obras que se realizaron 
hace años en la zona". 

Criticas al PP 
Marin aprovechó para criti

car al PP su actitud: "Es pura 
demagogia lo que están ha
ciendo. Ellos han tenido co
nocimiento previo de este 
plan, incluso se les ha entre
gado el pliego de condicio
nes. Se les explicó en qué zo
nas se iban a apear árboles y 
no dijeron ni mu, no dijeron 
nada. Me llama la atención 
que se planteen este tipo de 
actuaciones. Entiendo que 
para ellos sea la única forma 
que tienen de hacer oposi
ción, pero eso es judicializar 
la actividad política y la ges
tión del ayuntamiento. Des
de luego también denuncio 
que se haga perder el tiempo 
a los jueces con estos temas 
que no son temas en los que 
no tiene que intervenir la 
justicia. Hay cuestiones más 
importantes a las que se tie
nen que dedicar los jueces en 
este país y no hacerles per
der el tiempo con estos te
mas". 

Donde sí reconoció Marin 
error fue con respecto a la 
tala de árboles en San Isi
dro: "Reconozco y admito 
que debería haber manteni
do una comunicación más 
estrecha con los vecinos. 
Reconozco mi error ahí y mi 
compromiso de cara al futu
ro es que la comunicación 
con los vecinos y con el mo
vimiento vecinal que lo re
presenta, sea más estrecha. 
Posiblemente he cometido 
ahí un error pero considero 
que en situaciones excepcio
nales hay que actuar con 
criterios ornamentales. Los 
ejemplares que se quitaron 
ahí no eran especies singu
rales. Sí tenían un valor sen
timental, por eso entiendo 
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que se molestara una parte 
de los vecinos". 

Con respecto a los árboles 
de la plaza de la Victoria el 
concejal de Ciudad Sosteni
ble dijo que su sustitución 
forma parte de un proceso de 
remodelación de la misma 
plaza. Hemos aprovechado 
para estudiar la situación de 
esos árboles; buena parte de 
ellos se encontraban en ma
las condiciones. La mayoría 
de los chopos estaban podri
dos o afectaban a los pavi
mentos y a la fachada del an
tiguo convento. Los dos ci
preses estaban en muy ma
las condiciones y la hilera de 

plátanos tenía un desarrollo 
inadecuado. Hemos optado 
por sustituir ese arbolado 

por ejemplares jóvenes que 
no nos produzcan problemas 
en el futuro". 
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En tiempos, la industria de 
ladrillos, tejas y forjados para 
la construcción tuvo un auge 
importante en nuestra ciu
dad. La materia prima de la 
citada industria era el terreno 
arcilloso que formaban nues
tros cerros. Una tierra rojiza 
sacada de las entrañas de 
nuestros cerros y que forma
ron hondonadas (verdaderas 
minas al exterior), donde tra
bajaban y se dejaban la vida 
poco a poco esforzados obre
ros. Luego se impusieron las 
máquinas excavadoras, que 
conseguían ahondar más de
prisa y suministrar con faci
lidad la carga de los camio
nes. Con ello se consiguió 
desfigurar la fisonomía de 
esos terrenos, si bien pode
mos decir con orgullo, que la 
expansión de Madrid y alrede
dores se debió a ese auge de 
nuestra industria ladrillera. 
Dado que uno de los principa
les problemas que tenemos la 
civilización moderna es des
prendernos de las basuras 
que producimos, hace años 
que se instauró el basurero 
municipal en esos terrenos 
cercanos al Gurugú, en lo que 
había sido mina de arcilla 
para suministro de cerámi
cas. Tanto crecieron nuestras 
basuras, que conseguimos 
saturar esas hondonadas de 
una mezcla de basuras de 
toda índole, y lo que era un 
monte de arcilla se ha conver
tido con los años en un mon
te de "mierda" pura y dura. 
Como el hoyo se llenó, se 
siguió volcando más basura 
en el llano y ahora ya se pue
de divisar lo que será la nue
va configuración de esos nue
vos cerros. Nuestras genera
ciones futuras tendrán que 
saber de alguna forma que en 
ese lugar hay almacenadas 
miles de toneladas de basura, 
aunque visto lo que ocurrió 
muy cerca de ese lugar, en 
Torres de la Alameda, donde 
en el lugar ocupado por es
combros, plásticos, bidones, 
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La nueva orografía 
de nuestros cerros 

maderas y demás desperdi
cios humanos, todo ello ade
rezado con una gran colonia 
de ratas como conejos, se 
tapó de un plumazo con una 
capa de tierra fértil, se plantó 
un grupo de plantas, que cre
emos consiguieron agarrar 
por la descomposición de los 
cadáveres de las ratas y se 
inauguró a bombo y platillo 
con los jefazos de la Comuni
dad de Madrid de testigos, y 
en la actualidad se denomina 
"Parque Gregario Ordóñez". 
La maniobra salió redonda, 
pero el basurero está debajo y 
ciertos materiales no se des
componen tan fácil. Si la tác
tica que se quiere emplear en 
el basurero de Alcalá es simi
lar a la que emplearon en 
Torres, que en este caso seri
an una siembra de pinos para 
no romper el paisaje, cerca 
del letrero que ocuparía el 
nombre del parque o paraje o 
cerro, debería indicarse lo 
que existe en el subsuelo. Si 
nosotros encontramos, de vez 
en cuando, restos de una 
civilización que ocupó los 
terrenos que pisamos y nos 
enorgullecemos de unos 
antepasados tan cultos, qué 
pensarían de nosotros las 
generaciones venideras al 
descubrir el "pastel": un mag
nífico pinar donde, al exca
var, se encuentra en sus 
entrañas todo un subsuelo 
ocupado por materiales con
taminantes, sin saber lo que 
pudiera ocurrir pasados cien 
años además de estar todos 
nosotros muertos. No duda
mos que la maniobra se esta
rá haciendo por personal 
competente y que esos cerros 
artificiales de basura, estarán 
debidamente compactados 

para que no sufran movi
mientos peligrosos en un 
futuro , pero dado que la 
influencia del clima tiene un 
gran componente, ya vimos 
cómo un gran cerro de basu
ra se venía abajo con las llu
vias y enterraba a un gran 
número de personas. Cerca 
de ese basurero que en un 
futuro será paisaje bucólico, 
discurre una carretera llama
da de Pastrana, que tiene una 
circulación intensa y, por lo 
tanto, no sería descabellado 
hacer un muro grueso de ce
mento delante de esos cerros 
artificiales, que hasta valdría 
para adosar un letrero con el 
nombre que se ponga a ese 
paraje y la indicación de lo 
que se cuece en sus entra
ñas: todo un "bazar" de basu
ras que se enterraron por no 
tener una idea más genial, y 
que nos dejan ese perfume 
peculiar que envuelve su 
entorno en las noches agoste
ñas. ¿O alguien se creía que 
ese olor tan penetrante venía 
de los puestos de la feria? 
Como los departamentos de 
investigación de los diversos 
gobiernos que nos atienden, 
no estudian mejores solucio
nes para reciclar tanta basu
ra, debemos colaborar los 
ciudadanos y no hacer que 
lleguen productos que todos 
sabemos que nunca perece
rán. Pero, a la vez, debería
mos ser informados del dine
ro que producen los vidrios, 
papeles, cartones y demás 
productos reciclados. Qué 
obra de uso público se realiza 
con el dinero que suponemos 
produce el reciclado de estos 
materiales. Que no sea siem
pre anunciarnos nuevos 
impuestos y subidas desme-

suradas de los ya creados. 
Reclamamos la parte econó
mica que nos corresponde por 
la colaboración que realiza
mos en el reciclado de mate
riales. Recordamos los prime
ros programas con cámara 
oculta, cómo un ficticio guar
dia urbano quería cobrar un 
impuesto por andar despacio 
por la calle a unos ciudada
nos. Pues eso que nos causó 
tanta risa, puede que se con
vierta en algo muy serio con el 
nuevo impuesto de ocupación 
de via urbana al estar espe
rando para retirar dinero de 
algún cajero bancario. La idea 
es cobrar a los bancos, pero 
¿quién será el que pague? La 
solución la ponen ustedes. 
Creemos que nos estamos 
Y.endo por los cerros de 
Ubeda, pero si las basuras se 
siguen "haciendo desapare
cer" por el sistema de enterra
miento, bien estaría preparar 
un basurero nacional en uno 
de nuestros campos semide
siertos. Allí se llevarían todas 
las basuras producidas por 
los españolitos, se harían 
grandes excavaciones para 
mezclar tierra con basura 
-como se hace en la actuali
dad-, y después partiendo de 
la cota cero, se elevarían 
grandes montañas hasta lle
gar a alturas de dos mil 
metros o más. ¿Qué produci
ría este cambio de orografia?, 
pues ni más ni menos que el 
desierto recibiría las primeras 
lluvias y nieves en invierno y 
se podría explotar como esta
ción de esqui. El nombre de la 
estación ya se lo suponen: 
estación de esqui "El Basure
ro Nacional". ¿Que no están 
los tiempos para hacer chis
tes de un asunto tan serio? 
Pues que nuestros políticos 
indaguen e inviertan nuestros 
impuestos en formas de reci
clar las basuras de una forma 
más sensata y no convirtien
do un monte de arcilla en uno 
de "pura mierda". 
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Muchos ciudadanos se sienten va indignados por tanto conar árboles 

Otra tala masiva, en la plaza de la Victoria 
Los vecinos de la plaza de la Victoria llamaron a PUERTA DE MADRID el miércoles día 7 de 
noviembre para informar sobre la corta de árboles, según ellos sanos, que se estaba reali
zando en la plaza. El concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marin, expuso sus motivos. 

Muchos árboles están sien
do cortados en Alcalá. Muchos 
ciudadanos no entienden por 
qué se cortan si son árboles 
sanos. El concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando Marin, 
dijo a este semanario por qué, 
según su criterio, estos árbo
les debían ser cortados: "La 
mayoría del arbolado estaba 
en malas condiciones y, al 
aprovechar que se estaba 
remodelando la plaza, hemos 
revisado la situación del arbo
lado y hemos llegado a la con
clusión de que había que reti
rarlo todo. Los chopos estaban 
podridos en su mayoría, otros 
estaban inestables levantando 
las aceras, había un par de 
cipreses en malas condicio
nes. .. Por eso hemos decidido 
su tala. En su lugar vamos a 
meter árboles de pequeño y 
mediano porte". 

cuando hay viento; estas 
ramas podían caer encima de 
cualquier persona, o de algún 
vehículo, como ha pasado en 

otras zonas de la ciudad", aña
dió el concejal a PUERTA DE 
MADRID. 

Mª Teresa, una vecina de la 

Marin nos dice que reVIso 
antes personalmente este 
arbolado con el representante 
de la asociación de vecinos, 
que opinaba lo mismo que el 
concejal. "Quiero recalcar que 
los chopos, cuando están 
podridos, desgajan ramas con 
una facilidad impresionante 
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zona, no estaba de acuerdo 
con lo que se estaba haciendo 
en la plaza de la Victoria: "A 
mí me parece un atentado 
indignante contra el medio 
ambiente. Es una pena que 
hayan cortado esos árboles 
tan hermosos, que daban ale
gria a la plaza. Por no moles
tarse en cavar alrededor, como 
están haciendo obra, han pen
sado: Los quito y más fácil 
para la realización de la obra". 

FORMACIÓN 
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Auto-Control del Estrés 
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investigación 
publicaciones 

infonnes periciales 
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selección de personal 
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Manuel Peinado (izquierda}, Carmen Cerezo (centro} y Juan José Rodrigo, en sus respectivas intervenciones en este 162 ciclo de AMDIC 

El miércoles día 3 de octubre 
se inició con la conferencia de 
Asela Sanz sobre las ciudades 
que forman parte del camino 
de la Lengua Castellana. 
Dicho camino comienza en los 
monasterios de Suso y Yuso 
en donde aparece por primera 
vez en las Glosas Emilianen
ses las primeras palabras 
escritas en castellano. Sigue 
por Silos, Valladolid, con sus 
Estudios Generales, Salaman
ca, donde se publica la prime
ra Gramática Castellana, 
Ávila, tierra de los místicos 
Santa Teresa y San Juan de la 
Cruz, y dicho camino tiene su 
broche de oro en Alcalá, donde 
se edita la Biblia Políglota 
Complutense y donde se for
man tantos hombres que 
impulsaron la difusión del 
castellano por todo el orbe. 

El marcado espíritu aso
ciacionista de los alcalaínos 
fue resaltado el miércoles día 
10 por Juan José Rodrigo, 
presidente de la "Asociación 
Amigos de la Universidad" que 
impartió su conferencia con
tándonos la historia de su cre
ación, las razones que la moti
varon y los objetivos que se 
plantearon. 

Destacó cómo los alcalaínos 
han demostrado la sintonía 
con la Universidad a lo largo 
de su historia y cómo en 1850 
constituyeron la Sociedad de 
Condueños de los edificios que 
fueron Universidad, los recu
peraron y los mantuvieron 
para que retomaran a su uso 
universitario. 

Señaló el sentimiento que 
anidaba en todos los alcalaí
nos deseando que volviera a 
Alcalá su Universidad. Esta 
conciencia universitaria com
plutense hizo que hubiera 
movilizaciones en los años 
setenta para que Alcalá fuera 
la receptora de los nuevos uni
versitarios, todas estas movili
zaciones fueron canalizadas 
hacia una asociación de ami
gos, con todo el apoyo de la 
corporación municipal de esos 
momentos. Se formalizó el 31 
de enero de 1977. 

Surgió como entidad cultu
ral sin ánimo de lucro para el 
desarrollo de la vida universi
taria y fomento de todo lo que 
redunde en beneficio de la 
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Con la Ermna del Val como pñncipal protagonista 

las Democráticas 1 inalizaron 
su DI Ciclo sobre Alcalá 
Como todos los años. en el programa de AMDIC. el primer 
ciclo de conferencias va dirigido a nuestra ciudad para 
conocer mejor su historia. su arte y sus instituciones. 

Universidad. La sociedad realizados y los que están en 
"Amigos de la Universidad" es vías de solución. Presentó los 
independiente económicamen- planes generales del ayunta
te de la Universidad pero reci- miento para los próximos 
be un enorme aporte adminis- años: aparcamientos subte
trativo. rráneos, peatonalización de 

El conferenciante terminó algunas calles del centro, res
su exposición reconociendo tricción del tráfico, plan gene
que la sociedad "Amigos de la ral de ordenación urbana. 
Universidad" fue una respues- Defender la fuerte personali
ta para organizar y encauzar dad de Alcalá evitando un 
aquella inquietud que surgió excesivo crecimiento creando 
para traer la Universidad de un cinturón verde, traslado de 
nuevo a Alcalá. Había una industrias discordantes a 
necesidad de apoyo asociativo zonas o suelos industriales, 
y no sólo institucional y los etc. Terminó su intervención 
alcalaínos respondieron como hablando sobre el proyecto 
antaño asociándose para con para el 2005, 4° centenario de 
esa unión tener la fuerza para la publicación del Quijote, 
todo lo que sea en beneficio de para que Alcalá sea la Capital 
Alcalá y su Universidad. Europea de la Cultura y crear 

El miércoles 1 7 de octubre un museo de la Lengua. 
se presentó el grabado duodé- El último miércoles, día 29 
cima de AMDIC, que represen- de octubre, cerró el ciclo de 
ta a la "Ermita del Val" realiza- conferencias Asela Sanz, que 
do con la maestría a la que nos habló de la Ermita del Val 
Amparo Vargas nos tiene acos- y las vicisitudes por las que 
tumbradas, en él la ermita había pasado desde la apari
aparece bañada por la mágica ción de la Virgen en 1184 has-
luz de un atardecer otoñal. ta nuestros días. 

El alcalde, Manuel Peinado, La primera ermita castellana 
agradeció la invitación para la manda construir el obispo 
así exponer sus proyectos, los Jiménez de Rada. En el siglo 

Aspecto de la Sala Margarita Xirgu durante el ciclo 

Asela Sanz, sobre el 
Camino de la Lengua 

XIV el arzobispo Tenorio la 
reconstruye y pone su escudo, 
hace un humilladero a la sali
da de la urbe con una cruz de 
piedra con la imagen de la Vir
gen. Después de ser arrasada 
en 1808 por las tropas de 
Napoleón vuelve a ser recons
truida. En 1929 se aborda la 
tercera reconstrucción de la 
ermita, está basada en el 
ambicioso proyecto del arqui
tecto Pastells, Piroz lo modifica 
haciéndola más corta pero con 
la misma altura y añadiéndole 
el atrio, que es como la vemos 
actualmente. 

El retablo de la ermita es 
una copia de la cátedra del 
paraninfo de la Universidad, 
esto aúna el fervor del Docto
rado con Alcalá. 

El cariño y devoción por la 
Virgen del Val es de todos los 
alcalaínos sin excepción, nom
brándola Patrona, Alcaldesa y 
Doctora de su Universidad. 

Completó la conferencia la 
profesora Carmen Cerezo, que 
leyó de su último libro de poe
sía "Otros Vuelos" temas rela
cionados con la devoción a la 
Virgen, al Cristo de los Doctri
nos y a algunas cofradías muy 
representativas, aparte de 
otros poemas que nos llenaron 
de emoción por su gran sensi
bilidad, espiritualidad y exce
lente modo de expresarlos. 

M'" de la Sierra CAÑERO 
A.M.D.I.C. 

PUERTA de Madrid 



-
- ~ . 

la Asociación de Amigos de la Capa de Alcalá de Henares celebró 
la lesdvidad de su patrón, San Manín 

La capa fue protagonista 
en la ciudad complutense 
La Asociación de Amigos de la Capa Española de Alcalá de Henares celebró el pasado domingo 
11 de noviembre la festividad de su patrón, San Martín. Una veintena de alcalaínos promocio
nó esta típica prenda española recorriendo al son de la música diferentes calles de la ciudad 
complutense, para poner el punto y final a la fiesta con una paella de hermandad en el Centro 
Castellano Leonés, de donde procede la mayoría de capistas de este grupo alcalaíno. 

Según la leyenda, San Mar- presidente de la Asociación de la que trajo el conflicto de 
tin, patrón de los Capistas, Amigos de la Capa Española de Squilache, ministro italiano 
abrigó con su capa en una fria Alcalá de Henares, Fortunato que tuvo Carlos III, y que-decía 
noche de invierno a un mendi- García. que la capa antigua que era 
go moribundo, dándole calor Por este motivo todos los 11 más larga y con más vuelo per
con esta prenda típicamente de noviembre se celebra la fes- mitia que se escondiesen cosas 
española que dejarla al mendi- tividad de San Martín, celebra- bajo ella, y entonces se recortó 
go. "Esta vivencia ha servido ciones con las que se intenta y trajo consigo el motín de 
para que los amigos de la capa "promocionar esta prenda, que Squilache. En Alcalá hemos 
de España lo hayan cogido es una prenda española por ex- montado la asociación de ami
como su patrón", explicó el celencia, aunque está capa es gos de la capa, no tiene ningún 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 
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Fortunato García, presidente 
de la Asociación de Amigos de 

la Capa Española de Alcalá. 

estatuto, ni tenemos escritos, 
ni nada, sólo tenemos como 
condición sine qua non el ves
tir la capa, o sea, que para per
tenecer a la asociación sólo es 
necesario tener una capa espa
ñola", apuntó García. 

Ésta ha sido la primera edi
ción que celebran con mayor 
seriedad la festividad de su pa
trón, "aunque ya llevamos dos 
o tres años dando paseos. Ya 
hicimos un paseo el día 26 de 
octubre como fecha de apertu
ra de temporada, y hoy cele
bramos el patrón con un nuevo 
paseo y con una paella para los 
asistentes". 

Esta idea de la capa, capa 
que pueden llevar indistinta
mente mujeres u hombres , 
arranca del Centro Castellano 
Leonés. "No hemos querido, ni 
queremos que sea exclusivo de 
este centro. sino que queremos 
que realmente salga del Centro 
de Comunidades, y de hecho 
hay varios miembros de otras 
casas regionales". aseguró For
tunato, para quien lo principal 
es "promocionar la capa como 
prenda de vestir española y pa
sar un buen rato entre amigos, 
no tenemos más pretensiones". 

HORARIO NOVIEMBRE· Lunes a Viernes, 8'30 a 14 '30 y 17'00 a 20'30 horas 
• Sábados, abierto ininte rrumpidamente de 8'30 a 20'30 horas. 

PUERTA·de Madrid 17 de noviembre de 2001 



El cabildo sacó la urna de la capilla v la euuso en el anar mavor 

Cientos de personas veneraron el 
cuerpo incorrupto de San Diego 
El culto a San Diego de Alcalá sigue aumentando. El propio presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses y cronista de la ciudad, Francisco Javier García Gutiérrez, recono
ció en PUERTA DE MADRID la pasada semana que han sido precisamente la Institución de 
Estudios Complutenses al adoptar al fraile franciscano como santo patrón, y PUERTA DE 
MADRID, con la divulgación cada año de la fiesta de San Diego, quienes hemos contribuido 
en Alcalá a que el culto por el santo, a quien se le atribuyen no pocos milagros, haya ido en 
aumento. Tal es la expectación que un año más las colas para venerar el cuerpo incorrupto 
de San Diego el martes 13 de noviembre fueron constantes en la iglesia Magistral Catedral. 

De hecho, el cabildo de la 
Magistral Catedral decidió en 
esta ocasión realizar un pe
queño cambio con respecto a 
la exposición de la urna que 
contiene el cuerpo incorrup
to de San Diego. El año pa
sado no faltaron algunas 
fricciones en la pequeña ca
pilla del santo complutense 
puesto que todos querian ver 
el cuerpo incorrupto de cer
ca, tocar el arca y pedir a 
San Diego su intercesión. Y 
además muchos querian ha
cerlo los primeros. La capilla 
tainpoco es el lugar más ade
cuado para la exposición 

dadas las reducidas dimen
siones que tiene y el hecho 
de que sólo tiene un acceso, 
con lo que los que entraban 
se juntaban con los que salí
an. En años anteriores hubo 
alguna que otra discusión. 

Por eso el cabildo de la Ma
gistral Catedral ha cambiado 
el planteamiento de la expo
sición. La urna fue abierta y 
expuesto el cuerpo incorrup
to de San Diego en el presbi
terio, es decir, junto al altar 
mayor del templo. Con ello, 
aparte de facilitar el acceso y 
el orden en las filas de fieles, 
se consiguió dar aún mayor 
realce a la veneración del 
santo franciscano. Además 
permitió celebrarse con toda 
comodidad la misa presidida 
por el obispo de la diócesis, 
misa mayor para la Institu
ción de Estudios Compluten
ses. 

Por tanto este año hubo 
mayor comodidad para los 
fieles, no hubo fricciones y se 
consiguió que todo el mundo 
pudiera venerar sin estre
checes el cuerpo incorrupto 
de San Diego de Alcalá. El 
aumento del culto al fraile 
santo muerto en Alcalá ha 
obligado a estas modificacio-

En el interior de la Catedral-Magistral se formaron largas colas para ver el cuerpo incorrupto de San Diego. 
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nes que han sido valoradas 
positivamente por la mayor 
parte de los asistentes. 

En otro orden de cosas y 
ante la urna de San Diego se 
celebró la misa mayor presi
dida por el obispo, monseñor 
Jesús Catalá, misa en la que 
el presidente de la Institu
ción de Estudios Compluten
ses, Francisco Javier García 

Gutiérrez, realizó una de las 
lecturas antes del Evangelio. 

Después de la misa, la Ins-

titución de Estudios Com
plutenses invitó a los asis
tentes al clásico vino y bollos 

de la Tercia, en el centro 
obrero católico, situado en la 
propia calle de la Tercia. 

El obispo monseñor Jesús Catalá ofició la misa mayor ante la urna de San Diego. A la derecha, momento en que el presidente de la 
Institución de Estudios Complutense, Francisco Javier García Gutiérrez, realiza una de las lecturas antes del Evangelio . 

. vehículos seminuevos 
y Kms. ··o·· 

de todas las marcas 
• REVISADOS Y GARANTIZADOS • PRECIOS SIN COMPETENCIA 

1 Vía Complutense, 93 (esquina e/ Luis de Medina, 2) - Junto Concesionario Alfa Romeo - Alcalá de Henares 1 
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sucesos 
la familia del hombre apuñalado en la Rinconada 
cree que fue asesinado en su casa 

"Si nuestro hermano no hubiera estado 
en la calle ahora estaría vivo" 
Un hombre de 60 años, que responde a las iniciales de Francisco M.B., y conocido como 'El Orejas' es el presunto 
autor de la muerte de Manuel Lomas Muñoz, 'Mármol', que apareció muerto en la noche del domingo 4 de 
noviembre en su domilicio de la calle Los Batanes, en la Rinconada. Francisco M.B. ha sido detenido por la Poli
cía Nacional y ha reconocido que fue el autor de la puñalada que costó la vida a 'Mármol'. Según el detenido la 
puñalada fue fruto de una disputa con Manuel Lomas que tuvo lugar en el polígono Puerta de Madrid, concre
tamente en la calle Diego López de Zúñiga. La Policía Nacional no tardó en relacionar a Francisco M.B. con la 
muerte de su amigo 'Mármol'. Los dos solían verse muy a menudo y protagonizaban no pocos incidentes, sobre 
todo si estaban bajo la influencia de bebidas alcohólicas. Los problemas psicológicos de Manuel Lomas, de 45 
años, le habían conferido un carácter violento que era temido por 'El Orejas', quien reaccionó con una navaja 
asestándole una puñalada que resultó ser mortal puesto que 'Mármol' murió desangrado. 

Eso es lo que hace que los nue
ve hermanos de Manuel Lomas 
sigan pensando que la falta de 
atención especializada que tenía 
'Mármol' fue lo que al final 
determinó su muerte violenta: 
"Estamos seguros que si mi her
mano no hubiera estado en la 
calle, si le hubieran trasladado a 
un centro donde pudieran aten
derle, ahora estaría vivo'', dijo 
Rosario Lomas, quien no dejó de 
hacer gestiones para que Manuel 
recibiera tratamiento psiquiátri
co, algo a lo que él se negaba. 

Sin embargo, presentaron a los 
servicios sociales todo tipo de 
documentación, incluso los 
informes de la Policía por las 
quejas de los vecinos del piso de 
la calle Los Batanes 9. Manuel 
Lomas se había dejado algunas 
veces los grifos abiertos produ
ciendo daños en las viviendas de 
abajo. "¡Habría que denunciar a 
tanta gente aparte de a quien ha 
matado a mi hermano! Desde 
hace cuatro años empezamos a 
hacer gestiones para que le lleva
ran a algún centro pero no había 
manera. El problema es que él no 
quería ir al médico, no quería que 
le lleváramos a los asistentes 
sociales. Él decía que no estaba 
loco, pero claro nosotros ya no 
podíamos hacernos con él. 
Alguien tendría que dar la orden 
para que lo internaran y estuvie-
ra atendido. Mi hermano no esta
ba para estar en la calle. Nosotros 
sabíamos que en las condiciones . 
que estaba o iba a la cárcel por 
hacer algo malo, o iba al cemen
terio, que es lo que ha ocurrido". 

Acusación particular 
Rosario Lomas aseguró que 

había hecho todo lo posible para 
que alguien atendiera a Manuel: 
"Yo he peleado todo lo que he 
podido. Quizá no lo suficiente 
porque a lo mejor tendría que 
haber ido a prender fuego en el 
ayuntamiento para que me hicie
ran caso, para que entendieran 
que esto que ha ocurrido se 
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Los hermanos de Manuel Lomas creen que la falta de atención especiali
zada está en la raíz de la tragedia sufrida por éste. 

podría haber evitado". 
Pero una vez que se ha deter

minado que el autor de la muerte 
de 'Mármol' fue Francisco M .B., 
también conocido como 'Paqui
llo', todos los hermanos Lomas 
se han unido para que haya justi
cia y que el autor sea condenado 
por lo que ha hecho: "Nosotros 

queremos que le metan en la cár
cel, que esté el máximo tiempo 
posible, porque ha sido el autor 
de la muerte de mi hermano. Se 
comenta que se llevaban mal, 
pero él ha sido el que ha matado 
a mi hermano", explicó Rosario 
Lomas, que dijo también que los 
nueve hermanos de Manuel se 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 
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han hecho con los servicios de un 
abogado para que se presente 
como acusación particular: "Lo 
mismo que ese hombre ha mata
do a mi hermano puede llevarse 
mal con otra persona y matarla 
igual. Manuel podría tener todas 
las dificultades del mundo, que 
yo misma lo reconozco, pero ha 
sido su sangre la derramada, y 
esa sangre es la misma que yo -
tengo". 

Rosario Lomas estuvo pregun
tando en los lugares que frecuen
taba su hermano para intentar 
averiguar qué había ocurrido. 
Manuel se ganaba algunos duros 
haciendo recados a bares de la 
zona de Reyes Católicos o del 

· polígono Puerta de Madrid. Fue 
así como averiguó algo sobre la 
tormentosa relación con Francis
co M.B. y que había tenido una 
pelea con él. Incluso tiempo atrás 
un sobrino suyo los había separa
do cuando se estaban pegando: 
"Me dijeron que ese hombre · 
había estado dos meses en la UCI 
porque mi hermano le había dado 
una paliza. Yo lo que digo es que 
si a mi hermano le hubieran 
encerrado por eso, a lo mejor se 
podría haber evitado su muerte". 

Pero lo que tiene muy claro la 
familia Lomas es que Francisco 
M.B. no tenía trastornos psiquiá
tricos como Manuel: "Él no está 
loco; no tiene ningún problema 
en la cabeza. Es un borracho con 
mala leche". 

Las dudas 
sobre la muerte 
De momento los hermanos · 

Lomas empiezan a dudar de la 
versión oficial de la muerte de 
Manuel: "Nos han dicho que a mi 
hermano le pinchó con la navaja 
el jueves 1 de noviembre y que si 
hubiera ido a que le curaran n9 
hubiera tenido ningún problema, 
pero el viernes por la tarde fue 
visto por mi sobrino, al cual le 
pidió cuarenta duros. E incluso 
fue visto el sábado por la mañana 
por un vecino que declaró en 
comisaría. Ninguno le notó nada 
raro, ninguno vio que estuviera 
herido. Aquí hay algo que no 
comprendo". 

Pero la cuestión del lugar don
de se produjo la muerte tarnbien 
ofrece dudas a la familia: "Noso
tros pensamos que este individuo 
entró a casa de mi hermano y que 
allí fue donde le mató. Es muy 
raro que le diera la puñalada en 
el polígono Puerta de Madrid, y 
que mi hermano se fuera apuña
lado a mi casa para morir allí 
desangrado. Es curioso que en el 
pasillo de la vivienda, junto a la 
puerta, había un buen charco de 
sangre. Y hay otros aspectos que 
no concuerdan, por ejemplo que 
mi hermano no tuviera puestos 
los pantalones, que estuviera 
desnudo de medio cuerpo para 
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abajo. Cuando peor estaba mi 
hermano se echaba en la cama 
vestido y además no era una per
sona que se paseara desnuda por 
ahí". 

Rosario Lomas agregó que 
todo eso les producía muchas 
dudas y por eso también decidie
ron contratar los servicios de un 
abogado todos los hermanos. El 
asunto cambia radicalmente si la 
puñalada se produce en la calle 
en el transcurso de una pelea a 
que el autor de la puñalada fuera 
a la vivienda de Manuel y allí le 
apuñalara con premeditación. 

Testimonios 
Entre los conocidos de Manuel 

Lomas y de Francisco M.B. en la 
zona de Reyes Católicos y del 
polígono Puerta de Madrid, se 
recogió por parte de este semana
rio diversos testimonios sobre la 
relación que tenían ambos: Las 
peleas entre ellos eran al parecer 
frecuentes. De hecho Mármol y 
Paco se pelearon en la calle Die
go López Zúñiga, en el polígono 
Puerta de Madrid, cerca del bar 
Las Conchas, uno de los bares 
donde ellos realizaban los reca
dos. No era la primera vez que se 
peleaban según sus amigos y 
cónocidos, por lo visto era algo 
habitual. También explicaron a . 
PUERTA DE MADRID que 
Mármol este verano, mandó a la 
UCI a Paco, al ocasionarle lesio
nes en una pelea que protagoni
zaron cerca del quiosco Reyes 
Católicos donde los dos coloca
ban la terraza en verano y en 

sucesos 
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Manuel Jiménez, amigo del fallecido desde pequeños. 

invierno realizaban recados a 
María del Carmen, dueña del 
mismo, por lo que a cambio reci
bían algo de dinero y comida. 

"Ha sido una muerte anunciada 
entre amigos. Paco ayudaba 
mucho a Mármol. Mármol cuan
do estaba borracho, iba a las tres 

El ioven que estaba en estado crítico talleció cuatro días después 

El accidente del puente de San Fernando 
se cobra la vida de otro alcalaíno 
El accidente del puente San Femando, ocurrido en la madrugada del lunes 5 de noviembre, se cobró la segunda 
vida. El joven David Moratalla Puerta, de 22 años y vecino de Alcalá, falleció en la noche del jueves 8 de noviem
bre, casi cuatro días después del accidente. El joven no pudo salir del estado crítico en que se encontraba. Como 
consecuencia del accidente sufrió parada cardiorrespiratoria de la que lograron sacarlo los facultativos de emer
gencias que acudieron esa madrugada al puente de San Fernando. El joven fue reanimado y trasladado al hos
pital 'Gregorio Marañón', donde ingresó en estado crítico. En la noche del jueves 8 de noviembre falleció y se 
convirtió en la segunda víctima mortal de este accidente que sufrieron los cinco jóvenes residentes en Alcalá. 
David Moratalla fue enterrado en Cuenca. En el mismo puente de San Fernando los facultativos no pudieron 
hacer nada por salvar la vida de Silvia Maldonado Rodríguez, de 24 años de edad, empleada en el hospital 'Prín
cipe de Asturias' donde sus compañeros recibieron con enorme tristeza la noticia del fallecimiento de la joven. 

La tragedia ocurrió en la madru
gada del lunes 5 de noviembre. Los 
cinco jóvenes habían visto juntos 
por la pequeña pantalla el partido 
de fútbol entre el Real Madrid y el 
FC. Barcelona. Lo habían hecho en 
el bar Cirilo, propiedad de Ismael 
Moriano, conductor del Ford Mon
deo. Una vez terminado el partido 
los cinco jóvenes decidieron ir a 
celebrar la victoria de su equipo a 
Madrid, concretamente al restau
rante del exfutbolista Míchel, don
de cenaron. 

PUERTA de Madrid 

Eran las cuatro de la madrugada 
cuando los cinco jóvenes regresa
ban y se cruzó con ellos la fatídica 
y peligrosa curva de la nacional 11 
situada en el punto kilométrico 
15'500, en el puente sobre el río 
Jarama. 

Según ha podido saber PUERTA 
DE MADRID el Ford Mondeo con
ducido por Ismael se salió de la vía 
golpeando contra la mediana de 
cemento. Eso hizo que el coche 
saliera despedido hacia el lugar 
contrario, es decir, hacia su dere-

cha, golpeara el quitarniedos del 
puente y cayera al río desde una 
altura superior a los cinco metros. 
El turismo quedó al parecer volca
do y semihundido junto a la orilla 
del río. El golpe fue tal que el techo 
el coche quedó aplastado y defor
mado contra el habitáculo. 

Rubén Granero, de 18 años, uno 
de los ocupantes del coche que no 
era habitual en el grupo de amigos 
pero que había aceptado ir con ellos 
a celebrar la victoria del Real 
Madrid, salió por su propio pie del 

de la mañana a incordiar a Paco. 
Paco le abría la puerta, y eso que 
le tenía miedo porque cuando se 
emborrachaba era muy agresivo. 
Si Paco llega a estar consciente y 
va a saber que Mármol va a 
morirse, le sube al hospital. Se 
querían mucho. Mármol debía ir 
muy mal, porque sino él hubiera 
pedido ayuda, no se hubiera 
desangrado", declaró María del 
Carmen a PUERTA DE 
MADRID. Pero de Francisco 
M.B. también otros vecinos dije
ron que tenía un carácter compli
cado: "El Paco ese ya había pin
chado a otra persona cuando era 
más joven, a un tal Flores. Tení
an denuncias mutuas entre Paco 
y Mármol, pero eran amigos". 

Juan, propietario del bar Las 
Conchas, estaba triste por lo 
sucedido: "A mí también me 
hacían recados. Eran buenas per
sonas los dos, pero el que haya 
asesinado al Mármol, que corra 
con las consecuencias. Nadie tie
ne derecho a matar a nadie", 
argumentó este hombre a PUER
TA DE MADRID. 

Manuel Jiménez Sánchez, ami
go del fallecido al que quería 
muchísimo y con el que jugaba 
de pequeño, quiso expresar sus 
sentimientos en nuestro semana
rio: "Era muy bueno, yo le apre
ciaba muchísimo. Estoy con 
depresión, y no entiendo lo que 
ha pasado. Yo le daba consejos, y 
le decía que no se metiera en líos, 
que algún día le iba a pasar algo, 
y por desgracia le ha pasado". 

llS IBIS tres hlñdlS 
se recuperan lle las 
lesi1nes Sllfrldas 

coche, lo mismo que el conductor, 
Ismael, de 27 años, a quien se le 
apreció una importante fractura en 
su brazo. También Cristina Morata
lla Puerta, de 25 años y hermana de 
David, logró salir del coche. Su 
estado era también preocupante 
puesto que tenía un traumatismo 
abdominal que le afectó al estóma
go. De hecho tuvo que ser operada 
del mismo aunque ya ha recibido el 
alta médica. 

Quienes en peor estado se encon
traban eran Silvia Maldonado 
Rodríguez, de 24 años, quien falle
ció poco después como consecuen
cia de la parada cardiorrespiratoria, 
y David Moratalla, que murió el 
jueves 8 de noviembre. 

Ismael es el único de los jóvenes 
heridos que continúa ingresado en 
el hospital 'Príncipe de Asturias' 
donde se recupera de las lesiones 
sufridas. El joven quiso dejar muy 
claro que no conducía bajo la 
influencia de bebidas alcohólicas ni 
con exceso de velocidad. 
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• Este menú degustación 
sólo se sirve Jos días 

viernes 16, (cena) 
sábado 17 (comida y cena) 

y domingo 18 (comida y cena) 
de noviembre 

de 2001 
Su precio es de 

3.800 pts. + 7% l. V.A. 

taciÓtt* 

Copa de Moriles 
con dos Aperitivos de la Hostería ... 
Huevos Revueltos con Ajetes 
y Criadillas de Tierra 

Pargo al Horno con Fritada de Verduras 
y Salsa Romescu 

•• • 
Jamoncitos de Pollo 
de Corral en Pepitoria . .. 
Pastel de Chocolate 
con Puré de Frambuesas 

••• 
Café con Almendritas Garapiñadas 
de las Monjas Clarisas 

• 
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PARADORES 
www.parador.es 

IMPORTANTE EMPRESA DE AUTOMOCIÓN 

UBICADA EN ALCALÁ DE HENARES 

Precisa 

PARA EL ÁREA DE POST-VENTA: 

• Receptor de Mecánica 
PARA EL ÁREA DE VENTA: 

•Comercial 
Contactar con el Sr. RABASCO - Tlf .: 617 53 97 31 
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lDS ladrones emplean un voaur con el que manchan 
a la vícdma v al limpiarla le .. limpian" el dinero 

le arrebataron 240.000 pesetas 
uueacababadesacardelbanco 
la banda, está tonnada por sudamericanos que han 
comeddo vaños rabos así en la zona de San Isidra 
Uno de los ladrones sacó una navaia con la que 
amenazó a los viandames que se disponían 
a avudar a la vícdma, que había pedido socorra 
Atención a varios individuos de rasgos sudamericanos que man
chan accidentalmente a una persona con un yogur en plena via 
pública. Se trata de ladrones consumados que ya han dado 
varios golpes en la zona de San Isidro a personas que acaban de 
sacar dinero de un banco. Al limpiar la mancha que le ha pro
ducido el yogur e:q la ropa, los tres individuos rodean a la vícti
ma y le sustraen el dinero. El último golpe fue el jueves 15 de 
noviembre en la confluencia de las calles Eras de San Isidro con 
Goya y la víctima fue un señor de avanzada edad que vio cómo 
le sustraían el dinero y pidió socorro. Pero uno de los individuos 
sacó una navaja con la que intimidó a los viandantes que se dis
ponían a ayudar a la víctima. Los tres individuos lograron dar
se a la fuga con un botín de 240.000 pesetas. 

Los hechos ocurrieron poco 
después de las once y media 
de la mañana del jueves 15 de 
noviembre. La víctima, un 
hombre de avanzada edad, 
acababa de sacar dinero del 
banco BBVA situado en la ave
nida de Caballeria Española. 
Se cree que sus pasos fueron 
vigilados por los ladrones, los 
cuales se le acercaron en la 
calle Eras de San Isidro en su 
confluencia con la calle Goya y 
le mancharon aparentemente 
de forma accidental con un 
yogur de chocolate. 

En esos momentos el hom
bre se vio rodeado por tres 
individuos que con la excusa 
de limpiarle la mancha le arre
bataron el dinero. En esos 
momentos debió de producirse 
un forcejeo y la víctima pidio 
auxilio. Varios viandantes se 
acercaron e intentaron ayudar 
al hombre, al cual le arrebata
ron el dinero que llevaba, 
240.000 pesetas. 

Dos de los ladrones, de ori
gen todos ellos sudamericano, 
huyeron a toda prisa en un 
coche el cual había sido roba
do el día anterior en Guadala
jara. El tercer individuo no 
pudo huir en el vehículo ya 
que quedó a trapado en el 
tumulto que se produjo entre 
la víctima, él mismo y los vian
dantes que trataban de ayu
dar. Por ello esgrimió una 
navaja con la que se abrió 
paso y salió huyendo a pie 
hacia la Vía Complutense. En 
esa huida perdió la navaja que 
fue posteriormente recupera
da por agentes de la Policía 

Local, los cuales fueron avisa
dos de lo que estaba ocurrien
do y al encontrarse próximos 
emprendieron la persecución 
del individuo. Sin embargo 
éste se perdió entre los vian
dantes que se encontraban 
próximos al centro comercial 
Champión . 

Al parecer el día anterior y 
en la misma zona se había 
producido otro robo de pareci
das caracteristicas. La víctima 
fue una mujer a la que tam
bién mancharon con yogur y 
le arrebataron el dinero que 
llevaba. 

un súbdho marroquí 
talleció en accidente 
laboral en una obra 

Un hombre de 30 años, de 
nacionalidad marroqui, falle
ció en la mañana del miércoles 
día 14 de noviembre en un 
accidente laboral ocurrido en 
la localidad de Alovera. El 
accidente tuvo lugar a las 9'45 
horas de la mañana en una 
nave actualmente en cons
trucción situada en el polígono 
industrial Los Nogales. Al 
parecer, el operario cayó al 
suelo cuando se encontraba 
trabajando en lo alto de la 
mencionada nave colocando 
un canalón y cayó al vacío 
desde una altura de unos tre
ce metros. El trabajador falle
ció como consecuencia de las 
heridas que sufrió. 
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El presunto autor, 
un hombre de 12 años, 
tue detenido · 

Un ioven, herido 
por los disparos 
de un cazador 

Un joven de 22 años cuya 
identida d corresponde a las 
siglas DRB resultó herido en 
la mañana del pasado domin
go día 11 de noviembre a con
secuencia de unos disparos de 
escopeta efectuados por un 
cazador. Según relató la victi
ma, cuando ésta paseaba con 
unos perros por el término de 
Cabanillas del Campo, se cru
zó con un cazador con el que 
mantuvo una discusión, al 
término de la cual y cuando se 
alejaba del lugar recibió dos 
disparos de escopeta, el 
segundo de los cuales lo 
alcanzó en la zona del cuello 
causándole erosiones por per
digones de carácter leve. Fue 
asistido en el hospital del 
INSALUD de Guadalajara. 

La Guardia Civil practicó 
gestiones para detener al cita
do agresor, lo cual logró dos 
días después. El día 14 de 
noviembre fue detenido JML, 
vecino de Guadalajara, de 72 
años de edad, como presunto 
autor de las lesiones. 

un polaco murió 
intoxicado con 
monóxido 
da carbono 

Sobre las 9,30 horas de la 
mañana del pasado domingo 
día 11 de noviembre fue halla
do en el dormitorio de una 
vivienda de la calle Remedios, 
número 8 , de Albalate de Zori
ta (Guadalajara) el cuerpo sin 
vida de un hombre de 40 años 
de edad de nacionalidad pola
ca. Junto a él se encontraba 
en estado inconsciente otro 
hombre de la misma naciona
lidad y de 30 años de edad. 
Personado en el lugar de los 
hechos un equipo médico, 
consiguió poner a salvo al más 
joven, pero sólo pudo certificar 
la muerte del primero de los 
citados. Todo apunta como 
posible causa del fallecimiento 
a una intoxicación por monó
xido de carbono producida por 
la combustión de una estufa 
de gas butano que se encon
traba en la habitación. 

PUERTA de Madrid 
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El luego atectó a tres naves industriales de Torreión 

Pérdidas multimillonarias en un incendio 
El suceso tuvo lugar el día 

11 de noviembre sobre las 
21 '30 horas en Torrejón de 
Ardoz, en un poUgono indus
trial. El fuego comenzó en el 
número 12 de la avenida de la 
Constitución y afectó a las 
naves D, E y F. El fuego se ini
ció en la nave D, dedicada a 
productos de calefacción, en 
un momento en cuyo interior 
no había ningún operario, y se 
propagó con rapidez a las 
naves colindantes debido al 
fuerte viento reinante: un 
almacén de la firma de pro-

duetos naturales para cosmé
tica Body Shop, que se encon
traba repleto de productos 
destinados a la campaña de 
Navidad y · quedó totalmente 
arrasado, y una nave pertene
ciente a la empresa denomina
da Info Products, dedicada a 
la venta de productos informá
ticos, que quedó totalmente 
arrasada. 

El fuego fue controlado 
sobre las 12 de la noche. Los 
trabajadores de la imprenta 
Fabripress, donde se imprime 
el diario "El Mundo", fueron 

desalojados ante el temor de 
que el fuego se extendiera a su 
nave, que se encuentra próxi
ma a las siniestradas. 

A pesar de que las pérdidas 
ascienden a muchos millones 
de pesetas, afortunadamente 
no hubo heridos ni ninguna 
persona resultó intoxicada por 
el humo. La alarma del incen
dio fue dada por un guarda 
jurado de una empresa próxi
ma que se percató del fuerte 
olor a quemado. Diez dotacio
nes de bomberos acudieron a 
sofocar el siniestro. 

EIEuroeislón 
Su coche seminuevo con garantía europea por escrito. 

COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 

EXCEPCIONALES. 
~ CITRO!N 
&i CRED IT 

FINANCIACIÓN 

ADAPTADA 

ASU MEDIDA 

10ULTIMAS UNIDADES 

XANTIA HDi 
(Km. "O") 

PRECIO CONTADO 2.750.000 Sólo 
...---------------- VENGA A VERLOS A: 

ptas. 
• AUTOMOCION ALCALA, S.L. concesionario Oficial Citroen ~ 

Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 12 - 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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Aaemes de la Policía local lograron salvar al conductor, que tenía heñdas graves 

Un coche colisionó contra un árbol, 
volcó v se incendió en Juan de Austria 
Tres minutos más y el incendio se hubiera extendido por todo el vehículo atrapando en 
el interior al conductor del mismo. La celeridad con la que actuaron cuatro agentes de 
la Policía Local permitió salvar a Juan Carlos A.C .. de 35 años de edad. de una muerte 
casi segura ya que el motor del coche que conducía se había incendiado después de co
lisionar contra un árbol y volcar en la avenida Juan de Austria. frente al número 28. la 
madrugada del domingo 11 de noviembre. Los agentes lograron controlar el incendio con 
extintores hasta que llegaron los bomberos y mientras tanto buscaron una vía para ex
traer del coche al herido a toda velocidad si el incendio seguia extendiéndose. 

Los hechos ocurrieron sobre haciendo de palanca. El árbol había caído en Juan de Aus
las seis y cuarto de la madru- cayó desarraígado. El conduc- tria atrapando a un coche <le
gada del domingo 11 de no- tor y único ocupante del coche bajo. 
viembre. El Peugeot 306 con quedó malherido en el interior. Los agentes policiales se di
matricula de la serie XN de Sólo unos segundos después rigieron allá a toda velocidad. 
Madrid, conducido por Juan un conductor vio a los agentes La celeridad con la que intervi
Carlos A.C., colisionó contra ocupantes de un coche patru- nieron fue determinante. Los 
un árbol en la avenida de lla de la Policía Local en las in- policías pidieron apoyo ya que 
Juan de Austria. El choque mediaciones del parque de vieron que se trataba de una 
fue muy violento hasta el pun- Bomberos, es decir, un lugar colisión, que había un herido 
to que el frontal del coche muy cercano al del accidente, posiblemente atrapado, que el 
'abrazó' al árbol y lo derribó y les comunicó que un árbol coche había volcado y que se 

había originado un incendio 
en la zona del motor. 

Los policías se preocuparon 
en el primer momento de re
ducir las llamas con extinto
res, impedir que se extendie
ran a todo el coche. Mientras 
tanto por la parte de atrás del 
coche, la única posible dado el 
estado en que estaba el vehí
culo, se buscó una vía para 
rescatar a toda velocidad al 
conductor en el caso de que se 
extendiera el incendio. 

Los bomberos llegaron poco 
después al lugar del accidente. 
Se encargaron de apagar defi
nitivamente el incendio. Al fi
nal también trocearon el árbol 
para que no impidiera la cir
culación. El herido fue final
mente atendido por la dota
ción de la UVI móvil del servi
cio de urgencias del INSALUD, 
que le detectó fracturas en 
ambos tobillos, así como en la 
pelvis y en el hueso sacro. Una 
ambulancia de Cruz Roja fue 
la que frnalrnente hizo el tras
lado del herido al hospital 
'Principe de Asturias' después 
de haber recibido in situ la 
atención de la UVl móvil del 
061. 

Robaron electos de plata en una fábrica 
por valor de 3 millones de pesetas 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 258 de 

fecha 30-10-200-1 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE GASÓLEO "C" 
PARA CALEFACCIÓN Y AGUA CALIENTE SANITARIA EN 
LOS CENTROS DE ENSEÑANZAS DEPENDIENTES DEL 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES PARA 
EL PERÍODO DE UN AÑO. (expediente nº 2.578). 

Presupuesto: Se fija como presupuesto anual máximo del 
contrato la cantidad de 33.000.000.- ptas. (198,334.- euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 26 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 27 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Durante el cierre del fin de 
semana, entre las 14 horas del 
sábado día 10 y las 8 de lama
ñana del lunes día 12 de no
viembre, fue cometido un robo 
en la empresa denominada 
G.F. 85, S.L., situada en la ca
lle Duero, número 15, de la lo
calidad de Mejorada del Cam
po. 

Los autores del hecho en
traron en la nave por el tejado, 
inutilizando antes la linea te
lefónica para evitar el aviso de 
la alarma a su central. Los la
drones sustrajeron gran canti
dad de efectos de plata, entre 
ellos 52 bandejas de diferentes 
medidas, tres juegos de toca-

dor, varias pulseras, hilo de 
plata de ley de varios grosores, 
14 jarras, dos juegos de café, 3 
juegos de vinagrera, 14 placas 
de homenaje y 3 ceniceros, 
todo ello de plata de ley y valo
rado en unos tres millones de 
pesetas. 

Los autores del robo tam
bién se llevaron 83.500 pese
tas en dinero y causaron va
rios daños en las instalaciones 
de la empresa: rotura de la 
puerta del almacén, rotura de 
una puerta blindada que que
dó inservible, cortado de ca
bles del sistema de alarma y 
forzamiento de una caja fuer
te. 

Robos en viviendas 
Durante el tiempo que sus 

moradores se encontraban 
trabajando, entre las 7 de la 
mañana y las 20 horas del jue
ves día 8 de noviembre, fue co
metido un robo en la vivienda 
situada en la avenida de la 
Ilustración, número 80, de la 
localidad de Velilla de San An
tonio. Personas por el momen
to deconocidas entraron en la 
vivienda tras forzar la ventana 
de una habitación y sustraje
ron una cámara de vídeo, va
rias cámaras de fotos, dos or
denadores -uno de ellos portá
til- y varias joyas de oro. El va
lor total de lo sustraído as-

ciende a 2.200.000 pesetas. 
Por otra parte y también el 

día 8 de noviembre, se cometió 
un robo con fuerza en el inte
rior de una vivienda situada 
en la avenida Reja Grande de 
la localidad de Mejorada del 
Campo. Los autores del robo 
entraron en la vivienda forzan
do la ventana del dormitorio 

- principal y sustrajeron una 
cámara de fotos , dos relojes, 
varias joyas de oro, un cha
quetón de astracán de señora, 
un chaquetón de piel de caba
llero y un equipo de música, 
todo ello valorado en un mi
llón de pesetas. 

PUERTA de Madrid 
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Terraza de la cocina donde se produjo el incendio. A la derecha, vecinos del bloque número 1 de la calle Herrnán Cortés. 

Una freidora toe la causante del suceso 

Una ioven sufrió quemaduras graves en 
un incendio en la calle Hernán Cortés 
Los vecinos de la calle Hemán Cortés 1 ayudaron a Yolanda Marin, de 18 años de edad, que sufrió quema
duras graves principalmente en la cara, en el pecho y en los brazos. Al incendiarse el 3º D, todos los veci
nos del tercero, segundo y primero se refugiaron en el bajo C. El hecho tuvo lugar el jueves 8 de noviembre. 

Yolanda Marin tiene 18 años y la vecina del 2º Carmen oyó una Como la niña terúa quemaduras 
vive con su hermano, de 2 1 años explosión y llamó a la policía. A graves ellos mismos la llevaron 
de edad , y su padre que se llama continuación subió corriendo a al hospital, pero a los 5 minutos 
Pedro. Su madre falleció cuando ver si la chica estaba bien: "Lla- apareció la UVI móvil, se porta
ellos eran pequeños y desde en- mé a la puerta y le dije que sa- ron de maravilla. La policía vol
tonces los ayuda en casa su llera, me dijo que había llamado vió para informamos sobre el 
abuela. Como la señora vive en a su abuela y con quemaduras estado de la chica, que la trasla
Madríd y está en sus setenta, a por todo el cuerpo entró a coger daron a La Paz, ya que las que
las nueve se va a su casa. Su pa- el móvil. Salió corriendo a la ca- maduras eran graves. Ella no se 
dre es transportista de mudan- lle para ver si estaba su abuela y quejaba, es una valiente'', decla
zas y a veces tiene que salir a re- diciendo 'Se quema mi casa' . To- raron los vecinos a PUERTA DE 
alizar su trabajo. El jueves 8 de dos los vecinos nos metimos en MADRID. 
noviembre la abuela de Yolanda el bajo C donde vive la familia Afortunadamente sólo se in
se fue a su casa a las 21 :00 ho- Barrajón Mondéjar, por seguri- cendió la terraza que da a un 
ras, su padre no había llegado, y dad. Y estuvimos hasta las 3 de patio, y la cocina del 3º D, don
su hermano había salido a dar la mañana". de vive la muchacha. Estos veci
una vuelta. Encendió la freidora Los vecinos están muy canten- nos están muy unidos; si le su
para prepararse algo de cena, se tos con el trato de los bomberos cede algo a alguno de ellos todos 
le olvidó apagarla, se la recalen- y la policía: "La policía vino en se vuelcan por él: "No nos ha im
tó y explotó. A las 22:00 horas 10 minutos, los bomberos igual. portado nada que estuvieran to-

En el 3º O de este bloque de 
viviendas se produjo el incendio 

dos aquí metidos. Los bomberos 
y la policía también pasaron 
cuarenta veces. Nos sentimos 
orgullosos por h aber podido 
ayudar a nuestros vecinos", ex
preso la familia Barrajón Mon
déjar a este semanario. 

Alfa 147 JTD. Inyección de adrenalina. 
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ALCALA 

Abre tus pupilas. Tensa tus músculos. Acelera tus latldos. Siente Alfa 147 JTD. 
Con el Impulso de la tecnología dlesel Common Rall de Alfa Romeo. Y con el 
atractivo del coche más equipado de su categoría. Con nuevas motorizaciones 
y en 3 y 5 puertas. Más opciones. Más adrenallna. 
Versiones: Dlesel 1.9 JTD, 115 CV y t ambién en versiones gasolina 1 .6 , 1 20 CV y 2 .0, 
1 50 CV, cambio normal o Selespeed. Pruébalos llamando al 902 147 000. www.alfa-es.com 

GUADAI.AJARA 

Concesionario Oficial Alfa Romeo 

OISPONtMOS Dt 
VlHICUlOS lmS. O 

Vía Complutense. 95 
ijunto a l'!yconsa) 

Francisco Aritio. 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 2 1 25 38 

TORREJON 
Avda. de Castilla. 12 
Tlf.: 9 1 676 88 11 

Tifs. : 91 880 62 00 - 9 1 882 25 43/4 949 21 76 12 
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la Asociación Española de Anda Humanttaria a Cáritas Cubana organizó una cena benéftca 

La tercera edad cubana, anovada 
desde la ciudad complutense 
La Asociació n Española de Ayuda Humanitaria a Cáritas Cubana organizó el pasado 
vie rnes 9 d e noviembre por tercer año consecu t ivo una cena benéfica para recaudar 
fondos para los más n ecesit ados de Cuba. Más de 200 personas se reunieron en una 
vela d a e n la q u e fiesta y solidaridad estuvieron unidas por un fin común. 

Con el fin de recaudar fon
dos para la financiación de los 
proyectos de comedores de 
ancianos que se están gestio
nando en Cuba a través de las 
parroquias cubanas, esta aso
ciación de ayuda humanitaria 
asentada en la ciudad com
plutense reunió a un total de 
206 comensales que disfruta
ron de una velada que tenía 
un fin más que justificado. 

'Ya tenemos varios comedo
res abiertos allí, hay otros que 
se están creando, y en eso 
estamos. Tenemos pocos 
socios de momento, pero ya 
hay muchos colaboradores", 
explicó el presidente de la aso
ciación Juan Manuel Moreno, 
quien fue el encargado de dar 
la bienvenida junto al secreta
rio de la asociación Julio 
Bayón, a todos los invitados, 
agradeciendo su presencia y 
su colaboración con la causa. 

La asociación, que comenzó 
su andadura ahora hace ya 
nueve años y a través de la 
que también se pueden reali
zar apadrinamientos de per
sonas necesitadas cubanas, 
no sólo consigue fondos a tra
vés de estas cenas, sino que a 
lo largo del año realiza rastri
llos, tómbolas o festivales. En 
estos momentos la asociación 
se encuentra ultimando un 
festival de lírica que tendrá 
lugar en próximas fechas en el 
Teatro Salón Cervantes de la 
ciudad complutense. 

"Es una satisfacción muy 
grande poder ayudar a estas 
personas y la gente está muy 
animada en colaborar con 
nosotros", aseguró Moreno, 
quien también se mostró muy 
satisfecho por el aumento de 
asistentes a esta tercera cena
benéfica en comparación a 
ediciones pasadas. "Se ha 

superado con creces, porque 
el año pasado estuvimos 14 7 
y este año hemos rebasado los 
200". 

Una amplia colaboración 
que da . nuevos y renovados 
impulsos a la asociación para 
seguir trabajando duro por 
estas personas cubanas. 
"Seguiremos trabajando en 
estos planes y con otros pro
yectos nuevos, y seguiremos 
dándonos a conocer para cap
tar un mayor número de 
socios y así poder ayudar con 
una labor más permanente" 
apuntó Moreno. 

Durante la cena también se 
encontraron expuestas las 
fotos que demuestran que 
estos proyectos son toda una 
realidad, con las instantáneas 
de estos citados comedores 
que ya se encuentran en fun
cionamiento gracias a la ayu
da de todos los socios y cola-

Juan Manuel Moreno y Julio 
Bayón, presidente y secretario 
de esta asociación de ayuda al 
pueblo cubano -

boradores de la Asociación 
Española de Ayuda Humani
taria a Cáritas Cubana. 

La sede de esta asociación 
se encuentra situada en la 
calle Juan de Austria, número 
24 5ºC (Tlfn. 91.880.00.17) , 
además de poseer un número 
de cuenta bancaria para los 
interesados en colaborar con 
el pueblo cubano, lbercaja: 
2085-9270-64-0330016971 . 

~fL. 
31 años nos avalan 
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d Goya, 2 -Alcalá de Henares 
i Broncéate! todo e~ año 

Tlf.: 91 889 00 42 - Fax: 91 882 72 22 

.Jl{ta y variada cocina de temporada 
Inc[uyenáo su especiafiáaá en asaáos 

y arroz con 6~avante 
<Boáega 6ien se ccionaáa 

PARA CUALQUIER mNTO PIDA PRESUPUESTO 
- Amplia gama de raciones en su salón de cafetería -

Parking público en e.e. ehampión: Horario de Almuerzo, excepto Domingo 
(El importe correrá a nuestro cargo). Información en el Restaurante. 

www.Alcala.henares.net/empresa/Reinosa 
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CENTRO DE BRONCEADO 

DE SOL~ A SOL !Affºs ~ sDEstAl 
* CABINAS VERTICALES 

ULTRARRÁPIDAS 
* ESTÉTICA 

PARA HOMBRE Y MUJER 

* SIN ESPERA 

* ABIERTO DE 9 a 22 HORAS 
(Sábados, 9 a 15 y 17 a 20'30 h) 

• sES\O°NE 

Vía Complutense, 65 
Tlf.: 91 889 68 25 
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Germán Basoa junto a Elena Pérez, Carmen Cuenca y Concha Carbonell 

ENAC es el Organismo independiente de la Administración Pública, 
reconocido en España para la evaluación de laboratorios públicos o privados 

Acreditación para el laboratorio 
municipal de Alcalá de Henares 
Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable; Carmen Cuenca, responsable fisico-quí
mica de aguas; Elena Pérez Sánchez, responsable fisico-química de aire; Concha Carbonen, 
responsable del laboratorio de microbiología; y Germán Basoa, director de servicios de la 
concejalía, realizaron una rueda de prensa en el Centro Municipal de Salud de la calle San
tiago para hablar de la acreditación que recibió el laboratorio municipal de Alcalá de Hena
res por parte de ENAC. El acto tuvo lugar el lunes 12 de noviembre por la mañana. 

Conseguir la acred itación 
para la r ealización d e ensa
yos fisico-químicos y micro
biológicos en aguas y ali
mentos por parte d e ENAC 
(Entidad Na cional de Acredi
ta ción) supone un r econoci
miento inter nacional me
diante acu erdos d e recono
cimiento mutuo con la s enti
d ades de acred itación d e 
país es miemb r os de la 
Unión E u ropea y otros p aí
ses . 

El laboratorio municipal 
complutens e trab aja desd e 

. hair~ tiemp o para. conseguir 
es te objetivo , que supone el 
reconocimiento formal, tan
to a nivel nacional como 
internacional, de su compe
tencia técnica, d e que posee 
un sistema d e gestión de la 
calidad y d e su capacid ad 
para p r oducir resultad os 
técnicamente válidos. 

Por otro lado, existe una 
directiva comunitaria que 
es tablece la obligatoriedad 
de estar a creditados todos 
aquellos la b or atorios que 
quieran h a cer control oficial 
de productos alimenticios. 

PUERTA de Madrid 

El h echo de estar acr edita
dos supone que el lab orato
rio complutense está s ome
tido a auditorias internas 
anu almente y qu e la Enti
da d Nacional de Acredita
ción realiza a su vez audito
rias d e seguimiento periód i
camente. 

E l laboratorio municipal 
de Alcalá de Henares partici
pa de forma continuad a en 

TAllER 

ejercicios de intercompara
ción dond e se evalúan sus 
resultad os a nivel interna
cional. 

Carmen Cuenca realizó 
unas declaraciones a PUER
TA DE MADRID: "Estamos 
muy contentas porque el 
laboratorio municipal de 
Alcalá de Henares ha conse
guido la acreditación por 
parte de E NAP, para la reali-

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 

DE PElETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zorro, Astrakán, 

cp;Jar o/ a{enc~ 
_ "La piel a su medida'" 

Más de 20 años de experiencia 

Nutria, Visón, 
Moutón, 

Marmota, 
Etc, 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 

(frente a Escuela O ficial de Idiomas) Telf. : 91 880 82 35 
c/ Mayor, 8 8 - Telf. : 91 881 65 30 

ALCALA DE HENARES 

Salvador Guardiá, 
concejal de Ciudad Saludable 

zación de ensayos fisico-quí
micos y microbiológicos en 
aguas y alimentos. Algo m u y 
importante para nuestra 
ciudad". 

Concha Carbonen mani
festó a este semanario la 
seguridad del agua de Alca
lá: "El agua de Alcalá de 
Henares es potable. Noso
tros realizamos controles 
analiticos del agua de Alcalá 
tod os los días, conform e 
establece la norma aplica
ble, que es una reglamenta
ción técnico-sanitaria de 
abastecimiento y control d e 
calidad en las aguas pota
bles de consumo público , 
r ealizamos una serie de 
ensayos y estos ensayos 
están dentro de tolerancia". 

Elena Pérez añadió infor 
mación sobre el estado de 
los alimentos: "Analizamos 
alímentos, que tienen unas 
normas de calidad, y realiza
mos una serie de ensayos. 
Hay ensayos que están fuera 
de tolerancia y otros son 
tolerables. Cuando hay bro
tes en la alimentación sue
len aparecer alimentos fuera 
de tolerancia. Nosotros rea
lizamos ensayos , para ver si 
se pueden comer o no". 

Salvador Guardiá estaba 
muy orgulloso de esta acre
ditación y expresó a PUER
TA DE MADRID: "Estoy muy 
orgulloso de esta acredita
ción y la ciudad de Alcalá 
debería también estar orgu
llosa. Esto demuestra un 
buen hacer y una trayecto
ria positiva para el laborato
rio municipal. Esta acredita
ción garantiza la seguridad 
del agua, de los alímentos, 
de una serie de cuestiones. 
Las cosas extraordinarias 
ocurren muy de tarde en 
tarde y se analizan en unos 
laboratorios que ni siquiera 
son del estado. El laborato
rio municipal es un tema 
muy importante para toda la 
ciudad complutense" . 
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Magdalena Gómez y sus hijas Marisol y María José Arias, propietarias del herbolario Sabina 111 

El herbolario Sabina 111 impartió una conferencia a la Asociación de Muieres de Alcalá 

Plantas medicinales para la muier; 
la menopausia, v enfermedades óseas 
Las plantas medicinales pueden tratar múltiples enfermedades. Este principio es el que 
se encargan de transmitir las propietarias del herbolario Sabina m, situado en el paseo 
de la Estación, 3. Magdalena Gómez, Maria del Sol y Maria José Arias Gómez regentan 
este herbolario y suelen ser llamadas para impartir conferencias como la que hubo el 
miércoles 7 de noviembre en la delegación municipal del distrito VIII, a petición de la 
Asociación de Mujeres de Alcalá. Esta conferencia trató sobre la menopausia y las enfer
medades óseas y fue pronunciada por la propia Maria del Sol Arias Gómez. 

El herbolario Sabina III lle
va catorce años ayudando a 
su clientela con plantas 
medicinales y consejos. Es 
una especialidad apasionan
te ya que existen millones de 
plantas medicinales, y cada 
una se utiliza para un pro
blema diferente. En Alcalá 
son muy conocidas ya que 
suelen realizar reuniones con 
clientes para tratar diversos 
temas. Los éxitos que han 
conseguido en la mejora de 
enfermedades hacen que con 
evidente buen humor 
muchas personas a las que 

han ayudado las consideren 
una especie de brujas. Con 
ellas trabaja una médico 
naturista por si alguien tiene 
un problema mayor. En estos 
momentos el herbolario Sabi
na III está reformando el lo
cal para que los clientes com
pren más cómodamente. 
PUERTA DE MADRID les rea
lizó una pequeña entrevista: 

- ¿Sobre qué trató exacta
mente la conferencia en la 
delegación municipal del 
distrito VIII? 

- Basamos la conferencia 
sobre la mujer recalcando la 

menopausia y las enfermeda
des óseas. 

- De las plantas medicina
les que vendéis, ¿cuáles es
tán más de moda? 

- Depende de cada proble
ma. Para los huesos la más 
recomendable es el 'Alpagor
cito' que es calmante del 
dolor y a su vez antiinflama
toria. Otra que se vende muy 
bien y funciona mucho para 
este problema es el 'Cartilago 
de tiburón con colágeno' , 
para regenerar las articula
ciones, para ayudar a dar 
más flexibilidad ; para quitar 

,... .. 
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el dolor también porque evita 
el rozamiento de los huesos. 
Este producto vale 2.600 
pesetas, y dura un mes. 

El aceite de Onagra lo tene
mos a 1. 600 pesetas y es 
recomendable a todas las 
mujeres ya que es un regula
dor hormonal, nos aporta 
una forma de hormona vege
tal que nos ayuda a que no 
cojamos peso cuando nos lle
ga la menopausia, y sobre 
todo hidrata muchisimo la 
piel y el pelo. También fija el 
calcio. 

- De cara al invierno, ¿qué 
tipo de antigripales y vita
minas son recomendables? 

- En invierno lo que mejor 
funciona es la jalea real. Para 
los niños pequeños que se 
constipan mucho y comen 
mal es muy recomendable. 
Ayuda a aumentar las defen
sas, regula el transito intesti
nal y ayuda mucho al geci
miento. La caja cuesta 1.995 
pesetas, y dura bastante. 
Para adultos tenemos otra un 
poquito más fuerte que se 
utiliza para el tono vital, para 
que no estés decaído. Tam
bién está la jalea real con 
ginseng, que da mucha ener
gía y fuerza. La jalea real 
pura es recomendable para 
embarazadas y vale entre 
2.000 y 3.000 pesetas. El 
laxante más recomendable es 
la fibra. La fibra es un ali
mento que no se digiere, 
atrapa y recoge agua hacien
do que las heces pesen más y 
vayas al servicio. Si da gases 
mandamos un laxante muy 
suave y natural, la cáscara 
sagrada y las semillas de 

PASEO DE LA ESTACIÓN, 3 · TELÉF.: 91 881 62 32 -ALCALÁ DE HENARES-
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Un momento de la conferencia que María del Sol Arias ofreció a la Asociación de Mujeres de Alcalá 

lino. No llega a las 400 pese
tas ni una cosa ni otra. Para 
las depresiones se recomien
da el hipérico puro, si la de
presión es apática total, por
que estimula mucho nuestro 
estado de ánimo sin engan
char. Si la depresión provoca 
ataques de ansiedad, reco
mendamos 'Anxiolit' que con
trola la ansiedad. De produc
tos adelgazantes están de 
moda el suero de leche, lo 
hay desde 1.500 pesetas has
ta 3.150 pesetas. Para la gri
pe lo que funciona muy bien 
es la uña de gato que es un 

antivírico natural. Cuando te 
da fuerte afecta a las articu
laciones, a los músculos, al 
estomago, y además te hace 
echar muchos mocos, y es 
muy efectiva. Además sube 
las defensas sin ningún pro
blema. Si te cuesta tragar, 
tienes flemas, mocos ... man
damos un jarabe Sut-Diet
VetePlus que lleva echinácea, 
que es un antibiótico natural 
que no baja nuestras defen
sas. 

- ¿Qué recomendarías pa
ra evitar todos los proble
mas que acarrea a la mujer 

la menopausia? 
- Para prevenir estos tras

tornos, lo mejor es empezar a 
tomar aceite de onagra a par
tir de los 13 años, ya que así 
se regula la menstruación y a 
la larga será muy bueno para 
cuando la mujer llegue a la 
etapa de la menopausia. Pero 
si ésta aparece y antes no se 
ha tomado nada, son reco
mendables las isoflavonas de 
soja. 

- ¿Hay alguna planta para 
la eterna juventud? 

- Si por eterna juventud 
entiendes calidad de vida y 

salud, sí que la hay. Los 
antioxidantes que están en 
los alimentos, en el aceite de 
onagra ... Si tomamos Cardio
lip, que es un antioxidante 
estupendo que vale 1.800 
pesetas y dura un mes, con 
esto tenemos un seguro de 
salud porque estamos previ
niendo muchas enfermeda
des degenerativas. 

Gracias a la Asociación de 
Mujeres de Alcalá, a Dietisa y 
a Soria Natural, Maria del Sol 
Arias dio su conferencia en
tregando muestras gratuitas 
de algunos productos. 

¿No es más fácil ir más lejos 
ahorrándote hasta 540.000 ptas.? 

PUERTA de Madrid 

• HDI 90 CV Common Rail 
• 16v 96 CV 

• HDI 110 CV Common Rail 
• 2.0128 cv 
• 2.5-V6144 CV 

24 horas 
asistencia 

GARANTÍA 
3 años 

Qu 1 LES Antigua N-11, Km. 31,6 ·Tel. 918 884 911 ·ALCALÁ DE HENARES 
Avda. Constitución, 200 ·Tel. 916 563 397 ·TORREJÓN DE ARDOZ 

SUZUKI 
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Hoy, tu mundo es otro. 
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Distintos rincones emblemáticos de la ciudad complutense 
fueron estampados a la vista de los clientes 

El artista Gerardo Orellana mostró el 
arte del grabado en el Taller de Beatas 
El Taller de Beatas de la ciudad complutense fundado por Amparo Vargas mostró el 
pasado martes 6 de noviembre en vivo las técnicas del grabado. El artista plástico 
Gerardo Orellana fue el encargado de estampar los tres grabados realizados para la 
ocasión, uno de la fachada de la Universidad, uno de los Santos Niños y otro de la 
calle Beatas, lugar donde se encuentra situado el mencionado taller. 

El artista plástico Gerardo Ore
llana explicó a PUERTA DE 
MADRID la técnica empleada en 
los grabados, técnica que ya 
empleó en su día Goya. "Esto es 
un aguafuerte y aguatinta, que 
son las mismas técnicas emplea
das por Goya en sus Tauroma
quias, Los caprichos o Los de
sastres de la guerra, y son técni
cas que no han cambiado nada 
desde que él las empleaba para 
sus grabados". 

La técnica del grabado co
mienza con el dibujo sobre una 
plancha de cobre o de zinc direc
tamente con una punta de acero. 
"La plancha previamente se ha 
recubierto de un barniz resistente 
al ácido, de manera que cuando 
nosotros dibujamos levantamos 
el barniz y queda al descubierto 
el metal por las zonas que hemos 
dibujado. La plancha así prepara
da se mete en ácido, y ese ácido 
se encarga de profundizar ese 
dibujo, de grabarlo. Eso en el 
caso del aguafuerte. En el del 
aguatinta, sobre la plancha se 
espolvorea resina de colofonia, 
que se fija a la plancha con calor 
y se va metiendo en ácido para 
que éste grabe alrededor de cada 
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motita de resina para conseguir 
el efecto visual de que es un tono 
continuo, se trata de reproducir 
l!na tinta a la aguada, tinta china. 
Esas son las dos técnicas que 
estamos empleando aquí, agua
fuerte y aguatinta", apuntó Ore
llana. 

A la hora de estampar el graba
do en la lámina se debe emba
durnar primeramente toda la 
plancha con tinta cartográfica. 

"Luego se retira el sobrante de 
tinta con una tarlatana, y cuando 
está el diseño claro se coloca un 
papel humedecido sobre la plan
cha y se pasa bajo la presión de 
esta prensa llamada tórculo. Al 
pasar bajo el cilindro el papel y 
la plancha, el papel recoge todo 
lo que hemos grabado sobre la 
plancha", comentó el artista, para 
quien "la técnica no es que sea 
complicada, es entretenida y 

Amparo Vargas y 
Gerardo Orellana con el grabado 

realizado ante el público 

laboriosa. En el grabado lo que 
es fundamental es el dibujo, se 
trata de dibujar sobre una plan
cha de metal, para que luego ésta 
reporte al P<!Pel una estampa 
satisfactoria. Estas son unas téc
nicas muy agradecidas, porque 
cualquier cosa que hagas sobre la 
plancha luego te sorprende". 

Amparo Vargas, fundadora .del . 
Taller de Beatas, nos mostró 
también su amor por los graba
dos: "Una de las razones por las 
que yo monté esta tienda fue pri
mero por mi amor hacia el graba
do, es algo que me apasiona, y 
luego por poder mostrar a la gen
te este mundo y divulgarlo, y por 
estos motivos uno de los muebles 
fundamentales de la tienda es el 
tórculo" . 

La artista, encargada en los 
últimos años de realizar el graba
do para las Democráticas asegu
ró que la gente se sorprende 
mucho cuando ve estampar gra
bados. "Hay gente que por su
puesto ya lo conocía y son colec
cionistas, pero para otros muchos 
es un mundo nuevo y ya has vis
to cómo ha sorprendido ver lo 
que hay detrás de un grabado". 

Su relación con las Democráti
cas comenzó hace ya cinco años. 
"Todo empezó con mi querida 
amiga Charo, a la que echo tanto 
de menos. Un día me llamó para 
que sustituyera a Roberto López 
Dueñas, que era el que se ocupa
ba del grabado, él no podía 
hacerlo en aquel año, y yo le sus
tituí con la idea de que iba a ser 
transitorio y que cuando él qui
siera volvería a hacerse cargo del 
tema. Luego por circunstancias 
he tenido que seguir haciéndolo 
yo y estoy encantada, porque es 
un reto para mí y me obliga a tra
tar temas que yo de otra forma no 
había tratado, como es el paisaje, 
la arquitectura y e) tema de Alca
lá, ya que siempre los artistas nos 
vamos por temas más libres, y ha 
servido para obligarme y para 
aprender muchísimo" . 

En esta ocasión Amparo Var
gas ha estampado de manera pre
cisa y de forma muy bella la 
fachada de la ermita del Val. "Es 
un tema que hace mucho tiempo 
que yo quería tratar porque me 
parecía un rincón un poco olvi
dado de Alcalá allí al final del 
Val, y me parecía un edificio 
muy romántico y me gustaba 
mucho, incluso ya había hecho 
fotografías porque tenía idea de 
hacer algún grabado para la tien
da, y cuando me lo encargaron 
me pareció fenomenal. Había 
tenido la suerte de coger esa ima
gen de atardecer en un momento 
del otoño donde no había hojas 
en los árboles y se podía apreciar 
bien el edificio y bueno, yo creo 
que hemos conseguido un graba
do original", concluyó la artista 
complutense. 

PUERTA de Madrid 
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La síntesis de este fármaco se ha llevado a cabo en la Planta Piloto de Química 

la Universidad de Alcalá negocia la 
patente de un paracetamol mejorado 
La Universidad de Alcalá ha llevado a cabo. durante los meses de julio y agosto de 
2001. la negociación. junto con la Fundación de Ciencias de la Salud de la Univer
sidad de Louisiana State. de la licencia de dos patentes de un analgésico relaciona
do con el Paracetamol a la Compañía St. Charles Fharmaceuticals. 

Se trata de la primera 
ocasión en que la Urúversi
dad de Alcalá licencia una 
patente procedente del tra
bajo realizado en sus labo
ratorios, en concreto la 
generación del producto 
identificado como SCP-1 
(Ver Figura 1). 

Ambas instituciones, a 
través del gi:upo del profe
sor Julio Alvarez-Builla, 
del departamento de Quí
mica Orgárúca de la Uni
versidad de Alcalá y direc
tor de la planta piloto de 
Química Fina de la UA. y 
del profesor Nicolás G. 
Bazán, de la facultad de 
Medicina de la Urúversi
dad de Louisiana State, 
colaboran desde 1993, tras 
la firma de un converúo para 
desarrollar conjuntamente 
nuevos productos de uso 
farmacéutico. 

Uno de los proyectos con
juntos, que tenia como obje
tivo generar derivados -de 
diversos fármacos conoci
dos- que contaran con frag
mentos químicos que tuvie
sen un metabolismo hepáti
co no oxidativo, con el fin de 
reducir la toxicidad del pro
ducto total, ha llevado a la 
mencionada generación del 
SCP-1. Esta iniciativa ha 
contado, además, con la par
ticipación de Carlos Sunkel, 
consultor de investigación de 
varias empresas farmacéuti
cas, y anteriormente Direc
tor de Investigación de Labo
ratorios Alter. 

FIG.1 

SCP-1 

FRAGMENTO 
MET ABOLIZABLE 

Uno de los citados fárma
cos de uso frecuente es el 
Paracetamol (ver esquema 
1). que se oxida en el hígado 
para formar un intermedio 
muy reactivo, denominado 
NAPQI, que reacciona, entre 
otros, con glutatión -una 
coenzima muy necesaria 
para la función hepática- o 
con proteínas celulares de 
diversos tipos, dando lugar a 
microlesiones hepáticas. 

Estas lesiones no tienen 
importancia en la mayoría 
de los pacientes, pero sí en 
aquellos que tienen que reci
bir altas dosis de producto, o 
en los que necesitan trata
mientos prolongados, o bien 
en los que tienen la función 
hepática deteriorada · por 
otras causas (cáncer, cirro
sis, hepatitis, etc.). 

ESQUEMA 1. DIFERENCIAS ENTRE PARACET AMOL Y SCP-1 

H Oxidación 
~CYN~ metabólica 

O ~OH (cytP450) 

Paracetamol NAPQI 

H 

En estos casos, el SCP-1 
y sus análogos sufren una 
hidrólisis del fragmento 
metabolizable para gene
rar el metabolito 1, muy 
soluble en el agua, y por 
ello fácil de eliminar por 
vía renal, que debería ser 
la . vía predominante en 
estos productos, reducien
do a un mírúmo, de esta 
manera, la vía oxidativa 
característica del parace
tamol, justificando la 
m1n1ma hepatotoxicidad 
observada en estos pro
ductos. 

La colaboración entre los 
equipos del profesor Álva -
rez-Builla y del profesor G. 
Bazán está llevando los 
productos hasta el final 

del desarrollo preclínico, 
mientras que el desarrollo 
clírúco -con utilización sobre 
pacientes humanos y no 
sobre animales de laborato
rio- está previsto que 
comience al irúcio del año 
2002. 

En pago a esta licencia irú
cial -otras irán siguiendo a 
medida que el producto vaya 
superando las distintas 
fases de desarrollo-, ambas 
urúversidades han recibido 
la cantidad de 50.000 dóla
res de los que, una vez -des
contados los gastos realiza
dos en la formalización de 
las dos patentes irúciales, 
así como la extensión a 
patentes japonesa, cana
diense y europea, se reparti
rán, al cincuenta por ciento, 
algo más de 19.000 dólares. 

TOXICIDAD 
HEPATICA 

0 H Hidrólisis 

tJ"'lrN'Q metabóllca 
~ o 1 .& 

Ht-J"'l(N~ e:• ==:::)~ Et.IMINACION 
,S O ~OH POR VIA RENAL 

1r OH 

ºº SCP-1 

óO 
HO O SCP-1 Met. 1 

Notas: • GSH = Glutation; •• Prot-NHa = Proteínas celulares con grupo amino terminal. 
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Con un acto académico 
v un ciclo de conterencias 

Química celebra 
la testividad de 
San Alberto Magno 

La facultad de Química 
de la UA ha organizado 
diversas actividades con 
motivo de la festividad de 
San Alberto Magno. 

En la jornada del 
patrón, el día 16 de 
noviembre, se desarro
llará un acto académico 
en el paraninfo que 
comenzará a las 11' l 5 
horas, con una conferen
cia impartida por el pro
fesor Pablo Espint, cate
drático de Química Inor
gárúca de la Universidad 
de Valladolid, que llevará 
por titulo "Vidas parale
las: Alberto Magno y 
Roger Bacon". 

A continuación se pro
cederá a la entrega de 
insignias a los licencia -
dos y doctores gradua
dos en el curso 2000-
2001, de los Premios 
Extraordinarios de 
Licenciatura y Doctorado 
correspondientes a la 
convocatoria efectuada 
durante dicho año aca
démico. 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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Como ya sabéis nuestra ciu
dad participa este año en la 
Liga Infantil por Equipos orga
nizada por la Federación 
Madrileña de Ajedrez. El siste
ma de juego no es el propio de 
una liga, en el cual todos jue
gan contra todos a una o dos 
vueltas, en este caso el juego 
se desarrolla según el sistema 
Suizo. Participamos con dos 
equipos, cada uno de los cua
les está formado por siete 
jugadores. El equipo Alcalá A 
está integrado por Adrián 
Gallego, David García, Adrián 

a b e d e g 

Blancas juegan y dan mate en 4 

Juguemos 
al Aiedrez nº 8 

El diagrama refleja una 
posición abierta en la cual 
las blancas tienen la cali
dad de ventaja a lo que hay 
que añadir una mejor y 
activa situación de todas 
sus piezas, así no es de 
extrañar que se impusieran 
fácilmente gracias a una 
sencilla combinación de 4 
jugadas. 

Solución 
al número anterior: 

l. - Rf7 (sólo así se puede 
ganar) Rh7 
2. - Af5+, Rh8 
3. - Ad4++ 

PUERTA de Madrid 

Ajedrez 

liga infantil por equipos cientemente significativo como 
para que alguien, a un nivel 
institucional, mostrase un 
mínimo de interés? 

Rodríguez, Víctor Pastor, Juan 
M. Mulas, Daniel Ramos y 
Marcos Ramos. Tras las dos 
primeras rondas este equipo 
se encuentra situado en la 
tabla clasificatoria en el nove
no lugar, con 5 puntos sobre 
seis. El equipo Alcalá B está 
formado por los siguientes 
jugadores: Víctor Valderrama, 
Alberto Collado , Julio C. 
Muriel, Fernando Martinez, 
Laura Collado y Sara Vázquez. 
Actualmente ocupa el puesto 
número once, con cuatro pun
tos sobre seis. La mayor parte 
de estos jugadores se integra
rán, posteriormente, en los 
equipos de 3 ª y 2 ª división en 
la Liga Absoluta por Equipos. 

Un vistazo a la tabla clasifi
catoria permite comprobar 
que los cinco primeros pues
tos están copados por los 
equipos de Moratalaz, San 
Sebastián de los Reyes y Cole
gio Miraba!. Sin duda alguna 
ello no es fruto de la casuali
dad sino que trae causa en el 
apoyo institucional y privado 
que estos clubes reciben, así 
por ejemplo la Junta Munici
pal del Distrito de Moratalaz 
(Madrid) es, probablemente, la 
que más decididamente apoya 
el fomento , práctica y difusión 
del ajedrez, lo mismo puede 
decirse de S.S. de los Reyes 
donde se ha puesto a disposi
ción del Club y de la Escuela 
de Ajedrez unas magnificas y 
bien dotadas instalaciones. 

El Club Municipal de Aje
drez de Alcalá de Henares es 
en cuantoa número de jugado
res federados y equipos parti
cipantes en competición oficial 
el segundo más importante de 
toda la Comunidad de Madrid, 
solamente superado por Mora
talaz. Sin embargo el inmenso 
potencial ajedrecístico de 
nuestra ciudad no se pone de 
manifiesto en toda su exten-

sión precisamente por no con
tar con el apoyo .institucional y 
privado con el que cuentan los 
clubes citados. Con unas ins
talaciones adecuadas y una 
mínima financiación Alcalá de 
Henares estaría participando 
en la División de Honor del 
Ajedrez, es decir, estaría en el 
lugar donde le corresponde. 
Mientras tanto nos resignare
mos a seguir viendo cómo 
nuestros jóvenes talentos emi
gran a otros clubes. 

Actualmente más de 140 
niños y niñas reciben clases 
de ajedrez en el Club de Aje
drez, Delegación Municipal del 
Distrito VII así como en otros 
diez colegios tanto públicos 
como privados. ¿No les parece 
que es un número lo sufi-

Circuito alcalaíno 
deliedrez 
Aunque el circuito concluyó 

hace ya algún tiempo, la clasi
ficación no había adquirido 
carácter definitivo debido a la 
reclamación formulada en la 
categoría alevín. Una vez 
resuelta esta reclamación, por 
la comisión del circuito, con 
carácter defmitivo esta clasifi
cación queda establecida del 
siguiente modo: 1 º, Víctor Pas
tor; 2º, Víctor Valderrama; 3º, 
Alberto Collado, y 4° , Julio C. 
Muriel. Las restantes clasifica
ciones son las publicadas en 
este semanario en fecha 
20/10/01. 

Ricardo RECUERO 

En el campeonato de ladñd de Cross Cono de Veteranos 

los veteranos del Club 
de oauanzo dan la talla 

El Club de Atletismo de 
Daganzo dirigido por el entre
nador marroquí Hamid El 
Korchi, sigue demostrando 
tener no sólo una buena can
tera de jóvenes corredores, 
sino también un buen plantel 
de corredores veteranos. Y así 
lo demostraron el pasado 
domingo 11 de noviembre en 
el Campeonato de Madrid de 
Cross Corto para Veteranos 
celebrado en el parque muni
cipal de la zona de Suances. 
Un cross en el que se cubrió 
una distancia de 3 .100 
metros y en el que participa
ron algunos de los corredores 
veteranos de este club dagan
ceño, cuyos resultados hubie
ran incrementado con una 

participación mayor. 
Los corredores participan

tes en esta prueba fueron 
Antonio Almodóvar, quien en 
la categoría de Veteranos A 
consiguió una meritoria quin
ta plaza, y Francisco Funes 
Rodríguez, que subiría al 
segundo puesto del podio en 
la categoría de Veteranos B. 
Estos resultados los cerraría 
Juan Manuel Huerga, quien 
en la categoría de Veteranos C 
se alzaba con la primera posi
ción de este .campeonato de 
Madrid. 

Unos resultados que para 
Hamid El Korchi son excelen
tes teniendo en cuenta que es 
un equipo casi recién creado. 
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!Fútbol segunda --a· ¡ 
El Hércules inlligió un duro v excesivo correcuvo al equipo complutense 

5-1, el Alcalá despierta del sueño 
de manera brusca 
RESULTADO: Hércules C.F., 5 (Borge, min. 15 y 71; Parrado, min. 20; Edu, min. 60 y Alfa
ro1 min. 83); R.S.D. Alcalá, 1 (Valdivia, min. 4 7). 
HERCULES C.F.: To:ño, Orlando, Víctor, Dorta, Vicente, Castro, Edu (Martínez, min. 88), San
tos, FernandoJAlfaro, min. 70), Parrado y Borge (J. Rodríguez, min. 80). 
R.S.D. ALCALA: Yuste, Mario, Diego, Fran, Joselu, Rafita, Roberto (Bernard, min. 46), Isach, 
Montero (Esaú, min. 39), Valdivia (Suárez, min. 75} y Carrasco. 
ÁRBITRO: López López. Amonestó a los locales Orlando, Vicente. Dorta vio la roja directa. 
Por parte complutense recibieron la amarllla Diego, Fran, Valdivia y en dos ocasiones Isach. 
INCIDENCIAS: Unos 3.500 espectadores en el Rico Pérez de Alicante. 

La Deportiva vio cómo el pa
sado domingo 11 de noviembre 
en tierras alicantinas se trunca
ba su ya dilatada racha positiva 
de resultados con seis partidos 
consecutivos sin conocer la de
rrota y que la había situado en
tre los mejores equipos en su 
vuelta a la segunda división B 
del fútbol español. Una situa
ción que había dado esperanzas 
a la afición alcalaína de poder 
luchar con los mejores por las 
primeras plazas de la categoría 
al final de temporada. Pero ju
gadores y aficionados desperta
ron de manera brusca recibien
do una 'manita' del siempre 
complicado Hércules, primera 
derrota contundente de los al
calaínos en la categoría. 

Tras el 1-0 de Borge en el mi
nuto 15 tras revolverse dentro 
del área, llegaba el fallo de la 
tarde. Diego cede a su portero 
un balón muy corto que éste lo
gra despejar con muchas difi
cultades, haciéndose con el es
férico el delantero alicantino 

Parrado, que a placer ponía el 
2-0 en el electrónico. A los dos 
goles habría que unir una nue
va desgracia para los complu
tenses. Montero en el 39 tenía 
que ser sustituido tras resentir
se de su lesión. 

El descanso pareció dar nue-

vos aires a la Deportiva, que por 
mediación de Valdivia en el 4 7, 
que de nuevo marcaba de cabe
za, ponía en aprietos a la zaga 
alicantina. Pero nuevamente 
una jugada inoportuna, la ex
pulsión de Isach, muy protesta
da por los complutenses, frena
ba las acometidas del Alcalá. 
En el 60 Edu ponía el 3-1, en el 
71 Borge de penalti también 
discutido ponía el 4-1, y cerra
ba la 'manita' el alcalaíno Alfa
ra. Una dura derrota a la que el 
Alcalá debe sobreponerse con 
rapidez y que ha distanciado en 
cinco puntos al equipo complu
tense de la puestos cabeceros 
de la tabla que al final de la 
temporada dan acceso a la li
guilla de ascenso a la categoría 
de plata del fútbol nacional. A 
pesar de todo la Deportiva man
tiene una muy cómoda posición 
que le permite seguir trabajan
do con total tranquilidad en la 
búsqueda del que es su primer 
y principal objetivo, la perma
nencia. 

Este fin de semana el Alcalá 
tiene un a priori accesible com
promiso ante los canarios del 
Playa Pájara de Jandia, equipo 
que ocupa decimoctava posi
ción de la tabla clasificatoria y 
que en la última jornada consi
guió una importante victoria 
por 3-2 ante el Alicante. El par
tido se disputará en el munici
pal del Val a partir de las 12 ho
ras de la mañana. Un partido 
en el que el Alcalá deberá de
mostrar que lo del pasado do
mingo ante el Hércules fue sola
mente un pequeño traspié y que 
puede mantener la linea hasta 
ese momento demostrada tanto 
en casa como lejos del munici
pal del Val. 

El Alcalá saltó al impresio
nante estadio del Rico Pérez 
dispuesto a conseguir los tres 
puntos manteniendo la linea 
mostrada en los últimos en
cuentros con trabajo y esfuerzo 
en todas sus lineas, pero en 
esta ocasión los fallos defensi
vos hicieron que el Alcalá se en
contrara con una renta en su 
contra muy dificil de superar. 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPt. 

l. Toledo 11 8 2 1 23 8 26 

1 ~udo 1 

Domingo triunfal para el iudo alcalaíno 
2. R.MIOidB 11 8 1 2 21 7 25 
3. ValenciaB 11 7 2 2 19 6 23 
4. Hércdes 11 6 3 2 17 11 21 
s. Alicante 11 5 3 3 14 14 18 
6. Betidonn 11 5 3 3 15 14 18 
7. Getafe 11 4 5 2 16 13 17 
8. ALCALÁ 11 4 4 3 14 15 16 
9. Conquense 11 4 4 3 13 15 16 

10. Atlético B 11 4 3 4 23 14 15 
il. U. las Palmas 11 4 2 5 16 18 14 
12. Novelda 11 4 1 6 14 16 13 
13. castell6n 11 3 4 4 11 15 13 
14. Alcon:Ú1 11 2 6 3 10 11 12 
15. Talavera 11 3 3 5 9 18 U 
16. l.anzarote 11 3 2 6 12 17 11 
17. Vec:indilrio 11 2 4 5 11 13 10 
18. Playas Jandia 11 3 o 8 9 20 9 
19. Mensajero 11 2 2 7 9 18 8 
20. Onda 11 2 o 9 12 25 6 
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El domingo por la mañana 
consiguió ostentar el titulo de 
Subcampeón de España sub-
23, Carlos Marín. Ya por la tar
de en el Consejo Superior de 
Deportes, Santiago Eraña y 
Ócar Domínguez obtuvieron 
también el titulo de Subcampe
ones del Campeonato de Katas 
de Madrid. 

Un Domingo de lo más glorio
so para el judo alcalaíno. Por la 
mañana en el pabellón Juan de 
la Cierva, situado en la locali
dad de Getafe, se disputó el 1 
campeonato de España sub-
23, en donde el alcalaíno Car
los Marín, consiguió el titulo de 
subcampeón de España en la 
categoría sub-23. 

Tras eliminar a sus tres pri-

meros contrincantes por ippon 
con un seoi nage, llegó a la fi
nal donde un duro rival, consi
guió inmovilizarlo, y tuvo que 
conformarse con el segundo lu
gar. 

Por otro lado sus comI?añe
ros Santiago Eraña y Osear 
Domínguez se hicieron con el 
segundo puesto del campeona
to de Madrid de Katas, celebra
do el mismo día por la tarde en 
el Consejo Superior de Depor
tes. 

Este campeonato comenzó a 
partir de una comisión de tra
bajo realizada por la Real Fede
ración Madrileña de Judo en 
Junio de 1998, para fomentar 
"el kata" en el Judo. Campeo
nato que poca gente sabe que 

se celebra, y estos judokas tras 
enterarse el año pasado empe
zaron a prepararlo, con el obje
tivo de subir al podium, tras 
conseguir 495 puntos respecto 
a los 551 puntos de los campe
ones, estos alcalaínos han con
seguido su objetivo. 

A las expensas de las demás 
Comunidades Autónomas, tal 
vez estos judokas puedan re
presentar a la ciudad complu
tense el día 1 de diciembre, en 
Puertollano, en el I Campeona
to Internacional de Kata. 

Este evento será retransmiti
do el sábado 17 a las 12:30 en 
la cadena de Telemadrid, en el 
programa "Escuela del Depor
te". 

ÓSCar OOMÍNGUEZ RONCERO 
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Fútbol 

R.S.D. Alcalá " B" 

El filial complutense se impuso al Torrejón v uas nueve jamadas disputadas 
aún no conoce la derrota 

2-1, el Alcalá B quiere algo más 
que la permanencia 
RESULTADO: R .S .D. Alcalá B, 2 (Juanma, min. 78; Manu, min. 90); A.D. Torrejón, 1 (Men
doza, min. 85). 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Dani (Sergito, min. 80), Pepe, Israel, Jorge, Sergio (Jnanma, min. 
68), Mateo, Pelu (Óscar, min. 78), Chino (Crlsüan, min. 60), Ignacio y Manu. 
A.D. TORREJÓN: Javi, Ramírez, Juande, Dani, Moya, Mon, Caballero, Mendoza, Emilio, 
Juanfran (Jota, min. 65) y Patri (Chema, min. 50). 
ÁRBITRO: Mata García . Amonestó a los locales Jorge, Manu y Crisüan. Por parte visitante 
vieron la amarilla Dani, Emilio, Patri y en dos ocasiones Moya. 
INCIDENCIAS: Unos 250 espectadores en el municipal del Val. 

El filial de la Deportiva sigue 
completando su camino hacia 
la búsqueda de un sueño que 
cada vez está cogiendo mayor 
solidez. Si el primer y principal 
objetivo de la temporada sigue 
siendo la consecución de la per
manencia, la buena campaña 
que el Alcalá B está realizando 
está produciendo la expectación 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C PI. 

l. ALCALÁ "B" 9 7 2 o 15 5 23 
2. AL Aviación 9 7 o 2 17 7 21 
3. B. Pilar 9 6 2 1 22 9 20 
4. Aravaca 9 6 o 3 22 19 18 
5. Tornado TC 9 5 2 2 18 13 17 
6. AD Torre~n 9 4 3 2 12 8 15 
7. Colmenar 9 4 2 3 15 16 14 
8. Vallecas 9 4 1 4 23 15 13 
9. C. Villalba 9 4 o 5 14 15 12 

10. Roma 9 3 1 5 13 14 10 
11. Alcobendas 9 2 4 3 9 10 10 
12. Pozuelo 9 3 1 5 13 15 10 
13. Maiadahonda 9 2 3 4 8 13 9 
14. Soto Moralei!! 9 2 3 4 11 19 9 
15. Vicálvaro 9 1 4 4 14 17 7 
16. carranza 9 1 4 4 15 21 7 
17. Sor. Pozuelo 9 o 4 5 5 17 4 
18. AL Cercedilla 9 o 4 5 11 24 4 
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entre directivos y aficionados, 
que ven cómo el conjunto dirigi
do por Chava puede optar a co
par los primeros puestos de 
este grupo 1 de Regional Pre
ferente a final de temporada. 

El pasado domingo en el der
bi del corredor del Henares. el 
Alcalá se impuso no sin proble
mas a la AD. Torrejón, que 
jugó también sus bazas en un 
partido intenso que se decidiría 
en el último suspiro. 

En la primera mitad, el Alcalá 
no consiguió adaptarse al en
cuentro, aunque dispuso de 
sendas oportunidades en las 
que el cancerbero torrejonense 
estuvo muy acertado. Carlos no 
quiso ser menos que su rival y 
respondió con claridad a las 
acometidas de sus rivales. 

Tras la reanudación, a la que 
se llegó con empate a cero, el 
Alcalá volvía al cé1iped del Val 
dispuesto a buscar a los tres 
puntos. Chava comenzó a dar 
movimiento al banquillo bus
cando el área rival. La alegria 
llegaba en el minuto 78 con el 
gol de Juanma tras varios re
chaces al . saque de un comer. 
Una alegria que duraba pocos 
minutos, ya que instantes des-

pués los torrejonenses empata
ban la contienda en similares 
circunstancias. 

El empate no amilanó a los 
complutenses, que vieron como 
su esfuerzo daba su fruto en el 
minuto 90. Manu transformaba 
un penalti protestado por los vi
sitantes, pero que el árbitro no 
dudó en pitar. 

Una nueva victoria que man
tiene en lo más alto al filial de la 
Deportiva tras nueve jornadas 
disputadas. Este fin de semana 
el Alcalá B tiene una nueva 
prueba de fuego, enfrentándose 
lejos del Val al quinto clasifica
do de la tabla. el Tres Cantos, 
quien en la última jornada em
pató a uno ante el Sorolla Po
zuelo. 

Cha va: 
"Es muy importante 
seguir en esta linea 
de trabajo" 
El técnico alcalaíno José Luis 

Morcuende 'Chava' valoró la 
consecución de estos tres nue
vos puntos. "Una nueva victoria 
y creo que ante el rival más 
competitivo de los que han ve
nido al Val. Ellos tienen un gran 

A.O. Torrejón 

El Alcalá B cada domingo lleva 
más público al Val. 

equipo y nos ha costado mu
cho. Son tres puntos muy im
portantes porque se han conse
guido a base de mucha lucha, 
mucho trabajo y los chavales lo 
han dado todo, sobre todo en la 
segunda parte. La primera par
te no ha sido buena y en la se
gunda parte hemos hablado en 
el vestuario y se han corregido 
muchas cosas y al final se ha 
visto un mejor fútbol e incluso 
al final hasta goles". 

Una nueva victoria que "para 
nosotros es muy importante se
guir en esta linea de trabajo y 
seguir puntuando para tener 
cuanto antes la tranquilidad de 
la permanencia, aunque visto lo 
visto se nos va a pedir más co
sas. y si al final de la primera 
vuelta estamos arriba a lo mejor 
podemos pensar en más cosas, 
pero ahora mismo estamos 
tranquilos con los pies en el 
suelo", comentó Chava, para 
quien lo "importante es que los 
chavales están cogiendo mucha 
confianza. Estos partidos el año 
pasado se perdian y ahora se 
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Realanal Pre•erente 

Los jugadores del Alcalá B celebran el primer gol del partido. 

trabaja hasta el final y se ga
nan, es una diferencia grande y 
tenemos ya 23 puntos, que a 
estas alturas de la temporada 
es muy significativo". 

Chava sigue animando a sus 
jugadores para seguir con la 
humildad demostrada. "Antes 
de empezar el partido yo les he 
transmitido con varias palabras 

que con humildad y trabajo da 
igual a éxito. y que con prepo
tencia y desgana es igual a fra
caso. Y lo que quiero decir con 
esto es que si seguimos traba
jando con humildad, esfuerzo, 
trabajo, sacrificio y con las mis
mas ganas, podemos conseguir 
más victorias y al final estar 
arriba". 

La presidenta del Havo Vallecano, Teresa Rivera, 
será nombrada socia de honor de esta va 
leuendaña peña de la Deportiva 

la Peña Alcalaína Venecia 
celebra su Dll Aniversario 

Teresa Rivero, presidenta del 
Rayo Vallecano 

Un año más los socios, simpa
tizantes y amigos de la Peña Al
calaína Venecia se reunirán para 
celebrar un nuevo aniversario de 
esta ya mítica peña de la R.S.D. 
Alcalá. En esta edición la peña 
presidida por Pedro López cele
bra su XXI aniversario, un ani
versario que festejará en los salo
nes Tupamaro hoy viernes 16 de 
noviembre a partir de las 22 ho-

PUERTA de Madrid 

ras. Siguiendo la tradición de pa
sadas cenas homenajes con el 
nombramiento como socio de ho
nor a un personaje de relevancia 
pública, en el año 2001 la peña 
ha decidido nombrar como socia 
de honor a la actual presidenta 
del Rayo Vallecano, Teresa Rivera 
Sánchez-Romate, esposa del 
también conocido Ruiz Mateas. 

Durante los actos de celebra
ción de este XXIX Aniversario, 
varios jugadores también recibi
rán sendos trofeos por su desta
cada actuación en la temporada 
2000-2001. Julián Montero reci
birá el trofeo de la peña como 
máximo goleador, Mario Gómez 
el trofeo como jugador más regu
lar de la Deportiva, Francisco 
Esaú el trofeo como jugador reve
lación, y Francisco Blasco 'Fran', 
el trofeo como el mejor jugador 
alcalaíno en la temporada pasa
da. Asimismo, por su entrega y 
sacrificio a los colores de la 
R.S.D. Alcalá durante la campa
ña 2000-2001, el delantero Ga
briel Moya también será acredi
tado con un trofeo en esta cele
bración. 

IFütbDI .Juvenil 1 

El equipo complutense no pudo sobreponerse a los dos 
goles locales en sendos momentos claves del encuemro 

4-1, duro varapalo en leganés 
RESULTADO: Leganés C.F. , 4 (Carlitos, min. 44; Saturnino, 
min. 47; C. Bueno, min. 70; Jorge, min. 75); R.S.D. Alcalá, 1 
(Alfonso, min. 80). 
LEGANÉS C.F.: Iru, Alkorta, Pedro (Carrascosa, min. 75) , C. 
Bueno, Alberto (Gerardo, min. 75) , Cristóbal, Carlitos, Jorge, 
Marcos (Yosu, min. 80), De Lerma (Rubén 80') y Saturnino. 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Alfonso, Raposo (Sergio, min. 70), 
Gerardo, De Luis, Fuentenebro, Quique (Juan, min. 64), Javi, 
Diego (Abel, min. 64), Mena (Armando, min. 70) y Roberto 
Pérez. 
ÁRBITRO: H. Obras. Amonestó al local Cristóbal, y al com
plutense De Luis. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Carrascal. 

El Juvenil de la Deportiva su
frió un duro correctivo el pasado 
domingo en su visita al siempre 
dificil campo del Leganés, que 
supo aprovechar sus oportuni
dades para sentenciar un parti
do que había comenzado con 
buenas expectativas para los 
pupilos de Pinilla. 

Pero los complutenses no es
tuvieron acertados en las opor
tunidades que tuvieron y final
mente verían cómo cuando el 
árbitro estaba a punto de seña
lar el final de los primeros 45 
minutos se abría el marcador 
por mediación de Carlitas. Nada 
más comenzar la segunda mi
tad, los blanquiazules pondrían 
la puntilla al Alcalá con su se
gundo gol. A partir de este mo
mento el Juvenil complutense 
no reaccionó y el Leganés se 
hizo dueño y señor de la con
tienda, asegurándose los tres 
puntos con dos nuevas anota
ciones. El alcalaíno Alfonso se
ria el encargado de anotar el co
nocido gol del honor en el tramo 
final del encuentro. 

Con esta derrota el Alcalá ve 
frenado su avance en la tabla 
clasificatoria tras los puntos 
conseguidos en las últimas jor-

nadas disputadas y se mantiene 
en la undécima posición. 

Una derrota a la que los com
plutenses deben sobreponerse 
este fm de semana, recibiendo 
en el municipal del Val a una de 
las revelaciones de la campaña 
01-02 , el Gimnástico Alcázar, 
equipo que ocupa la tercera po
sición de la tabla clasificatoria y 
que está completando un muy 
buen inicio de temporada, a pe
sar del empate a cero la pasada 
jornada en casa ante el Levante. 

CLASIFICACIÓN 

Pt. J G E p F e 
1 Atlético 22 9 7 1 1 29 6 
2 R. Madrid 19 9 6 1 2 28 9 
3 Alcázar 18 9 5 3 1 11 6 
4 Toledo 17 9 5 2 2 19 13 
5 Levante 17 9 5 2 2 16 14 
6 l.eQanés 16 9 5 1 3 24 16 
7 Murcia 16 9 5 1 3 21 16 
8 Alicante 14 9 3 5 1 18 15 
9 Las Rozas 12 9 2 6 1 16 9 

10 AlMadñlei'lo 10 9 3 1 5 21 16 
11 ALCALA 9 9 2 3 4 15 20 
12 Kelme 9 9 2 3 4 18 27 
13 Ra~o 8 9 2 2 5 15 21 
14 Roma 5 9 1 2 6 11 35 
15 Conguense 4 9 1 1 7 12 32 
16 Coslada 3 9 1 o 8 12 31 

Por circunstancias aienas a la organización, la carrera 
se celebrará nnalmeme el domingo 18 de noviembre 

GRUTEAR organiza la 11 Carrera 
Popular Día Sin Alcohol 

El Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora organiza este 
próximo domingo 18 de noviembre la II Carrera Popular Alcalá Día 
Sin Alcohol, una carrera que en un principio estaba prevista para 
el 25 de noviembre, pero que por causas ajenas a la organización 
se celebrará este fin de semana. 

La carrera, que junto a otras actividades realizadas por esta aso
ciación a lo largo del mes conmemora la celebración del 15 de no
viembre, Día Mundial Sin Alcohol, se hará sobre un recorrido de 10 
kilómetros por el casco urbano de Alcalá de Henares, con salida de 
la plaza de Cervantes a las 11 horas de la mañana, y llegada a meta 
en la citada plaza. Una carrera de carácter competitivo que en su 
primera edición reunió a numerosos atletas de muy diferentes eda
des que mostraron su rechazo al alcohol. 

17 de noviembre de 2001 



El alcalde Manuel Peinado, que presidió la cena, hizo entrega del trofeo del "11 Memorial Boni" a los tres hijos del capitán Bonifacio 

la Peña BéUca Complutense celebró su VI Aniversario 
mirando hacia atrás para ver al Sevilla 

El Betis hizo patria en Alcalá de Henares 
Socios y simpatizantes de la Peña Bética Complutense se reunieron el pasado sába
do 10 de noviembre para celebrar su VI aniversario en los Salones Tupamaro de la 
ciudad complutense. Una celebración que coincidiría con el derbi sevillano entre el 
Sevilla y el Betis. que finalmente acabaría con empate a cero y que permitía al Betis 
seguir por delante del Sevilla en la clasificación. 

Unas 200 personas acu
dieron el pasado sábado 
para celebrar los seis años 
de existencia de la Peña 
Bética Complutense. Una 
peña compuesta por más de 
150 socios, que reúne a los 
seguidores béticos exis
tentes tanto en Alcalá de 
Henares como en sus alre
dedores. 

Una celebración en la que 
estuvieron presentes repre
sentantes de las diferentes 
peñas futbolísticas de la ciu
dad complutenses, así como 
la también peña bética 
asentada en Valdemoro, y 
con la que tienen una estre
cha relación, o el presidente 
de la Casa de Andalucía. 

Al acto también acudieron 
en representación del ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res, el alcalde Manuel Peina
do y el concejal de Deportes, 

José Luis García Pezuela. El 
presidente del filial de la 
R.S.D. Alcalá, Francisco 
Marín, acudió en represen
tación del equipo complu
tense. 

La cena, que desafortuna
damente coincidía con la 
celebración del derbi Sevilla
Betis, que acabó con empate 
a cero, se vivió con intensi
dad y alegría, quedando 
patente durante toda la 
noche la simpatía de los 
colores verdiblancos. 

El presidente de la Peña 
Bética Complutense, José 
Pedro Fernández, aseguró 
que "como presidente estoy 
muy satisfecho con la tra
yectoria que llevamos, por
que además se va viendo 
que año tras año hay más 
socios, hay más ambiente y 
la peña va hacia adelante. 
Esté en primera o esté en 

segunda, nosotros vamos a 
seguir para delante. Este 
año de momento vamos 
bien, además bien clasifica
dos, por lo tanto contentos 
con todos los aspectos". 

La coincidencia de la cena 
con uno de los partidos más 
importantes de la tempora
da, el derbi con el Sevilla, no 
restó animación a la fiesta. 
"Nos ha coincidido con la 
cena, pero de todas maneras 
el resultado no es malo, en 
campo del Sevilla hemos 
empatado, y también esta
mos satisfechos por ello". 
comentó Fernández, quien 
se conforma con que el equi
po se quede "en la mitad de 
la tabla, ahora si viene algo 
de la UEFA mejor. También 
sabemos nuestras limitacio
nes y sabemos que estando 
en la mitad de la tabla esta
mos satisfechos". 

Hasta el momento la peña 
bética ya ha realizado un 
viaje a Valladolid para seguir 
a su equipo, aunque tam
bién tienen previsto seguirlo 
en sus visitas a Madrid o 
Zaragoza, y "por supuesto a 
Sevilla tenemos que ir a ver 
el nuevo campo, que todavía 
está sin terminar, pero que
remos verlo". 

Il Memorial Boni 
La Peña Bética Complu

tense ha celebrado en este 
año la segunda edición del 
Memorial Boni, capitán de la 
brigada paracaidista y socio 
de la peña que falleció en 
accidente de tráfico en 
diciembre del 99. Un memo
rial que en esta edición ha 
enfrentado a los equipos de 
fútbol sala de las peñas béti
cas de Alcalá de Henares y 
Valdemoro, con la victoria 
final para los complutenses. 
La entrega de trofeos tenía 
lugar el pasado sábado en la 
cena-aniversario de la peña. 
El alcalde Manuel Peinado 
hacía entrega del trofeo de 
campeones al capitán del 
equipo y a los tres hijos de 
Boni, como así lo conocían 
todos sus amigos. 

"Además de un socio 
importante dentro de la 
peña, Boni fue también pre-

Ganadores del Trofeo de Mus y Dominó, respectivamente, y entrega del 22 premio del "Memorial Boni" 
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sidente de una peña bética 
en Bosnia, y la verdad es 
que me gustaría que el 
memorial fuera cada día a 
más, que cada año hiciéra
mos un poquito más para 
que esto llegara a lo más 
alto posible. El año pasado 
se lo entregamos a su viuda, 
este año su viuda no ha 
podido estar con nosotros y 
han sido sus tres hijos, e 
igual de satisfecho", mani
festó el presidente de la 
Peña Bética Complutense. 

El concejal de Deportes se 
comprometió durante la 
cena a ceder el pabellón 

PUERTA de Madrid 

municipal del Val para la 
celebración de este memo
rial todos los años. 

Al término de la cena tam
bién se hizo entrega de los 
premios a los ganadores del 
torneo de mus y dominó, 
torneos que se adjudicó el 
presidente de la peña junto 
a Pedro García y Juan Car
los Lomas respectivamente. 

Con la rifa de regalos entre 
los presentes y el baile has
ta bien entrada la madruga
da, se llegaba al final de la 
celebración de este VI ani
versario de la Peña Bética 
Complutense. 

17 de noviembre de 2001 
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La junta directiva entregó un recuerdo a Mariví Gómez, hija de Luis Gómez "El Estudiante" 

El Club Taurino reunió a grandes nuuras del mundo del toreo 
en una cena homenaje a la nuura de este matador de toros alcalaíno 

Arte v solera en la entrega de los 
1 Premios luis Gómez El Estudiante 
El Club Taurino Alcalaíno, presidido por Abdón Solis, reunió el pasado viernes en la ciudad 
complutense a una parte muy important e del mundo del toro en la entrega de los X Pre
mios Luis Gómez El Estudiante, torero alcalaíno que fue una de las primeras figuras en los 
años 30 y 40 y paseó el nombre de Alcalá de Henares por los ruedos de todo el mundo. El 
mítico Matías Prats , Ángel Peralta y Dámaso Alonso fueron algunos de los premiados. 

La ciudad complutense se 
vistió de fiesta para recibir 
bajo el homenaje al torero 
alcalaíno Luis Gómez El Estu
diante, a numerosas persona
lidades que han tenido y tie
nen mucho que ver dentro del 
mundo del toro. Una cena 
muy torera a cuyo término se 
dio paso a la entrega de los 
premios. La entrega de estos X 
Premios Luis Gómez El Estu
diante fue abierta por Rafael 
Campos de España, gran 
amante de la ciudad complu
tense. El primero en recoger 
~u premio fue el rejoneador 
Angel Peralta, quien recibió el 
galardón por la 'Revolución 
del rejoneo moderno'. galar
dón que también recibiría 
Joao Moura, que finalmente 
no pudo asistir a la cena y en 
su lugar estuvo su represen
tante en España, Félix Yuste. 

En el apartado de premios 
por la dinastía taurina, éste 
recaeria en Francisco Rivera 
Ordóñez, quien en su repre
sentación mandó a su herma
no Julián Contreras, que 
agradeció el premio en nom
bre del matador de toros y 

t 7 de noviembre de 2001 

reconoció el merecimiento del 
torero. 

Otro de los que no pudo 
asistir a la entrega de premios 
fue José Ortega Cano, conva
leciente de una operación de 
rodilla y que seria galardona
do con el premio 'Arte, valor y 
solera', premio que recogerla 
su mozo de espadas Victorino 
Peña. Este premio seria com
partido junto a otras dos 
grandes figuras, Pedro Marti-

nez 'Pedrés' y Dámaso Alonso, 
que acudió al banquete junto 
a su hija y el novio de ésta, el 
también torero Javier Váz
quez. 

La Escuela Taurina 'Marcial 
Lalanda' recibió el premio por 
su larga y extendida labor 
taurina, recogiendo el galar
dón Manuel Martinez Moline
ro, fundador de la Escuela 
Taurina de Madrid junto a 
Enrique Martín. 

Abdón Solís, presidente del 
Club Taurino Alcalaíno 

Manuel Martínez Molinero reco
gió el premio de la Escuela Tauri
na "Marcial Lalanda" 

Dos grandes figuras de la 
televisión recibirian el premio 
de 'Radio, prensa y televisión', 
Fernando Fernández Román, 
y el mítico y legendario Matias 
Prats, que a pesar de sus casi 
90 años, siguió mostrando su 
impresionante lucidez con el 
micrófono entre las manos. 

Los premios de ganaderias, 
'Encastes y Selección', recaye
ron en Samuel Flores y Victo
rino Martín, quienes no 
pudieron estar presentes en la 
entrega, delegando ambos en 
sus hijos. 

El ayuntamiento de Alcalá 
de Henares también fue pre
miado en esta gala del toreo. 
Premio por su labor en pro de 
la fiesta y que fue recogido por 
el concejal de Deportes y Fes
tejos, José Luis García Pezue
la. 

Para cerrar el acto y antes 
de dar paso al baile, Solis jun
to a toda su junta directiva, 
quiso hacer entrega de un 
recuerdo a Marivi Gómez 
Bello, hija de Luis Gómez El 
Estudiante, quien agradeció la 
labor realizada por este club 
sobre la figura de su padre. 

Abdón Solis se mostró muy 
satisfecho con estos premios 
Luis Gómez El Estudiante, 
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Ángel Peralta. 

Pedro Martínez "Pedrés" 

torero alcalaíno al que espera 
que la ciudad complutense 
acabe reconociendo su impor
tante labor. "Habrá que seguir 
trabajando para que la gente 
se dé cuenta de que Luis 
Gómez El Estudiante, mata
dor de toros de quince años de 
alternativa y que peleó con 
todos los grandes de la época, 
fue una figura importante y 
hay que reconocérselo, y lo 
que es el pueblo de Alcalá no 
lo reconoce, pero en el futuro 
habrá que darle esos méritos, 
y el Club Taurino Alcalaíno se 
va a encargar de ello". 

Solis quiso agradecer la pre
sencia de la hija del matador, 
Mariví Gómez. "Nada más 
enterarse que estos premios 
estaban programados para 

Félix Yuste, representante de Joao Moura 

Victorino Peña, mozo de espadas de José Ortega Cano 

esa fecha, estuvo incansable
mente trabajando para locali
zarnos y aportar en todo lo 
que pudiera sus ideas y su 
presencia, que es bastante 
importante". 

Al presidente del Club Tau
rino Alcalaíno, quien destacó 
de este torero complutense 
"sobre todo la valentía y un 
señorio dentro y fuera de la 
plaza", lo une una buena 
amistad con una de las estre
llas de la noche, Matias Prats. 
"La gente se quedó muy sor
prendida, y yo-conociéndole le 
dije que en el discurso no 
enrollara mucho a la gente y 
acortó casi porque le obligué, 
porque si le dejo hubiera esta
do hablando hora y media", 
concluyó Abdón Solis. Javier Vázquez y su novia, hija de Dámaso Alonso 

Fernando Fernández Román y Matías Prats 
recibieron el premio "Radio, prensa y televisión" 

La hija de Victorino Martín (izqda.) y la hija de Samuel Flores (decha.) 
recogieron los premios de ganaderías"Encastes y Selección" 
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Por un claro 21-10 ame el actual campeón de liga, Uceo Francés 

Primera victoria de la temporada para el Hercesa 
Por fin llegó la primera victoria liguera para los blanquiazules, el pasado domingo en el Cam
pus de la Universidad de Alcalá. Y fue ante el campeón de la temporada pasada. El Liceo Fran
cés presentó un equipo de circunstancias que aun así aguantó por delante en el marcador 
hasta el final de la primera parte. Pero la delantera y la acertada actuación de Juanjo fueron 
las claves para conseguir superar a un rival cuyo juego se fue diluyendo por momentos. 

Esta vez el encuentro empezó con 
ventaja para el Hercesa mediante un 
golpe de castigo transformado por el 
zaguero Juanjo. Pero el Liceo no se 
echó atrás y comenzó a jugar en cam
po rival. Los locales se mostraron 
desconcentrados en el inicio del en
cuentro aunque lograron mantener su 
marca a cero durante los primeros 
minutos. 

El primer tiempo fue un ir y venir 
de balones sobre la mitad de cancha 
local. Las buenas patadas del apertu
ra visitante y la floja defensa blan
quiazul fueron los culpables del do
minio de los madrileños que cada vez 
estaban más cerca de conseguir el en
sayo. 

Y así fue, pues en el minuto 25 de 
encuentro una buena jugada de los 
tres cuartos permitió a su primer cen-

Senior Masculino: 
C. V. Alcalá, 3 
Voley Guada, O 

(25-20/25-22/25-13). Jugaron: Fe
lipe, Fer, Pichi, Femando, Pedro Pa
blo, Yayo y Raúl (libero). De Lucas, 
Juanfran y Alfonso. 

Clara superioridad del equipo alca
laíno ante los alcarreños, en un parti
do que se suponía iba a ser más difí
cil de lo que finalmente fue. Se trata 
de un equipo muy incómodo, que 
fundamentalmente tiene dos jugado
res fuertes, pero que no fueron sufi
cientes yara parar el buen juego de 
los de Alex. Sobre todo hicieron mu
chísimo daño con los saques, en es
pecial Yayo y Pedro Pablo, que con
siguieron desesperar al equipo rival. 
También se notó un más recuperado 
Fer que supo tirar del equipo, consi
guiendo ataques espectaculares que 
calentaba algo la baja temperatura 
que existía en el Vrrgen del Val, con 
50 valientes espectadores. También 
señalar el buen trabajo en defensa y 
recepción de Raúl así como las colo
caciones de Felipe, este último más 
aun ya que no es su posición de jue
go natural. El próximo fin de semana 
se desplazan hasta Cáceres para jugar 
contra el equipo de la ciudad; se trata 
del único equipo invicto en lo que va 
de campaña y además no pierden un 
partido en su cancha desde hace va
rios años. Sin embargo los nuestros 
juegan mejor ante los equipos más 
fuertes, por lo .que no sería descarta
ble el que se trajesen la victoria de 
Extremadura. 
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tro Roberto traspasar la zona de mar
ca rival y poner el 3-5 en el tanteo 
que luego aumentó en dos puntos con 
la transformación de Toledano. 

Entonces la delantera del Hercesa 
comenzó a funcionar y fruto de ello 
fueron tres avances de melé que lle
varon al conjunto local fuera de su te
rreno. A la salida de una cuarta fase 
estática Maxi salió por el lado cerra
do y dejó el balón para Ares que por 
velocidad, a pesar de su posición de 
pilier, desbordó a la defensa madrile
ña y se escapó hasta de tres hombres 
para conseguir el primer ensayo blan
quiazul que con la transformación de 
Juanjo se tradujo en un 10-5 con el 
que se llegó al final de los primeros 
cuarenta minutos. 

En la reanudación el juego del con
junto visitante no era tan vivo y el 

Hercesa lo aprovechó para volcarse 
sobre su línea de marca. Y así llega
ron tres nuevos puntos con una nueva 
transformación en un golpe de casti
go por parte de Juanjo, quien se mos
tró intratable en los tiros a palos. 

Sobre el minuto 60 la línea de tres 
cuartos blanquiazul empezó a cobrar 
protagonismo y realizó varias juga
das ensayadas con las que consiguie
ron una melé a cinco metros de la 
zona de marca. Tito, que jugó de me
dio melé en ausencia de Isma, abrió 
para Poveda que por el lado cerrado 
entró ante dos defensas y puso un có
modo 17-5, otra vez Juanjo fue el en
cargado de aumentar la ventaja en 
dos puntos. 

Y aún hubo tiempo para un ensayo 
más. La delantera local no quiso 
abandonar el partido sin terminar una 

Voleibol 

Victoria más dnícil de lo esperado de las senior 

los senior va son terceros 
Parece que los equipos que habían empezado la temporada 
más flojos de lo esperado, como el senior, las senior y las ju
veniles, poco a poco han ido encontrando el sitio y su tono 
de juego, realizando una gran remontada en las respectivas 
clasificaciones, si bien, alguno de estos equipos lamentará el 
haberse dejado escapar victorias relativamente fáciles. 

Senior Femenino: caban más bien a medias y las cen-

e V: Al 1, 3 trales hacían más faltas en la red de 
· · caa, 1 · DI · d l as necesanas. e o peorc1to e a 

Colegio temporada fue el 2º set, que cayeron 
Fuentelareyna, 2 por un estrepitoso 11-25; aunque lo 

que nadie se explica es que en el 5º 
se cambiasen las tomas y se lo lleva
sen las de Alcalá por un contundente 
15-6, lo que hace entrever que éstas 
jugaron sólo cuando se vieron con el 
agua al cuello, ya que otra derrota a 
estas alturas los dejaría sin opciones. 
El próximo fin de semana viajan a 
Rivas, ante el último clasificado. Es
peremos que no pase lo mismo que 
el pasado fin se semana. 

(25-19/ 11-25/25-19/22-25/ 15-6). 
Jugaron: Mónica, Saray, Raquel, 
Sara, Viví y Angélica. Eva, Susana y 
Ana. 

Muy malo el partido jugado por 
las chicas de Germán, que de repen
te parecen haberse olvidado del jue
go desplegado la semana pasada en 
Torrejón, ante un rival mucho más 
duro que el madrileño. Más bien pa
recía que el partido lo hubiesen ga
nado sin haberlo jugado y se sor
prendieron al encontrarse de frente 
un buen equipo en ataque, aunque 
más regular en recepción que, posi
blemente, no haga honor a su penúl
timo puesto en la clasificación. No 
se puede salvar ninguna de las juga
doras alcalaínas, ya que todas falla
ron en sus respectivas facetas: las co
locadoras no colocaban dos bolas 
iguales, las de cuatro recibían y ata-

Juvenil Femenino: 
C.V. Alcalá, 3 
C. V. Villalba, O 

Más fácil de lo esperado se llevó la 
victoria el Alcalá ante las norteñas, si 
bien éstas echaron en falta a su me
jor jugadora, que fue baja por enfer
medad, lo que dejó en bandeja la vic
toria. El partido fue un monólogo 
por parte del Alcalá, que llevaba en 
todo momento la voz cantante con 

de las jugadas que llevan haciendo 
durante toda la temporada y en la sa
lida de una touch a diez metros de la 
línea de marca, Pizarro terminó el 
trabajo de sus compañeros con cinco 
puntos además de los dos de Juanjo. 

Con diez minutos para el término, 
Liceo maquilló el resultado con dos 
transformaciones en sendos golpes 
de castigo a lo que Juanjo contestó de 
igual forma en una ocasión. 

Al final el marcador reflejaba un 
justo 27-10 que hacía justicia a lo 
visto en el campo. Después de en
frentarse a los cuatro favoritos al títu
lo el Hercesa, con dos empates, una 
derrota y una victoria, espera retomar 
el vuelo ante rivales a priori más sen
cillos durante el resto de la primera 
vuelta. 

Después del encuentro ante Liceo, 
los hombres que menos minutos de 
juego disfrutan midieron sus fuerzas 
ante el combinado Lions de Madrid. 
El resultado de este encuentro amis
toso fue de 17-31 para los visitantes. 

El próximo sábado 17.11.01, a las 
12,30 hrs., el Hercesa se enfrentará al 
Club de Rugby San Isidro en el cam
po de Orcasitas. 

F. Rodríguez 

contundentes ataques y muy buenos 
saques. Con el traspié del Coslada 
que perdía ante el Pozuelo, las cosas 
se ponen muy bien para conseguir 
puesto para la fase buena. Este fih de 
semana juegan en el campo del pro
pio Pozuelo, por lo que deberán ir 
con toda la atención puesta en este 
partido para que no les pase lo mis
mo que les pasó a las cosladeñas. 

Cadete Femenino: 
C. V. Alcalá, 3 
A.D. Aristos, O 

Posiblemente fue el mejor partido 
que han disputado las de Raquel has
ta el momento, con un juego muy 
disciplinado, sin fallos en casi nada, 
asumiendo riesgos en ataque o sa
ques, y además sin influir en ningún 
momento el que se fuesen haciendo 
cambios en todos los puestos. Del 
partido, señalar como anécdota que 
las malas maneras en la celebración 
de los puntos de una de las jugadoras 
getafenses llevó a que se llevase dos 
bloqueos prácticamente consecuti
vos, especialmente uno espectacular 
de Patricia, que acalló el mal genio 
de dicha jugadora getafense. Sin 
duda se sigue notando el nivel de 
madurez que ha obtenido este equi
po, que es reflejado en el campo, al 
menos hasta el momento, con con
tundentes victorias ante sus rivales. 
Este fin de semana juegan en el cam
po del Sanse, el rival más complica
do de esta primera fase; a ver si sigue 
la racha. 
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El nuevo Saab aparece en el mercado con un 
precio que oscila desde los 5. 753.000 pesetas 
hasta los 6.537.000 pesetas 

Durante el acto de inauguración presentí la nueva gama de vehículos Saab 9-5 

Ouiles Motors inauguró el nuevo concesionario 
Saab para el Corredor del Henares 
Qulles Motors, inauguró el jueves 8 de noviembre el nuevo concesionario oficial Saab para el Corredor del Henares y Guadalajara con una fiesta por todo lo alto. Durante el acto de inauguración el concesionario presentó la nueva gama Saab 9-5 en la que destaca el nuevo motor TiD. La fiesta del nuevo Saab tuvo música clásica en directo, cóctel y presentación con luminotecnia y pantalla de vídeo, todo con la clase propia de esta marca escandinava. El gerente de Quiles Motors, José Vicente Quiles Orozco, hizo la presentación del acto agradeciendo la presencia a todos los asistentes y muy especialmente al concejal de Deportes y Festejos, José Luis García Pezuela, quien valoró en nombre del ayuntamiento de Alcalá la importancia y la pujanza de una empresa establecida en la ciudad complutense como es Quiles Motors. 

El jefe de formación de Pors
che España S.A. . importador 
de Porsche y Saab, Andrés Del
gado, realizó un interesante re
corrido por la historia de la 
empresa sueca Saab, que an~ 
tes de dedicarse a la automo
ción se dedicó a la aviación, ac
tividad ésta que no ha abando
nado la empresa escandinava. 

Pero la gran estrella de la 
fiesta de inauguración de este 
nuevo concesionario fue el 
nuevo Saab 9-5 3.0 TiD V6 de 
176 CV, que se comercializa en 
España en versiones Sedán y 
Station Wagon. El nuevo mo
delo, que se pone a la venta 
con un atractivo precio inicial 
que lo sitúa en una posición 
privilegiada en su segmento de 
venta, ofrece un aspecto más 
actual y deportivo, a través de 
los ligeros cambios estéticos en 
las líneas exteriores, incorpora 
nuevos diseños interiores y 
modificaciones en la puesta a 
punto del tren de rodaje, que 
permiten la máxima conforta
bilidad y seguridad de marcha. 

El nuevo Saab va dirigido a 
un perfil de compradores del 
segmento de las berlinas de 
lujo, con aprecio por los valores 
intrinsecos que proporciona 
una fuerte imagen de marca: 
empresarios, profesionales li
berales o altos ejecutivos que 
se mantienen fuera de las ten
dencias generales y que desean 
un automóvil de carácter de-
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portivo que ofrezca, a la vez, 
versatilidad adicional y que se 
adapte a un estilo de vida diná
mico. 

Con su nivel de prestaciones, 
el nuevo Saab ofrece idéntico 
comportamiento a los motores 
turbo de gasolina de la marca: 
necesita sólo 9'3 segundos 
para acelerar desde O a 100 ki
lómetros por hora, y alcanza 
una velocidad máxima de 215 
kilómetros por hora. Las cifras 
de consumo son, por el contra
rio, contenidas en función de 
las prestación ofrecidas: 7'4 li-

tros cada 100 kilómetros reco
rridos, lo que le proporciona al 
automóvil una autonomia su
perior a los 1.000 kilómetros. 

Los asistentes a la inaugura
ción del concesionario Saab 
para el Corredor del Henares 
Quiles Motors pudieron admi
rar varios modelos que se en
contraban expuestos en el con
cesionario Quiles Motors, si
tuado en Vía Complutense, 97. 
Telf. : 91 879 63 64. Todo ello 
atendido por la familia Quiles y 
su amplia experiencia en el 
mundo de la automoción. 

Momento de la inauguración del nuevo concesionario 
Quiles Motors para el Corredor del Henares 

José Luis García Pezuela, 
concejal de Deportes y Festejos 
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Miguel Ángel de las Heras, 
director comercial de Lidercar, 
Luis Miguel de las Heras, jefe de 
ventas de la división turismos 
Fiat-Lancia en Alcalá de Hena
res, y Roberto Encinas, responsa
ble de flota del grupo Lidercar, 
fueron los encargados de presen
tar la nueva apuesta del grupo 
Fiat. Tras la rueda de prensa en la 
que dieron a conocer todas las 
innovaciones del Fiat Stilo, res
ponsables e invitados se traslada
ron hasta un circuito de pruebas 
para probar en primera línea el 
nuevo vehículo. Un vehículo que 
podrán probar clientes y público 
en general los próximos 17 y 18 
de noviembre en el circuito del 
Jarama. 

Durante el ,acto de presenta
ción Miguel Angel de las Heras 
mostró su satisfacción con el lan
zamiento del Fiat Stilo. "Fiat a lo 
largo de su historia se ha conver
tido en una marca muy fuerte en 
la fabricación y en la comerciali
zación del sector de los vehículos 
pequeños, pero hoy es un día 
muy especial porque con el lan
zamiento del Fiat Estilo supone 
entrar en un segmento, y a com
petir en el segmento de los vehí
culos compactos, o en el seg
mento C, que como sabéis es el 
segmento más importante por 
volumen de ventas en nuestro 
mercado". 

Para conseguir este objetivo 
fundamental en el mercado auto
movilístico Fiat no ha escatima
do en medios y ha realizado una 
inversión de 900 millones de 
euros, 200 de ellos en investiga
ción y desarrollo, y 700 en el 
proceso de industrialización del 
vehículo. En total 150.000 millo
nes de pesetas. El resultado de 
esta inversión ha sido el crear un 
nuevo referente en su segmento 
con un vehículo que incorpora el 
más alto contenido de serie, unas 
impresionantes medidas de segu-
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El grupo lidercar presentó 1n nuevo nhículo, 
todo un reterente en el segmento de los compactDS 

El futuro llega con Fiat Slilo 
El grupo Lidercar, concesionario oficial Fiat-Lancia en Alcalá de 
Henares, situado en la Vía Complutense, 107, presentó el pasado 
jueves 8 de noviembre su nuevo vehículo de la marca Fiat, el Fiat 
Stilo, nuevo referente en el segmento de los vehículos compactos 
que aparece con el más completo equipamiento de serie con 
innovadores contenidos. Todos los vehículos vienen con dos años 
de garantía tanto en mantenimiento como en reparaciones. 

De izquierda a derecha: Roberto Encinas, responsable de flota 
del grupo Lidercar; Miguel Ángel de las Heras, director 

comercial de Lidercar, y Luis Miguel de las Heras, jefe de ventas 
de la división turismos Fiat-Lancia en Alcalá de Henares. 

ridad y unas innovaciones tecno
lógicas que lo convierten en un 
vehículo único en su categoría. 

El nuevo Fiat Stilo aparece en 
tres motorizaciones diferentes de 
gasolina, 1.6 con 103 cv, un 
motor 1.8 con 133 cv y un 2.4 20 
válvulas con 170 cv, versión 
deportiva con el cambio electró
nico selespeed, cambio con fun
ción automática o secuencial que 

permite insertar las marchas des
de una palanca tipo joystick o 
bien desde los mandos del volan
te. En su versión diese! se 
encuentra el motor 1.9 JTD com
mon rail con 115 cv. Todos ellos 
se presentan en tres puertas, con 
un espíritu más agresivo y un 
diseño más sólido y musculoso 
con los acabados Dynamic y 
Abarth, o en cinco puertas, con 

Modelo de 5 puertas 
del nuevo Fiat Stilo 

presentado por el grupo Lidercar 

un carácter más familiar, más 
protector, con tres versiones de 
acabado, Active, Dynarnic y 
Abarth. 

En el nuevo Fiat Stilo se ha 
buscado que primen las medidas 
de seguridad, con la incorpora
ción de serie de seis airbags en 
todos los vehículos, dos delante
ros de nueva generación detec
tando la presencia del pasajero 
en el lado del conductor y con 
dos niveles de apertura según el 
peso del pasajero, dos laterales y 
dos de cortina. Unas medidas a 
las que se unen también de serie 
el sistema ABS, frenos de disco 
en las cuatro ruedas, sistema 
EBD (Distribuidor electrónico 
de frenada), y los sistemas anti
deslizamiento ASR y MSR, así 
como el sistema Break Asistan
ce, sistema que interviene en fre
nadas de emergencia o frenazos 
de pánico y que disminuye al 
mínimo la distancia de frenado. 

"En Fiat Stilo priman las nue
vas tecnologías, de serie ofrece
mos en nuestros modelos y como 
novedad el dispositivo My Car, 
dispositivo que nos permite per
sonalizar el vehículo a nuestro 
antojo en cuanto al manejo del 
telemando que podemos abrir 
independiente las puertas a gusto 
del consumidor, permite estable
cer un límite de velocidad, per
mite autobloquear el cierre de las 
puertas si el vehículo sobrepasa 
cierta velocidad, y también se 
puede actuar sobre el equipo de 
audio, haciendo que las emisoras 
aparezcan en la consola central, 
haciendo que se encienda el 
equipo al encender el motor o 
incluso que el volumen aumente 
según aumente la velocidad del 
vehículo", explicó Luis Miguel 
de las Heras. 

El nuevo vehículo de Fiat se 
puede completar con climatiza
dor bizona, con hasta 7 grados de 
diferencia entre el lado del con
ductor y del pasajero, o con el 
navegador con sistema GPS y el 
pack confort con tres sensores, 
crepuscular, luz externa con 
puesta en marcha de los faros, 
sensor de lluvia o el sensor de 
parking que avisa acústicamente 
de la existencia de obstáculos al 
realizar maniobras de marcha 
atrás. 

Roberto Encinas fue el encar
gado de dar a conocer las venta
jas de adquisición del nuevo Fiat 
Stilo para empresas, con diversos 
sistemas financieros, leasing o 
renting entre otros. 

El nuevo vehículo aparece en 
el mercado con precio que oscila 
desde los 2.500.000 pesetas has
ta los 3.900.000 pesetas. Un 
vehículo que podrá conocer en el 
concesionario Lidercar, situado 
en Vía Complutense, 107 (tlfno. 
91-881-40-62). 
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Los chavales están poniendo mucho 
de su empeño, porque la mayoría de 
las personas se hubieran retirado el 
primer día que llegamos al Juncal, 
sin embargo están aguantando" , 
apuntó Aponte, quien aseguró que 
los chavales se marcharon contentos 
de la recepción. "Los chavales se es
peraban una cosa más solemne, pero 
se van contentos". 

La apertura de la piscina del Val es 
anhelada por el club Alcalah. "El de
seo para esta temporada fundamen
talmente es que se finalicen las obras 
del Val, eso es lo más importante", 
manifestó Agustín Gismero. 

Los nadadores asistentes a la re
cepción fueron los integrantes de la 
selección española de minusválidos 
físicos, Carlos Muñoz -campeón de 
España en l 00 mariposa, 50 libres, 
4xl00 estilos, y subcampeón de Eu
ropa en 50 libres en Estocolmo-, y 
Daniel Molina, campeón nacional en 
100 espalda, 100 braza, 4xl00 libres 
y estilos, y cuarto en el campeonato 
de Europa en 100 espalda. 

El pñncipal deseo del club para la presente temporada es que linalicen 
las obras de la piscina del Val 

De la categoría Junior, todos ellos 
integrantes del equipo participante 
en los Campeonatos de España, es
tuvieron Iván Granada -campeón de 
Madrid en 50 braza y 4x50 libres-, 
Javier García -campeón de Madrid 
en 50 braza y 4x50 libres-, Daniel 
Rozalén -campeón de Madrid en 
4x 100 libres y en 200 estilos-, Jorge 
Campos -campeón de Madrid en 
4x 100 libres-, y Esteban Carrasco -6 
medallas en los campeonatos de la 
comunidad de Madrid-. La parte fe
menina junior estuvo representada 
por Lidia Esteban -campeona de 
Madrid en 50 y 100 braza con 7 me
dallas en campeonatos de Madrid-, y 
Patricia Pompas -2 medallas en los 
campeonatos de la comunidad de 
Madrid-. 

El alcalde complutense recibió a los 
nadadores del Club Natación Alcalah 
El alcalde de la ciudad complutense, Manuel Peinado, recibió el pasado miércoles 14 de noviembre en el salón de plenos de la casa consistorial a los nadadores que han participado en los campeonatos de España, e~peos y hasta olimpiadas del Club Natación Alcalah. Una amistosa recepción en la que el primer edil pudo intercambiar unas palabras con los deportistas y sus entrenadores. Una visita que el club también aprovechó para preguntar por la situación actual de las obras de la piscina del Val, obras que están entorpeciendo mucho su labor deportiva. "Una ciudad como Alcalá no puede estar con una sola piscina", manifestaron los técnicos del club. 

A la recepción también acudieron 
las más veteranas nadadoras del 
club, Elena V ázquez, con el mayor 
número de records de la natación al
calaína con un total de 14, y Cristina 
Rubio, poseedora de medallas en los 
campeonatos de Madrid y con re
cords absolutos en el estilo de braza. 

Agustín Gismero, responsable de 
actividades del club, Manuel Revi
lla, director técnico y entrenador, y 
Concepción Aponte, entrenadora del 
club, acudieron junto a sus pupilos 
al ayuntamiento complutense para 
ser recibidos por el primer edil alca
laíno. "El alcalde había recibido a 
varios equipos de Alcalá que habían 
tenido campeones de Madrid, y no
sotros nos creíamos en la obligación 
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también de solicitarlo, puesto que 
llevamos 15 años de actividad y no 
habíamos venido al ayuntamiento y 
no se nos había hecho ningún tipo de 
recepción nunca. Y esta recepción es 
más que nada un homenaje a los na
dadores que han estado en el Cam
peonato de España y en el Campeo
nato de Europa y en las Olimpiadas 
de Sydney en la temporada 2000-
200 l ", explicó Revilla. 

Los componentes del club tam
bién aprovecharon la ocasióñ para 
conocer la situación de las obras de 
la piscina cubierta del Val. 

Una temporada más las ilusiones a 
pesar de todo permanecen intactas. 
"Estamos animados por los resulta
dos, pero cada año nos cuesta más, 
porque las exigencias que tenemos 
cada año son mayores y los recursos 
que tenemos son iguales o peores. 

Alfonso Guijarro y Álvaro More
no, integrantes del equipo infantil 
participante en el Campeonato de 
España, cerraban la lista con una 
medalla cada uno en el campeonato 
de Madrid. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores . 

..... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

...,, Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalaja ra) 
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En la carpa instalada en la plaza de Cervantes se realizaron pruebas de diabetes. 
A la derecha, Enrique Prados, colaborador de la asociación de diabéticos junto a su presidenta, Rosa Izquierdo. 

El día Mundial de la diabetes toe un éxtto 

1.100 personas pasaron por la 
carpa el fin de semana pasado 

infancia. Consiste en la pér
dida de peso de hasta 10 ki
los en un mes. La persona 
come bien, orina mucho, tie
ne hambre, se siente cansa
da y decaída. Está muy bien 
controlada por los médicos 
cuando es detectada. La de 
tipo dos suele atacar a partir 
de los treinta y pico años. 
Una persona come algo de 
azúcar y de buenas a prime
ras empieza a engordar, y tie
ne hambre y no sabe por 
qué. Se puede regular con 
una buena alimentación y 
realización de ejercicio. No 
sólo depende de lo que man
dan los médicos, sino del 
control de la persona en uno 
mismo. Con un pinchazo en 
un dedo ya se puede saber el 
azúcar que hay en sangre. 
Ésta fue la prueba que se re
alizó en la carpa. 

El fin de semana del 10 y 11 de noviembre se celebró en la ciudad complutense el 'Día 
Mundial de la diabetes'. La carpa en la que se realizaron las pruebas y se dieron las char
las estuvo situada en la Plaza de Cervantes. Según la presidenta fue todo un éxito gra
cias al semanario PUERTA DE MADRID y a la situación de la carpa en la zona centro. 

Rosa Izquierdo, presidenta 
de la asociación de diabéti
cos, y Enrique Prados, cola
borador de la asociación y 
expresidente de la misma, vi
nieron a PUERTA DE MA
DRID para contarnos el éxito 
que tuvieron y agradecernos 
el haber publicado en nues
tro semanario la noticia : "Es
tamos muy contentos de ha
ber tenido tanto éxito. El año 

frnh@ámara 

pasado se realizó mucha 
más publicidad y asistió · 
prácticamente la misma gen
te. Este año la única publici
dad la habéis realizado voso
tros, y a pesar del mal tiem
po, , hemos tenido muchos 
asistentes. A cada conferen
cia asistieron una media de 
cuarenta personas. Cinco de 
las conferencias fueron 
dadas por la escuela de en-

~ Madrid 
CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

BESTIÓN DE NÓMINAS INFORMATIZAD/IS 
• Del 27 de Noviembre al 7 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 

PROCEDIMIENTOS TRIBUTARIOS 
• Del 10 al 19 diciembre 
•De 19 a 22 horas 

• -= .. --De .. ca.-amc:lill ·-· - ·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FQRr,1Ar10N Er,iPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN AL.CALA DE HENARES: 

Plaza de •• Vlc:torW, 1 
28802-Al.CALA DE HENARES 
Tlf.: 91 819 22 78 · Fu: 91 881 $1 75 
E~l: gt.~d.w 
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fermeria, y otras por parte de 
la jefa de endocrinología del 
hospital Principe de Astu
rias. La conferencia que más 
éxito tuvo fue la que dio la 
Doctora Álvarez, que fue una 
conferencia sobre el proble
ma cardio-vascular. Por la 
carpa pasaron aproximada
mente 1. 700 personas". 

La diabetes tipo uno es la 
que se suele detectar en la 

f~~@ámara 
~ Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

INTERNET CON OUTlOOK Y FRONTP/16E 
• Del 1 O al 21 de Diciembre 
• De 9 a 12 horas 

CUENTAS ANUALES 
• Del 12 al 21 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 

• 
INFORMAi ION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

..muro .. --De • a... ... .. ,,_. -·-
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

pi.za de •• Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 78 ·Fu: 91 881 $1 75 
E-mml: gta2@camsammrtd.w 
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11 del lar Rovuela, en el campo de las Ciencias blleñmentales, v Carlos 
García, en el de las Ciencias Humanas v Sociales, han sido los galardonados 

111 Premios de la UA para Jóvenes Investigadores 
La Universidad de Alcalá, a . 

través del vicerrectorado de 
Investigación, ha concedido, 
por tercera ocasión, estos ga
lardones anuales creados con 
el propósito de apoyar la labor 
de los jóvenes investigadores 
que contribuyen de manera 
destacada a este fundamental 
objetivo universitario. 

Los premios, uno dedicado a 
la labor realizada en el campo 
de las ciencias experimentales 
y otro en el de las ciencias 
humanas y sociales, están 
dirigidos a investigadores con
tratados o becarios de la UA 
menores de 35 años, y su 
dotación es de 500.000 pese-

tas y un diploma. 
Los candidatos debían pre

sentar su candidatura apor
tando sus tres trabajos más 
significativos, así como una 
breve memoria que resumiera 
su actividad investigadora. 

El jurado, presidido por 
Juan Carlos Prieto, vicerrector 
de Investigación de la UA, 
valoró a los aspirantes de 
acuerdo con el baremo oficial 
vigente en la Universidad de 
Alcalá a través del Servicio de 
Gestión e Investigación. 

En Ciencias Experimentales 
ha sido premiada Mª del Mar 
Royuela García, del departa
mento de Biología Celular y 

Genética, mientras que en 
Ciencias Humanas y Sociales 
el galardón ha recaído en Car
los García Serrano, del depar
tamento de Fundamentos de 
Economía e Historia Económi
ca. Ambos han acreditado un 
alto nivel de currículo, gran 
calidad y número de publica
ciones, además de múltiples 
trabajos de investigación. 

La entrega se enmarcará 
dentro de los actos de celebra
ción del Annua Conmemoratio 
Cisneriana, que tendrá lugar 
el martes 20 de noviembre, a 
partir de las 11 '30 horas, en el 
paraninfo de la Universidad de 
Alcalá. 

DE HENARES 
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Burgos será la 
pnVincia homenaieada 

Jornadas culturales 
castellano-leonesas 

Entre los días 23 y 25 de 
noviembre, el Centro Cas
tellano-Leonés de Alcalá de 
Henares, ha organizado 
unas jornadas culturales 
con el fin de homenajear a 
la provincia de Burgos y en 
las que cuenta con la cola
boración de la Diputación 
Provincial de Burgos, la 
Comunidad de Castilla y 
León y el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, con 
arreglo al siguiente progra
ma de actos: 

Viernes, 2:1 
19'30 h.: Inauguración 

de las exposiciones de cerá
mica (Javier Manjón) y foto
grafia (Paloma García) por 
parte de las autoridades 
asistentes. 

20'00 h.: Presentación 
de la Semana Cultural de 
Burgos a cargo de la presi
denta del centro, Mª Car
men Ramos Oliver. 

Conferencia a cargo de 
Ignacio Gallego Revilla 
(arqueólogo). "El mundo de 
la arqueología; de Numan
cia a Ata puerca". 

Al finalizar el acto se ser
virá vino y productos de la 
tierra. 

Sábado,24 
12'30 h.: Vídeos de Bur

gos en el salón del centro. 
19'30 h.: Presentación 

en el salón Alcalá del grupo 
de teatro "Alharaca" del 
Centro Castellano-Leonés, 
con la obra "Azucena", de 
Joaquín Abatí. 

21'30 h.: Cena-Baile XI 
aniversario de la fundación 
del centro. En el transcurso 
de la misma se nombrará 
Socio de Honor a Eduardo 
Blanco (comisario jefe de la 
Policía Nacional). 

23'30 h.: Baile de disco
teca hasta altas horas de la 
madrugada. 

Domingo, 25 
12'00 h.: Misa castellana 

en el salón Alcalá, cantada 
por el grupo "El Yugo". 

13'00 h.: Sangría y pas
tas para los asistentes en el 
patio. 

19'00 h.: Fin de fiesta en 
el salón Alcalá. Actuación 
del grupo de baile "Tierras 
Llanas" y del Grupo de 
Canto y Rondalla. 
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El colegio 

Santa Maria 
de la ProVidencia 

· testeia a·su 1auona 
El colegio Santa Maria de 

la Providencia, situado en 
la calle Huertas número 4 
de Alcalá de Henares, cele
brará con sus alumnos la 
fiesta de su patrona el 
miércoles día 21 de no
viembre, a las 10'00 horas 
en la iglesia de Santiago, y 
hace extensiva esta invita
ción a antiguas/os alum
nas/os el domingo día 25 a 
las 12'00 horas a encon
trarse en una eucaristía en 
el salón del centro. Segui
damente se brindará con 
un vino español y un con
cierto del grupo "Sin kon
trol". 

Charla CGllQUiD: 
.. las 1uenas •el si111 DI" 

El miércoles día 21 de 
noviembre, a las 19'00 
horas, tendrá lugar en la 
Casa de Cultura y Solidari
dad de Alcalá de Henares 
(calle Pintor Picasso, 14) 
una charla coloquio bajo el 
titulo "las guerras del siglo 
XXI", a cargo del informáti
co Ignacio Domenech. 

NOVIEMBRE lldlltecr-
Día 8 .•...•.•. 74.944 7-4 
Día 9 ......... 93.130 O....,.. 
Día 11 ......... 12.986 6 _. 
Día 12 ......... 78.355 7-5 
Día 13 ......... 63.048 6-8 
Día 14 .......•. 12.070 1-0 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1 -nf. 91 886 01 TI 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

'17 de noviembre de 200'1 

------ESPECTACULOS - EllPOSICIONES _____ _ 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 2 de Diciembre 

Hla araunectura 
de los sueños" · 

Bocetos, maquetas, dibujos y foto
grafías dan forma a esta muestra a 
través de la cual se podrá descubrir 
cómo se conciben los decorados 
de una película. Las obras pertene
cen a los dieciséis directores artís
ticos entrevistados en la publica
ción La arquitectura de los sueños. 
Entrevistas con directores artísti
cos del cine español, editada por el 
Festival de Cine de Alcalá. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 25 de Noviembre 

HUMOR HABANO 
René de la Nuez 

Exposición de la VIII Muestra 
Iberoamericana de Humor Gráfico 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~- @) ~~~~-

SAlA MAllOlO REVlllA 
IMUblal ComplutenseJ 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 18 de Noviembre 

Colectiva de 
Dibu.io V Pintura 

* * * * * 
Del 24 de Noviembre 
al 20 de Diciembre 

Pedro Gallega Senano 
(Exposición de Fotografía) 

"U 11iS1J1 Urlll• llClllíH" 
Convento de las Bernardas 

Las cigüeñas 
Calles y Monumentos 

-----@) 

AlBERGUE 
CdADA REAl UllAllA 

(Camino del Molino) 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

Hasta el 18 de Noviembre 

PINTOGRAFIAS 
José luis 

Aauirre Roldán 
Horario: Mañanas de 10'30 a 14 h . 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 

1 i Mi ;l1ld:!(1J:1e~ ;\lf:!liit'I 
Viernes, 23 - 20'00 h. 

TEATRO 

PEP BOU presenta: 

. Hlutaplanetes" 
Poesía como espectáculo 

Creación: 
Pep Bou con Luis Bebía 

Música: 
Ferran Martínez Palou 
Dirección: Pep Boy 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 ptas. (10'82 €) . 
Butaca de Anfiteatro: 1.600 ptas. 
{9,62 €) . Silla de palco: 1.400 ptas. 
(8º41 €). 

~~~~-@ ~~~~-

Sábado, 24 y Domingo, 25 
20'00 horas 

TEATRO 

FESTIVAL DE OTOIO 

TlllO Produllzioak. s.I. 
presenta: 

··11 hombre aue 
contundió a su muier 

con un sombrero" 
de Oliver Sacks 

Basado en la dramaturgia 
de Peter Brook 

Actores: Ramón Barea, 
Paco Sagarzazu, lnaxio 
Tolosa, Ander Lipus, ltziar 
Lozkano, Jone lrazabal. 
Dirección: Ramón Barea 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 ptas. (10"82 €) . 
Butaca de Anfiteatro: 1.600 ptas. 
(9 ,62 €) . Silla de palco: 1.400 ptas. 
(8'41 €). 

----®-----
MARTES CULTURALES 

Martes, 20 de Noviembre 
10'00 y 11 '30 horas 

Teatro Salón Cervantes 

IV Ciclo "Amando y Respetando" 

.. El b11S11ue •e la música" 
Por la Compañía Saragata 

... ... 
Martes, 6 - 20'00 horas. 

MÚSICA DEJAD 

Larrv Mardn Band 
(batería), Doris Cales (voz), 
Mariano Díaz (Piano), Enrique 
García (guitarra) y Ricardo 
"Richie" Ferrer (contrabajo). 

i 1i i ;t:t'f :!ij i "'! 11:11 J f 'I 
Jueves, 22 de Noviembre 

18'00 horas 
Salón de actos del Museo 

Arqueológico Regional 

CONFERENCIA 

"las escñtoras del 21: 
Sociedad v creación a 
1ñnci1los del siglo D" 

por 

Marcia Castill1 larttn 
Marginadas durante años, las escrito
ras del 27 han recuperado reciente
mente el lugar que les corresponde 
en el canon literario. 
~~~~-@) ~~~~-

23 y 24 de Noviembre 
18'30 y 19'30 horas 
Casa de la Juventud 

(Avda. Virgen del Val, 2) 

TEATRO 

Teatro PUNTO y IPUH 
presenta: 

·'Teatro clásico 
para niños" 

Dirección: Pedro Saiz de la 
Cruz y Mª José Ledesma 

Con: Marina Martínez, Marta 
Fuentes, Patricia Ureña, Silvia 
Cañada, Carlos Miranda, Patricia 
Pozo, Tania Martínez, Irene 
Wikinson, Yolanda Tejado, Oiga 
Serrano, Daniel Saiz, Virginia 
Librado, Cynthia Onieva, Saúl 
Rodríguez, Patriciq Cuesta, Oiga 
Vecino, Miguel Angel Quirós, 
Pablo Moya y Marcos García. 

6 OBRITAS 

DE CONOCIDOS AUTORES 

"La carátula" Lope de Rueda 

"Los habladores" 
Atribuido a Cervantes 

"Farsas de Maese Pathelin" 
Teatro Medieval Francés 

"La manta" 
Teatro Medieval Francés 

"Tú uno y yo dos" 
Anómino popular. Siglo XVI 

"Los trucos de Aboul Hassan" 
Cuento de Las Mil y una noches 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA JUVEllTUD 
(Plaza de la Juventud) 

Con motivo de 
la celebración del 

AÑO INTERNACIONAL 

DEL VOLUNTARIADO 

Hasta el 25 de Noviembre 

••ta inlancia del 
derecho v del revés" 

PUERTA de Madrid 
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CARTELERA- CINES ----
Programación del 16 al 22 de noviembre de 2001 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Desafinado". (7 
años). Todos los días: 5'10, 
7'40y 10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Una rubia muy 
legal". (13 años). Todos los 
días: 5'20, 7'50 y 10'20. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: "Scary movie - 2". 
(13 años). Todos los días: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Trai.ning Day". (18 
años) . Todos los días: 5'10, 7'4 
y 10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Juana la loca". (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Jason X". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 
~~~~~ (@ ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "The Score". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 2: "Jeepers Cree
pers". Todos los días: 17'45, 
20'15 y 22'30. 

Sala 3: "Intacto". Todos los 
días: 17'30, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: "El cisne mudito". 
Todos los días: 17'45, 20'00. 
"Glitter (todo lo que brilla)". 
Todos los días: 22'30. 

Sala 5: "Los otros". Todos 
los días: l 7'130, 20'00 y 22'30. 
~~~~~@ ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Sotos Niños nº 5 

Tel6fono de lnformaci6n: 
9188344 94 

Sala 1: "Amelle". Lunes, 
Martes y Jueves: 18'30 y 21 '00. 
Resto de los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. 

Sala 2: "Pecado original". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30. 
Resto de los días: 17'30 y 
20'00. "Moulln Rouge". 
Lunes, Martes y Jueves: 21 '00. 
Resto de los días: 22'30. 

Sala 3: "Mirada de ángel". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 
y 21'00. Resto de los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono lnformaci6n: 91 656 81 10 

"Scary Movie - 2" . (13 años) . 
Todos los días: 18, 20 y 22. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Jeepers Crepeers". (pte.). 
Todos los días: 18'05, 20'05 y 
22'05. Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'05. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'35. 

"Punto de mira" . (7 años) . 
Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'45. 

"Tiempo limite". (pte.). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sáb., pase de 
madrugada: 00'30. 

"Rock Star". Todos los días: 
18, 20 y 22. Sábados y Festivos: 
También a las 16'00. Viernes y 
Sáb., pase de madrugada: 00'30. 

"Intacto". (pte.). Todos los 
días: 18'10, 20'25 y 22'40. Sá
bados y Festivos: También a las 
16'05. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Todo lo que brilla". (Tolera
da). Todos los días: 18'00, 20'15 y 
22'30. Sáb. y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb. , pase de 
madrugada: 00'45. 

"Jason X". (pte.) . Todos los 
días: 18'15, 20'30 y 22'25. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'15. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Pecado original". (18 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 y 
22'345. Sáb. y Festivos: también 
a las 16'00. Viernes y Sáb., pase 
de madrugada: 01 '00. 

"Una rubia muy legal". Todos 
los días: 18'05, 20'05 y 22'05. 
Sáb. y Festivos: también a las 
16'05. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Moulln Rouge". (7 años) . 
Todos los días: 17'40, 20'10 y 
22'40. Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01 '00. 

"Desafinado". (pte.). Todos los 
días: 17'30, 20 y 22'30. Viernes y 
Sáb. , pase de madrugada: 00'55. 

"Los otros". (13 años). Todos 
los días: 18'10, 20'25 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Mirada de ángel". (pte.). 
Todos los días: 18'20. Sábados y 
festivos, también a las 16'20. 

"Score". Todos los días: 17'35, 
20'05y22'15. Viernes y Sáb., pase 
de madrugada: 01'00. 

"Training Day". (pte.). Todos 
los días: 17'30, 20 y 22'30. Vier
nes y Sáb. , madrugada: 00'55. 

"Sólo mía". (pte.). Todos los 
días: 18'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"La maldici6n del escorpión 
de jade". (7 años). Todos los días: 
20'25 y 22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Enrr6llate como puedas". 
Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'40. Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 01 '00. 

,..,, 
.f'~ r.., 

Este sábado tendrá lugar el acto de clausura 
con la entrega de premios en el TSC . .J 
Alcine 31 llega a su recta linal 
El Festival de Cine de Alcalá de Henares-Comunidad de Madrid 
se encuentra ya en su fase final tras ser inaugurado el pasado 
viernes 9 de noviembre en el Teatro Salón Cervantes, inaugura
ción que corrió a cargo de la actriz Ana Otero, quien también 
pondrá el punto y final con la presentación de la entrega de pre
mios mañana sábado 17 de noviembre en el mismo escenario. 

Un año más el Festival de 
Cine de Alcalá de Henares
Comunidad de Madrid ha 
mostrado a la ciudadanía 
complutense cientos de obras 
entre cortometrajes, largome
trajes, vídeos y anuncios. Un 
festival de cine que en su tri
gésimo primera edición ha 
tenido de especial su particu
lar nombre, Alcine 31. 

Una de las protagonistas de 
este ya tradicional festival, al 
que en esta ocasión se han 
presentado 161 cortos y de los 
que han competido 37 por los 
premios, ha sido la actriz Ana 
Otero, que ha participado en 
algunas de las producciones 
españolas más taquilleras de 
los últimos tiempos. Otero fue 
la encargada de dar el pistole
tazo de salida el pasado vier
nes con la presentación de las 
distintas categorías partici
pantes. Una presentación que 
tuvo un punto muy especial 
con la proyección del corto 
sobre Paco Rabal 'Mi padre' , 
realizado por su hijo. Un 
pequeño homenaje del festival 
a la figura del desaparecido 
actor. Joaquín Reyes puso el 
punto humorístico al acto 
inaugural con un monólogo 
sobre el cine en muy diferen
tes países. 

A lo largo de esta semana los 

La actriz Ana Otero 

aficionados al cine han podido 
disfrutar con la proyección de 
numerosos cortos, así como de 
expos1c10nes y actividades 
encaminadas a la difusión de 
este arte. Mañana sábado 1 7 
de noviembre el Teatro Salón 
Cervantes acogerá también el 
acto oficial de clausura del fes
tival, un acto en el que se hará 
entrega de los 26 premios 
otorgados por la organización 
y que como en pasadas edicio
nes reunirá a numerosas 
caras conocidas del mundo del 
cine y la televisión. Junto a la 
corporativa municipal encabe
zada por el alcalde Manuel 
Peinado también se encontra
rá Manuel Aguilar, director 
general de Promoción Cultu
ral. 

1.ale.JPaWllwa 
Jueves, 8 de Noviembre: 6 - 22 - 23 - 27 - 32 - 43 

C-33 R-9 
Sábado, 10 de Noviembre: 8 - 9 - 10 - 23 - 29 - 43 

C-47 R-1 

Domingo, 11 de Noviembre: 1 - 9 - 19 - 32 - 38 - 45 
C-36 R-5 

Bono L•J Loto 
Lunes, 12 de Noviembre: 1 - 3 - 5 - 6 - 27 - 35 

C-23 R-3 
Martes, 13 de Noviembre: 1 - 4 - 6 - 12 - 16 - 45 

C-14 R-7 
Miérc., 14 de Noviembre: 9 - 10 - 17 - 29 - 36 - 49 

C-41 R-5 

, 7 de noviembre de 2001 



--...... ------------------illilillil----illliíll--------: _: CjlDA. 'DIA ALGO MEJOR1~ 
. . . · U VIDA Jl1CAMPO 

. PROMOCIÓN CASOLINERA. -

; 

· .. rt. 

PTAS. DESCUENTO 
POR llTRO DE COMBUSTIBLE 

_ . hasta el..30 de noviembre, presentand9 un 
ticket de· ~ompra de ALCAMPO ~LCALA (*) 

-

+ PTAS. DESCUENTO 
POR LITRO DE COMBUSTIBLE

pag~do con la TARJETA ALCAMPO 

y ademó~ ••• 
_Por cada 2.500 Ptas. DE -COMBUSTIBLE que 

te suministres en nuestra gaSOlinera, hasta el 31 de 
diciembre, te entregaremos un vale de 100 Ptas. 
a descOntar de una compra CJe ¡uguetes realizada · 

. hasta el 5 de enero de 2002. 

111 CONCURSO DE FOTC>VRAFÍA 
ALCAMPO ALCALA ~ 

Tema: PAISAJES. Recepción de traba¡ós hasta el 05-Xll-01. 
BASES EN El DEPARTAMENTO DE INFORMACIÓN DE ALCAMPO ALCAJ.Á 

(*) MÁXIMO UN DEPÓSITO POR TICKET, PARA 
COMPRAS REAUZADAS ENTRE EL 15 Y EL 30 DE 

NOVIEMBRE. 

~lcampo 
~., sin ir más l~i•~ 

Alcalá de Henares· 
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